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AFRIQUE DU SUD

Cyril Ramaphosa : ‘’nous ne serons 
pas tranquilles tant que le  Sahara

occidental et la Palestine
demeurent sous occupation’’ 
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F E S T I VA L  I N T E R N AT I O N A L  D E  T I M G A D

Un public nombreux 
à la clôture

Le rideau est tombé,
dans la soirée de lundi à
mardi, sur la 42e édition
du Festival international
de Timgad (Batna) en
présence d'un public
nombreux.
Le public venu de
plusieurs wilayas du
pays a longuement
applaudi le spectacle
"Tahwissa DZ", de Faouzi
Benbrahim, initialement
programmée pour la
soirée d'ouverture. 
Dans ce cadre, les trois
artistes décédés
Kachou, Aïssa Djermouni
et Beggar Hadda, qui ont
marqué de leur
empreinte la scène
artistique ont été
honorés. 

DKnews / APS

P. 24

SANTÉ

P.p  12-13

U N I V E R S I T É  

MALADIES
CARIDOVASCULAIRES

Les femmes
peuvent 
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en mangeant
des légumes

Encourager  les enseignants
résidant à l'étranger à 
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Des jumeaux

siamois
séparés 
à l'aide 

de la réalité
virtuelle 
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COUPE ARABE - U20
Les Verts face
aux Pharaons 
pour un ticket

en finale

PÉTROLE

Le Brent a reculé 
à 99,28 dollars, 
hier à Londres
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Le ciment de GICA 
décroche un certificat 

de conformité aux normes
européennes   
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COMMERCE 
Prorogation au 31
décembre prochain 
du délai de dépôt des
comptes sociaux de
l'exercice 2021 

Le ministère du Commerce et de la Promotion
des exportations a annoncé, lundi dans un com-
muniqué, la prorogation du délai de dépôt des
comptes sociaux pour l'exercice 2021 au 31 décem-
bre prochain.

"Le ministère du Commerce et de la Promotion
des exportations tient à informer l'ensemble des
opérateurs économiques concernés par le dépôt
des comptes sociaux au titre de l'exercice 2022 de
la prorogation du délai de dépôt des comptes so-
ciaux au 31 décembre 2022", précise le communi-
qué.

Le dépôt des comptes sociaux des entreprises
s'effectue au niveau des antennes locales du Cen-
tre nationale du registre de commerce (CNRC), ou
via le site électronique (sidjilcom.cnrc.dz), conclut
la source.

ALGER 
Saisie de parasols et
de chaises proposés à
la location illicitement 

Les services de la Sûreté de wilaya d'Alger ont
saisi 346 chaises, 119 parasols et 39 tables qui
étaient proposés à la location de manière illicite
sur les plages de Sidi Fredj et de Raïs Hamidou, a
indiqué lundi un communiqué de ces services.

A l'occasion de la saison estivale, les services de
la Sûreté de wilaya d'Alger ont mis en place un
"dispositif sécuritaire spécial" prévoyant des sor-
ties quotidiennes sur le terrain à travers les plages
pour "sécuriser les citoyens et leurs biens", a sou-
ligné le communiqué, précisant que les éléments
de la Sûreté urbaine de Sidi Fredj, relevant de la
Sûreté de la circonscription administrative de Zé-
ralda, avaient, dans ce cadre, saisi "242 chaises, 67
parasols, 26 tables, 19 chaises longues et deux (2)
tentes, qui étaient proposés à la location de ma-
nière illicite".

Les éléments de la Sûreté urbaine de Raïs Ha-
midou, relevant de circonscription administrative
de Bab El-Oued, ont, de leur côté, saisi "104
chaises, 52 parasols, 13 tables, deux (2) planches à
voile, quatre (4) matelas gonflables et deux (2)
bouteilles de gaz", selon la même source.
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DOUANES 
Saisie de 3100 bidons
d'huile de table de 5L
destinés à la contrebande
à Bordj Badji Mokhtar 

Les services des Douanes ont procédé en coordina-
tion avec les éléments de l'Armée nationale populaire
(ANP) à la saisie de 3.100 bidons d'huile de table de 5L
destinés à la contrebande à Bordj Badji Mokhtar, in-
dique, lundi, un communiqué de la Direction géné-
rale des douanes.

"Les agents de la brigade polyvalente des Douanes
de Bordj Badji Mokhtar relevant des services de l'Ins-
pection divisionnaire des Douanes d'Adrar ont saisi,
en coordination avec les éléments de l'ANP, 3.100 bi-
dons d'huile de table de 5L à bord d'un camion", lit-
on dans le communiqué.

Cette opérations s'inscrit dans le cadre de "la mise
en œuvre des instructions des pouvoirs publics visant
à stabiliser le marché intérieur et approvisionner
constamment les citoyens en produits de consomma-
tion".

Elle entre également dans le contexte "des efforts
menés conjointement sur le terrain par les services
opérationnels des brigades des Douanes, en coordi-
nation avec les services de sécurité dans le cadre de la
lutte contre toutes formes de contrebande", ajoute la
même source.

TLEMCEN 
Traitement de sept
affaires d’exploitation
illicite des plages, 
en juillet dernier 

Les éléments de la Sûreté de wilaya de Tlemcen
ont traité, le mois de juillet, sept (7) affaires liées à
l’exploitation illicite de plages, a-t-on appris, lundi,
auprès de la cellule de communication de ce corps de
sécurité.

Sur les sept affaires, six (6) concernent la location
sans autorisation de parasols, de tables au niveau des
plages.

Six individus ont été interpelés avec la saisie de 82
chaises, 36 tables et 11 parasols.

Une autre affaire d’exploitation illicite d’un par-
king a été également traitée avec l’arrestation de deux
individus qui imposaient aux citoyens le versement
d’une somme d’argent pour pouvoir stationner leurs
véhicules à l’intérieur du parking.

Des mesures juridiques ont été engagées dans ce
genre d’affaires.

L'opération s’inscrit dans le cadre du plan de sécu-
rité "spécial saison estivale 2022" visant à assurer la
sécurité des estivants et à lutter contre l’exploitation
illicite des plages, a-t-on indiqué.

TIZI-OUZOU 
Fermeture de la piscine
d'un hôtel suite au
décès d'une fillette 

La piscine de l'hôtel "The best Titanic" (éta-
blissement privé) de la commune de Freha, à l'est
de Tizi-Ouzou, a été fermée au public, suite au
décès d'une fillette, Myriam 8 ans, dans cet es-
pace, a-t-on appris lundi auprès du groupement
territorial de la gendarmerie nationale.

Selon la même source, pour les besoins de
l'enquête ouverte suite à ce décès survenu hier
dimanche, la gendarmerie nationale a procédé à
la fermeture de la piscine de l'hôtel, inauguré
jeudi dernier.

L'enquête ouverte par la gendarmerie permet-
tra de déterminer les circonstances de ce drame,
a-t-on précisé.

Outre cette enquête, la direction locale du tou-
risme et de l'artisanat, tout en présentant ses
condoléances à la famille, a annoncé que suite à
l’incident, "une équipe d’inspecteurs du tou-
risme a été dépêchée, immédiatement, sur les
lieux pour recueillir plus d’informations sur les
circonstances de l’accident".

BOUIRA 
Augmentation 
de la consommation
énergétique 
en juin 2022 

La consommation de l’énergie électrique a
connu une hausse "significative" de 19 % durant
le mois de juin 2022 comparativement au même
mois en 2021, selon la direction locale de Sonel-
gaz-distribution de la wilaya.

La cellule de communication de la direction
locale de Sonelgaz-distribution a jugé "significa-
tive" la hausse de la consommation de l'électricité
au mois de juin dernier, précisant que cette
consommation est passée de 84,05 Gigawatt par
heure (GWH) en juin 2021, à 100,10 GWH le même
mois en 2022.

Outre les grandes chaleurs enregistrées en
juin dernier et qui ont généré cette hausse de la
consommation d'électricité intervient également
avec l'augmentation des opérations de raccorde-
ment en énergie électrique et l’évolution du
nombre des clients en électricité qui a atteint
222.091 clients à la fin du mois de juin dernier, a
souligné Mme Benyoucef.

Une campagne est menée par l'entreprise au-
près de ses clients afin de les inciter à utiliser
l'électricité de manière "rationnelle et idoine"
pour réduire leurs factures de consommation
sans pour autant impacter leur confort", a-t-elle
dit.
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ENTREVUE PÉRIODIQUE DU PRÉSIDENT TEBBOUNE 
AVEC LA PRESSE NATIONALE 

L'ANP, une armée pacifique poursuivant 
sa mission de protection de la patrie 

L'ANP est une "armée-nation et la
nation est protégée par son armée", a
déclaré le Président Tebboune lors de
sa rencontre périodique avec la presse
nationale, diffusée dimanche sur les
chaînes de radio et de télévision natio-
nales, publiques et privées.

Et de poursuivre: "Notre armée est
pacifique, n'a jamais dérogé aux us
internationaux, et poursuit sa mission
de protection de la patrie, en fidélité au
message des chouhada".

Evoquant le lien armée-peuple, le
président de la République a assuré que
"nous avons nos propres moyens, notre
armée est forte et le peuple algérien, si
fort, jouit de la fierté nationale et
demeure attaché à l'unité nationale".
Au sujet du défilé militaire organisé à
l'occasion de la célébration du 60e
anniversaire du recouvrement de la
souveraineté nationale, le président de
la République a considéré que ce défilé
"s'inscrit dans les traditions des pays, à
l’instar de l'Algérie, libérée d’ailleurs
par la force armée et non par une indé-
pendance offerte par quiconque".

L'Algérie a dû payer "un lourd tribut
pour son indépendance, c’est-à-dire la
vie de millions de martyrs", a-t-il rap-
pelé. L'organisation du défilé militaire
est en fait un "retour à la source", et le
peuple algérien "attendait un tel défilé

depuis près de 30 ans", a-t-il souligné.
"Toutes les grandes puissances organi-
sent de telles parades, à l’exemple de
l'Algérie, un grand pays en Afrique et
influent en Méditerranée, comme en
témoignent plusieurs événements".

L’initiative de rassemblement, un prolongement
des lois de la Rahma, de la Concorde civile 

et de la Réconciliation nationale 
Le président de la République, M.

Abdelmadjid Tebboune a affirmé que
l’Initiative de rassemblement serait le
prolongement des lois de la Rahma, de
la Concorde civile et de la
Réconciliation nationale et toucherait
tous les fourvoyés qui ont fini par réali-
ser que leur avenir était assuré dans
leur pays et non pas par certaines par-
ties étrangères.

Lors de sa rencontre périodique avec
la presse nationale, diffusée, dimanche
sur les chaînes de télévision et les sta-
tions radio nationales, le Président
Tebboune a donné de plus amples
détails sur les parties qui seraient tou-
chées par l’Initiative de rassemble-
ment, précisant que celle-ci "concer-
nera les Algériens fourvoyés qui ont fini
par réaliser que leur avenir était assuré
dans leur pays et non pas par les ambas-
sades étrangères".

Soulignant que cette initiative
concernera également ceux qui "ont
préféré s'éloigner pour avoir été mal-
traités", le président de la République a
affirmé que les tentatives de certaines
parties hostiles à l’Algérie "seront
vouées à l’échec face à ce peuple vail-
lant et résistant". L'occasion était, éga-
lement pour le Président Tebboune de

rappeler que "les adeptes de la période
de transition et du cinquième mandat
ont essuyé un échec, de même que ceux
qui tentent d’ouvrir la voie à l’interven-
tion étrangère en Algérie. A ceux-là je
dis: ne perdez pas votre temps, car nous
n’accepterons point cela et nous ne
l'autoriserons jamais". Rappelant les
acquis de l’Algérie au volet économique
et en termes d'investissements, "des
résultats réels et effectifs", le Président
Tebboune a indiqué que "les données
démographiques et économiques de
l’Algérie nous interpellent à l'effet d’ac-
célérer la cadence face à cette crois-
sance". "L'initiative de rassemblement
sera le prolongement des lois de la
Rahma, de la Concorde civile et de la
Réconciliation nationale décrétées
auparavant pour la prise en charge du
dossier de la tragédie nationale", a rap-
pelé le Président Tebboune, précisant
que ces trois initiatives étaient "limitées
dans le temps et les délais pour en
bénéficier, serrés".

Cette initiative sera élaborée sous
forme de projet de loi à soumettre au
Parlement, étant "le véritable représen-
tant du peuple", a-t-il poursuivi.

Concernant le remaniement minis-
tériel annoncé précédemment, le

Président Tebboune a affirmé qu'"un
remaniement ministériel s'inscrit dans
l'ordre naturel des choses.

Dans tous les Gouvernements du
monde et à un moment donné, l'on
opère des remaniements pour palier
certaines lacunes". La date et l'ampleur
de ce remaniement "seront connus au
moment opportun", a-t-il poursuivi. 

Interrogé sur les critères du pro-
chain remaniement, le Président de la
République a assuré qu'ils étaient liés à
"l'impérative mise en œuvre de nos
engagements", réaffirmant que "le
Gouvernement doit être à la hauteur
des aspirations du peuple".

"J'ai déjà eu à expliquer que nos
choix n'obéissaient pas à l'allégence.

Tous nos ministres sont des univer-
sitaires, même si certains manquent
d'expérience", a ajouté le Président de
la République, considérant que "les dis-
parités enregistrées en termes de per-
formances des différents secteurs
étaient dues au critère de l'expérience".

"L'Algérie a besoin de compétences,
et l'évolution effrénée des événements
et de notre avancée ne nous laisse pas
de temps pour former ceux qui man-
quent d'expérience", a conclu le prési-
dent de la République.

UNIVERSITÉ 
Encourager les
enseignants résidant à
l'étranger à développer
la recherche scientifique
en Algérie (ministre) 

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique, Abdelbaki Benziane, a
affirmé lundi à Alger que le ministère aspire à
encourager les enseignants et chercheurs algériens
résidant à l'étranger à contribuer au développement
de la recherche scientifique dans les universités
algériennes, en assurant "une formation qualitative"
aux chercheurs et étudiants des différents établisse-
ments universitaires et de recherche.

Dans son allocution à l'ouverture de l'université
d'été de la faculté de médecine de l'Université d'Alger
1 "Benyoucef Benkheda" qui durera trois jours, M.
Benziane a souligné que "le ministère aspire à
encourager les enseignants et chercheurs algériens
résidant à l'étranger à contribuer au développement
de la recherche scientifique dans les universités
algériennes, et ce en assurant une formation qualita-
tive au profit des chercheurs et étudiants des diffé-
rents établissements universitaires et de recherche
sur les plans cognitif et méthodologique".

Cette contribution se répercutera "positivement"
sur la qualité des recherches, études et articles
publiés sur les plans national et international ce qui
améliorera leur "lisibilité et visibilité", a indiqué le
ministre, ajoutant que son département ministériel
œuvre "à associer les chercheurs algériens établis à
l'étranger" à élaborer des programmes de formation
pour les nouvelles Ecoles nationales supérieures, à
l'instar de l'école nationale supérieure de mathéma-
tiques et l'école nationale supérieure de l'intelli-
gence artificielle et prochainement l'école supé-
rieure de la nanotechnologie".

M. Benziane a estimé que l'organisation de ce
genre d'actions contribuera "à la formation d'une
nouvelle génération de jeunes talentueux, innova-
teurs et créateurs", qui voient en le savoir un moyen
de réaliser la renaissance tant escomptée et d'édifier
l'économie du savoir basée sur l'intelligence et l'in-
vestissement dans la formation, la recherche et la
généralisation du numérique, en sus de la promo-
tion de l'intelligence artificielle et la maîtrise de la
technologie.

Dans une déclaration à la presse en marge de
cette rencontre scientifique, le ministre a exprimé la
disponibilité des enseignants et chercheurs algé-
riens résidant à l'étranger "à participer à la forma-
tion, à accompagner l'élite parmi les étudiants docto-
rants", affirmant que l'intérêt a été focalisé lors de
cette université d'été sur les enseignants inscrits
dans les filières de mathématiques, technologie et
intelligence artificielle, en attendant l'organisation
d'autres universités d'été sur des domaines divers à
travers le pays.

Par ailleurs, le ministre a affirmé que la pro-
chaine rentrée universitaire 2022-2023 verra l'ouver-
ture d'une école nationale supérieure de la nano-
technologie au pôle universitaire de Sidi Abdallah,
en plus des écoles nationales de mathématiques et
d'intelligence artificielle ouvertes durant la saison en
cours.

HAUT CONSEIL ISLAMIQUE 
Participation par
visioconférence à une
session de formation 
des imams en Russie 

Le président du Haut conseil islamique (HCI),
Bouabdallah Ghlamallah participera, à partir de
mardi par visioconférence, aux travaux de la ses-
sion internationale de formation des imams
qu'abritera Sverdlovsk (Russie), a indiqué lundi un
communiqué du conseil.

La participation du président du HCI intervient
"à l'invitation du mufti de la région de l'Oural de la
Fédération de Russie et du recteur de la mosquée
Al-Kaouthar de Moscou", précise-t-on de même
source.

Dans ce cadre, M. Ghlamallah animera une
conférence sur "la méthodologie scientifique et
juridique dans la formation des imams, étant
l'épine dorsale de l'institution religieuse et les
auteurs du discours religieux modéré qui préserve
l'unité et la stabilité de la Nation".

Le président du HCI présentera également "l'ex-
périence algérienne dans la formation des imams
et son rôle dans la réalisation de la cohésion sociale
et la défense du référent national", conclut le com-
muniqué.

APS

ENTREPRENEURIAT 
Accord sur les nouvelles procédures relatives 
à la mainlevée sur le matériel hypothéqué 

Un accord a été conclu concernant
les procédures légales régissant la
mainlevée sur le matériel hypothéqué
dans le cadre du dispositif de l'Agence
nationale d'appui et de développement
de l'entrepreneuriat (ANADE), a
annoncé, lundi dans un communiqué,
le ministère délégué chargé de la
Micro-entreprise.

L'annonce a été faite lors d'une réu-
nion de travail présidée par le ministre
délégué auprès du Premier ministre
chargé de la Micro-entreprise, Nassim
Diafat, avec les directeurs généraux des
banques publiques, des représentants
du ministère des Finances, le secrétaire
général de la Chambre nationale des
notaires, les représentants de

l'Association professionnelle des
banques et des établissements finan-
ciers (ABEF), en présence du directeur
général par intérim de l'ANADE et des
cadres du ministère et du Fonds de
garantie des crédits aux PME (FGAR),
note la même source. Les procédures
légales régissant la mainlevée sur le
matériel hypothéqué dans le cadre du
dispositif de l'ANADE ont été discutées
durant cette rencontre, afin de permet-
tre aux propriétaires des micr o-entre-
prises de disposer du matériel et par-
tant, relancer leurs projets ou changer
la nature de leurs activités écono-
miques, selon le communiqué. Il a été
convenu de mettre en place une procé-
dure légale avec la Chambre nationale

des notaires en mandatant ces derniers
à travers tout le territoire national de
superviser l'opération de vente du
matériel hypothéqué et établir des actes
de vente. Les banques publiques doi-
vent, pour leur part, remettre le certifi-
cat de mainlevée sur le matériel dès le
paiement des créances par les proprié-
taires. Pour faciliter les financements
accordés aux porteurs de projets sui-
vant la formule de financement collec-
tif, tous les éléments liés à cette nou-
velle formule ont été examinés afin de
permettre aux porteurs de projets de se
constituer en groupes pour concrétiser
les projets d'investissement dont la
valeur dépasse 10 millions de DA, a-t-
on souligné de même source.

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a affirmé que l'Armée nationale
populaire (ANP) était une "armée pacifique qui poursuit sa mission de protection 

de la patrie, en fidélité au message des chouhada".
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GROUPE SAHEL+ 
Clôture de la réunion de haut niveau à Alger 

Lors de la cérémonie de
clôture, il a été convenu de
mettre en place une équipe
composée de plusieurs pré-
sidents des sociétés de la
Croix-Rouge et du
Croissant-Rouge, membres
du groupe Sahel+, qui sera
chargée de rédiger les
recommandations issues de
la réunion d'Alger.

Ces recommandations
qui devraient être adoptées
dans un délai d'environ une
semaine, viendront s'ajou-
ter à celles (centrées essen-
tiellement sur les problé-
matiques liées à la migra-
tion et sur la sécurité ali-
mentaire) déjà adoptées à
l'issue de la dernière ren-
contre du groupe Sahel+
tenue dans la capitale gam-
bienne Banjul.

Peu avant la cérémonie
de clôture, les travaux de la
deuxième journée de la
réunion de haut niveau du
groupe Sahel+ se sont pour-
suivis avec une intervention
de la spécialiste en analyse
régionale, suivi et évalua-
tion de la sécurité écono-
mique, sur la crise alimen-
taire et nutritionnelle au
Sahel et en Afrique de
l'Ouest (CICR), Charlotte
Leclercq.

La conférencière a axé
son intervention sur les
problèmes liés à l'insécu-
rité alimentaire et à la mal-
nutrition dans le monde
mais aussi dans la région du
Sahel et en Afrique de
l'Ouest.

"On est confronté à une
détérioration rapide de l'in-
sécurité alimentaire mon-
diale. Les conflits armés,

l'instabilité politique, la
hausse significative des
prix et les impacts secon-
daires de la pandémie de
Covid-19 ont affaibli d'une
manière cumulative les
capacités de récupération
des populations et des
Etats", a-t-elle indiqué en
guise de préambule.

Citant le rapport mon-
dial des crises alimentaires
de 2022, publié récemment,
Mme Leclercq a souligné
que "193 millions de per-
sonnes sont confrontées à
des niveaux de crise qui
correspondent à une phase
3 d'insécurité alimentaire
aiguë dans 53 pays et terri-
toires en 2021, ce qui repré-
sente une augmentation de
40 millions de personnes".

A cet égard, elle a insisté
sur la longue distance "qui
reste à parcourir pour
atteindre les cibles asso-
ciées au deuxième objectif
de développement durable
qui est d'éliminer la faim,

d'assurer la sécurité ali-
mentaire et d'améliorer la
nutrition d'ici 2030". La
conférencière est, en outre,
revenue sur des chiffres de
l'Organisation des Nations
unies pour l'alimentation et
l'a griculture (FAO) selon
lesquels "46 millions de
personnes sont confrontées
à une grave insécurité ali-
mentaire à ce jour.

Un chiffre qui signifie
qu’un quart de la popula-
tion du continent (africain)
n'a pas assez à manger".

"En Afrique de l'Ouest et
au Sahel, l'insécurité ali-
mentaire a atteint un
niveau sans précédent.

Elle est en hausse
constante depuis 2014 et a
presque quadruplé entre
2019 et 2022", a-t-elle alerté,
faisant remarquer que "les
violences en cours dans la
région du Sahel et leur
impact sur les communau-
tés reste la principale cause
de l'insécurité alimentaire

aiguë qui prévaut actuelle-
ment".

La réunion de haut
niveau a également consti-
tué une occasion pour les
présidents des sociétés
nationales de la Coix-Rouge
et du Croissant-Rouge d'ex-
poser leurs visions dans le
cadre des thèmes de la ren-
contre qui sont "la migra-
tion clandestine, la crise
alimentaire mondiale et les
changements climatiques".

Ainsi, les participants
ont notamment insisté sur
la nécessité pour les Etats
du Sahel de mettre en place
une politique à même de
faire face au "problème
récurrent" de l'insécurité
alimentaire, convaincre les
donateurs de s'impliquer
dans un contexte marqué
par "une augmentation ver-
tigineuse" des personnes en
besoin d'aide et "responsa-
biliser les sociétés natio-
nales" pour l'assistance aux
populations.

La ministre de la Solidarité natio-
nale, de la Famille et de la Condition
de la femme, Kaouter Krikou a mis
en avant l'importance de continuer à
soutenir la femme productive afin
d'atteindre la créativité et le profes-
sionnalisme requis pour contribuer
au développement national.

"Le soutien apporté à la femme
algérienne s'inscrit dans le cadre
d'un programme national intersec-
toriel visant à lui permettre d'attein-
dre le professionnalisme et la créati-
vité requis pour promouvoir le pro-
duit national", a déclaré à la presse
Mme Krikou, à l'issue d'une visite
effectuée à l'Etablissement pour
enfants assistés à El Biar (Alger) et à
l'atelier Ma T'art Céramique à
Bouchaoui, en compagnie de la

ministre qatarie du Développement
et des Affaires familiales, Mariam Al-
Misnad, et la ministre libyenne des
Affaires sociales, Wafa Abou Bakr Al-
Kilani.

Mme Krikou a passé en revue, par
la même occasion, les acquis réalisés
par la femme algérienne dans le
domaine de l'artisanat et des
métiers, indiquant que la visite de
l'atelier "est une occasion de faire
connaître aux ministres libyenne et
qatarie, suite à leur participation à la
Conférence internationale sur le
combat de la femme algérienne, les
expériences de l'Algérie en matière
de promotion de la femme algé-
rienne productive et créative".

De son côté, la ministre qatarie du
Développement et des Affaires fami-

liales s'est félicitée des acquis réali-
sés par la femme productive qui
"s'est surpassée pour améliorer son
produit et préserver le patrimoine
traditionnel authentique".

Intervenant à cette occasion, la
ministre libyenne a salué "le niveau
atteint par la femme artisane au sein
de cet atelier, notamment dans les
arts plastiques et céramiques ou
encore art déco et en calligraphie
arabe", ce qui traduit, selon la minis-
tre, "l'attachement de la femme algé-
rienne à son authenticité et à sa cul-
ture".

La ministre a jugé, à ce propos,
nécessaire d'établir un partenariat
algéro-libyen d'envergure, à travers
l'organisation d'expositions com-
munes de la femme productive.

Le ministre des Affaires religieuses et
des Wakfs, Youcef Belmehdi a mis en
avant, lundi à Alger, l'importance d'orga-
niser des sessions de formation intensi-
fiée au profit des mourchidate religieuses
en vue d'améliorer leur performance au
sein des mosquées.

Supervisant les travaux de la confé-
rence scientifique sur "la guidance reli-
gieuse féminine" à la maison du Coran
Cheikh Sahnoune, le ministre a précisé

que le ministère comptait organiser "des
sessions de formation intensifiée pour
hisser le niveau des mourchidate (guides
religieuses) et améliorer leur perfor-
mance à la lumière des défis auxquels fait
face la femme et l'apparition des diffé-
rents réseaux sociaux". 

Cette rencontre vient "en prévision de
la tenue de la conférence nationale sur les
mourchidate dont le nombre dépasse
pour le moment 1500 au niveau national",

a-t-il dit, saluant "le rôle efficace" de cette
catégorie dans l'éducation, l'enseigne-
ment coranique et l'orientation reli-
gieuse.

Il sera question également, poursuit le
ministre, du renforcement du système de
formation religieux et l'enseignem ent
coranique auprès de la femme en vue de
"couvrir l'ensemble des mosquées et élar-
gir le champ des spécialités religieuses à
travers le pays".  Le ministre a affirmé que

son département ministériel comptait
aussi mettre en place à l'avenir "une
feuille de route pour la mourchida reli-
gieuse en Algérie pour marquer sa pré-
sence aussi bien au niveau arabe qu'afri-
cain, en matière d'orientation et de gui-
dance religieuse, outre la création d'un
concours des récitantes du Coran durant
la prochaine édition de la Semaine natio-
nale du Saint Coran.

APS

DESSALEMENT D'EAU DE MER 
Déclaration d'utilité
publique du projet 
de la station de Fouka 

Un décret exécutif portant déclaration d'utilité
publique de l'opération relative à la réalisation
d'une station de dessalement d’eau de mer (SDEM)
dans la commune de Fouka (Tipaza) a été publié au
journal officiel ( JO) n 50.

Il s'agit du décret exécutif n 22-272, signé par le
Premier ministre, Aimene Benabderrahmane, le 21
juillet dernier, portant déclaration d'utilité
publique l'opération relative à la réalisation d'une
station de dessalement d’eau de mer dans la com-
mune de Fouka (Tipaza), "en raison de son carac-
tère d'infrastructure d’intérêt général et d’enver-
gure nationale et stratégique", stipule le texte.

La superficie des biens immobiliers et/ou droits
réels immobiliers concernés par cette déclaration
d’utilité publique et servant d’emprise à la réalisa-
tion de l’opération, est de 2 hectares, 86 ares et 90
centiares, située dans le territoire de la wilaya de
Tipaza, commune de Fouka, précise le document.

Le décret a également fixé la consistance des tra-
vaux à engager au titre de l'opération de réalisation
de cette SDEM, d’une capacité de 300.000 m3 par
jour.

Ces travaux porten t sur la réalisation d’infra-
structures et équipements, à savoir : des postes
électriques, transformateurs et sous-station élec-
trique, stations de pompage d’eau de mer, de rejet
de saumure et d’eau potable.

Il s'agit également, selon la même source, de
réaliser des réservoirs de réception d’eau de mer,
des eaux osmosées, de traitement et de neutralisa-
tion des effluents et des eaux traitées, dégrilleurs et
tamis, bâtiments de décantation et de filtration, de
pompage d’eau de mer, d’osmose inverse et de
reminéralisation de l’eau produite, entrepôts de
stockage de divers produits, ainsi que des bâti-
ments administratifs et voirie et réseaux divers
(VRD). S'agissant des crédits nécessaires à l'indem-
nisation des intéressés par l'opération d'expropria-
tion des biens immobiliers et/ou droits réels
immobiliers, pour la réalisation de cette station,
"ils doivent être disponibles et consignés auprès du
Trésor public", souligne le document.

ALGÉRIE - TUNISIE 
Tenue de la 5e session
de la commission
sectorielle mixte dans 
le domaine du tourisme 

Le ministre du Tourisme et de l'Artisanat,
Yacine Hamadi effectuera, mardi, une visite de tra-
vail de deux jours en Tunisie, pour superviser avec
son homologue tunisien, les travaux de la 5e ses-
sion de la commission sectorielle mixte dans le
domaine du tourisme, indique un communiqué du
ministère.

Cette visite s'inscrit dans le cadre "des efforts de
coopération continus entre les deux pays en
matière de tourisme", précise la même source.

Au programme de cette rencontre figure "l'éta-
blissement des repères de la nouvelle vision des
relations bilatérales, en concrétisation de la
volonté commune de booster la coopération bilaté-
rale à des horizons prometteurs, notamment dans
le secteur du tourisme, en dressant un état des
lieux des réalisations enregistrées depuis la tenue
de la dernière session en Algérie".

La rencontre portera également sur "la présen-
tation des visions, des idées et des initiatives visant
à renforcer et à intensifier les mécanismes de coo-
pération dans plusieurs domaines", a conclu le
communiqué.

Les travaux de la réunion de haut niveau du groupe Sahel+, organisée par le 
Croissant-Rouge algérien en partenariat avec le Comité international de la Croix-Rouge
(CICR) sous le slogan "L'humanité nous rassemble", ont été clôturés lundi à Alger.

SOLIDARITÉ 
Mme Krikou souligne la nécessité de continuer 
à soutenir la femme productive 

AFFAIRES RELIGIEUSES 
De l'importance d'organiser des sessions de formation au profit 
des mourchidate 
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Ces projets achevés ont
permis de raccorder 610
nouvelles exploitations
agricoles à travers les dif-
férentes localités de la
wilaya à la faveur de la réa-
lisation de 432
Km/linéaires de réseau
électrique de moyenne
tension, et de 95
Km/linéaires de basse ten-
sion, ainsi que l’équipe-
ment de 326 transforma-
teurs pour un coût globale
estimé à 2.626 millions de
dinars, a précisé le chargé
de la communication à la
direction de distribution,
Yahia Abbès.

Les mêmes services
comptent également lan-
cer prochainement d’au-

tres projets de raccorde-
ment à l’énergie élec-
trique des exploitations
agricoles à la demande des
responsables de l’agricul-
ture, a fait savoir M. Abbès.

Dans le même sillage,
pas moins de 4.982 nou-
veaux logements ont été
raccordés au réseau
d’électricité et 5.141 autres
au réseau du gaz naturel

durant la même période,
a-t-il ajouté . La wilaya de
Ghardaïa compte 131.500
abonnés au réseau élec-
trique et plus de 81.600
abonnés au réseau du gaz
naturel, soit un taux
d’électrification de 99,18%
et 76,66% taux de pénétra-
tion de gaz naturel. Elle
dispose également de 5.211
Km/linéaires de réseau
électrique (moyenne et
basse tension), et plus de
1529 Km/linéaires de
réseau de gaz naturel, de
2.846 postes de transfor-
mateurs, ainsi que 16 dis-
tributeurs publics et une
station GPL à Guerrara,
selon les statistiques de la
même société.

La production de liège de l’année
2022 dans la wilaya de Mila a atteint
cette semaine 1.500 quintaux
dépassant les prévisions estimées
initialement à près de 1000 quin-
taux, a-t-on appris lundi auprès des
services de la conservation locale
des forêts. La superficie de forêts de
chêne-liège programmée pour la
récolte de liège a été fixée cette
année à 190 hectares répartis entre
la forêt de Zouagha à Djebel Arras
dans la commune d’Amira Arras et
Boumatra dans la commune de

Tessala Lemtaï, a indiqué à l’APS,
Walid Mekhalif, chef du bureau
aménagement et produits à la
conservation des forêts, précisant
que la récolte prévisionnelle était
de 1000 quintaux.

L’opération de récolte qui n’est
encore pas terminée a atteint une
production de 1.500 quintaux
dépassant considérablement les
prévisions, a assuré M. Mekhalif qui
a ajouté que la récolte se poursuivra
jusqu’au mois de septembre pro-
chain. La production obtenue à ce

jour reflète "l’abondance de liège"
cette année qui s’explique par les
conditions climatiques favorables ,
dont des températures élevées qui
facilitent sa récolte.

Durant la saison passée, la wilaya
de Mila a produit 3.072 quintaux de
liège obtenus sur une superficie de
230 hectares répartis sur la forêt de
Zouagha des deux communes de
Tassadane Haddada et de Terraï
Baïnane et la forêt de Tamentot
dans la commune d’Amira Arras, a
souligné le même cadre.

Quelque 571 réservoirs
d'eau potable ont été net-
toyés et désinfectés par les
services de l'unité de Tizi-
Ouzou de l'Algérienne des
eaux (ADE), dans le cadre de
la lutte contre les maladies à
transmission hydrique
(MTH), a-t-on appris, lundi,
auprès de cette structure.

Les 571 réservoirs de dif-
férentes capacités de
stockage, ayant été désinfec-
tés, représentent un taux
d'environ 60% du nombre
total des réservoirs repartis

à travers la wilaya, a indiqué
à l'APS, le chargé de commu-
nication, Yacine Menad.
Outre cette opération
annuelle de nettoyage des
réservoirs, le laboratoire
central de l'unité locale de
l'ADE, effectue régulière-
ment des tests de contrôle
de la qualité de l'eau afin de
préserver la santé publique,
a-t-on ajouté de même
source.

A ce titre et selon un bilan
communiqué par cette
même entreprise, couvrant

la période allant du 1er jan-
vier au 30 juin derniers, un
total de 76 551 tests chlore
ont été effectués au niveau
des installations hydrau-
liques et 22 109 autres chez
les abonnés afin de s'assurer
de la conformité des para-
mètres de la qualité de l'eau
potable distribuée. 

Le laboratoire central a
égaleme nt effectué, durant
la même période, un total de
3.987 tests bactériologiques
et 3.866 analyses chimiques,
a-t-on signalé. Le contrôle

de la qualité de l'eau se fait
quotidiennement, au niveau
des installations et chez le
client. Des échantillons
d'eau sont reçus chaque jour
par le laboratoire central sis
à Boukhalfa, banlieue Ouest
de la ville de Tizi-Ouzou, où
ils subissent diverses ana-
lyses afin de s'assurer de
leur potabilité, a souligné
Yacine Menad, qui a rappelé
que l'ADE est "intransi-
geante sur la qualité de l'eau
distribuée aux consomma-
teurs".

GHARDAÏA 
Plus de 200 projets d’électrification 
des périmètres agricoles réalisés depuis
le début de l’année 2022 
Quelque 216 projets de raccordement de nouveaux périmètres agricoles à l’énergie
électrique conventionnel ont été réalisés depuis le début de l’année en cours dans
la wilaya de Ghardaïa, a-t-on appris hier auprès de la direction locale de la société
algérienne de l’électricité et du gaz: Sonelgaz-distribution.

MILA 
Une production de liège supérieure 
aux prévisions initiales (conservation des forêts) 

TIZI-OUZOU 
Plus de 500 réservoirs d'eau potable
désinfectés (ADE) 

EL-BAYADH 
Plus de 560 permis 
de fonçage de puits
d’irrigation agricole 

La direction des ressources en eau de la wilaya d’El
Bayadh a octroyé, depuis le début de l’année en cours,
plus de 560 permis de fonçage de puits d’irrigation agri-
cole au profit des agriculteurs et des investisseurs de la
région, a-t-on appris, lundi, des responsables de cette
administration locale.

Le chef du service d’alimentation en eau potable à la
direction du secteur, Mahboub Brahim, a indiqué que la
direction a délivré des permis de fonçage aux agricul-
teurs et investisseurs après l’étude de leurs dossiers.

Ainsi, 130 permis ont été délivrés pour les deman-
deurs de la daïra d’El Bayadh, plus de 120 pour ceux de la
daïra de Labiodh Sidi Cheikh, 115 pour les agriculteurs
de Brizina et le quota restant est revenu aux deman-
deurs des daïra de Bougtob, Chellala, Boussemghoun,
Rogassa et Boualem.

Par ailleurs, il a été procédé à l’achèvement de l’opé-
ration d’étude de plus de 440 dossiers et il est attendu
prochainement l’octroi d’autres permis de fonçage.

Les dossiers pour obtenir le permis de fonçage s’ef-
fectuent au niveau des daïras, a-t-on rappelé.

Dans ce même contexte, le mêm e responsable a
signalé une baisse sensible du débit d’eaux du barrage
de Brizina destiné principalement à l’irrigation agri-
cole.

Sa réserve actuelle est de 15 millions de m3, représen-
tant un taux de remplissage de 12 pc de sa capacité glo-
bale estimée à 123 millions de m3, et ce en raison de la
baisse de pluviométrie dans la région.

Le barrage de Brizina alimente plus de 80 exploitants
entre agriculteurs et investisseurs dont la plupart se
trouvant à l’oasis de Brizina.

Cette dernière s’étend sur une surface de 170 has et
autres au périmètre agricole "Daya Begra" (900 has)
selon les statistiques de la direction des services agri-
coles.

OUM EL BOUAGHI 
Inauguration de 3 nouvelles
infrastructures sécuritaires 

La sûreté de wilaya d’Oum El Bouaghi a été renforcée
par trois (3) nouvelles infrastructures inaugurées lundi
à l’occasion de la célébration du 60 ème anniversaire de
la création de la police algérienne coïncidant avec la
commémoration du soixantenaire de l’indépendance et
du recouvrement de la souveraineté nationale.

L’inauguration de ces infrastructures sécuritaires a
été supervisée par l'inspecteur régional de la police de
l’Est (Constantine), le contrôleur général de police
Djamel Younsi, en compagnie de la secrétaire générale
de la wilaya Houria Aggoune et en présence des autorités
locales, civiles et militaires et la famille révolutionnaire
ainsi que des cadres du secteur de la justice, des retrai-
tés du corps de la police et des représentants de la
société civile.

L'inspecteur régional de la police de l’Est
(Constantine), a entamé sa visite de travail dans cette
wilaya par l’inauguration d’un célibatorium à la com-
mune d’Ain Fakroune pour les éléments de police où
des explications ont été données sur le projet de réalisa-
tion de cette infrastructure contenant 15 chambres d’
une capacité de 4 places chacune et dont la réalisation a
coûté 75 millions DA.

Il a également inauguré un siège de la cinquième
sûreté urbaine à la ville d’Ain Beida (siège de l’ancienne
sûreté de daira) dont le réaménagement a nécessité une
enveloppe financière d’environ 16 millions DA.

Des citoyens ont salué l’inauguration de cette infra-
structure sécuritaire devant permettre, selon eux, de
renforcer la sécurité et protéger les habitants et leurs
biens. L'inspecteur régional de la police de l’Est
(Constantine) a procédé au terme de sa visite dans cette
wilaya à l’inauguration du siège du service de wilaya des
renseignements généraux situé à la cité Chahid Radjaî
Amar à la nouvelle ville Makoumadas au chef -lieu de
wilaya.

APS

DJANET 
Formation professionnelle: plus de 440 postes
pédagogiques prévus pour la session de septembre 

Pas moins de 448 nouveaux postes
pédagogiques seront ouverts dans les
différents modes de formation au titre
de la nouvelle session (septembre 2022
) dans la wilaya de Djanet, ont indiqué
lundi les responsables de la direction
de la formation et de l'enseignement
professionnels (DFEP).

Il s’agit de la formation résidentielle
(200 postes), formation par apprentis-
sage (83), formation par passerelle (65),
cours du soir (40), femmes au foyer et
formation en milieu rural (60 postes), a
expliqué le directeur du secteur,
Moussaoui Ibrahim. La nomenclature
de la formation professionnelle sera
renforcée au titre de la prochaine ren-

trée par cinq (5) nouvelles spécialités
dans le mode d'apprentissage, après
consultation avec diverses institutions,
et selon les besoins du marché local du
travail, a-t-il ajouté . Elles concernent
des spécialités liées notamment à l'acti-
vité minière, réparation de pneus, le
pressing, et la boucherie, selon la
même source. Les établissements du
secteur de la wilaya de Djanet offrent
plusieurs spécialités de formation dont
l’informatique, l' électricité, l'électro-
nique, l'énergie, la gestion et les tech-
niques de gestion, en plus des travaux
de construction, des services, l’artisa-
nat et l'agriculture saharienne, a-t-on
fait savoir. Un plan de communication

et d'orientation a été adopté par la
direction du secteur pour la nouvelle
rentrée, dans le but d'attirer le plus
grand nombre de jeunes à travers des
caravanes qui sillonnent les zones
d'ombre, des émissions médiatisées,
distribution de brochures et des
affiches dans les différentes régions de
la wilaya, et également via la plate
forme numérique "Mihnati". La wilaya
de Djanet compte trois (3) établisse-
ments de formation et des antennes
déléguées au niveau des zones d’om-
bre dotées des moyens nécessaires
pour assurer une meilleurs formation
des apprentis et stagiaires , selon les
données du secteur.



Le Groupe public GICA a décro-
ché en juillet dernier via "la cimen-
terie de Aïn Kebira" (filiale de GICA),
un certificat de conformité aux
normes européennes, concernant
trois (03) types de ciment, certifiés
conformes par l'Association fran-
çaise de normalisation (AFNOR),
selon la même source. 

Il s'agit de "GICA moudhad",
"GICA béton" CEM II /A6 L 42.5 N et
"GICA béton" CEM II /A6L 42.5 R. 

Cette reconnaissance intervient
après un contrôle de vérification
par AFNOR avec des cadres de "la
cimenterie de Aïn Kebira" qui a
duré 20 mois, indique le commu-
niqué, précisant que l'obtention de
la marque européenne CE permet-
tra au groupe GICA de conforter sa
présence en Europe à travers l'ex-
portation de sa production en ci-
ment, après avoir investi les mar-
chés italien, espagnol et britan-
nique. 

Cette reconnaissance s'ajoute au
certificat de conformité aux normes
de l'American Petroleum Institute
(API) pour la production du ciment
pétrolier utilisé dans le secteur des
hydrocarbures, délivré en juillet
2019 par cet organisme certificateur
de tous les matériaux et solutions
destinés à l'industrie pétrolière
mondiale. 

Selon le communiqué, la pro-
duction de ciment pétrolier par le

Groupe industriel des ciments d'Al-
gérie (GICA) avait permis de satis-
faire la demande nationale estimée
à 200.000 tonnes annuellement
alors que cette matière était impor-
tée auparavant. 

Le groupe a grandement contri-
bué à la satisfaction de la demande
nationale de ciment avant d'investir
les marchés étrangers à partir de
2018, a fait savoir le ministère. 

Et de préciser que le Groupe in-
dustriel des ciments d'Algérie avait
exporté 2,247 millions de tonnes de
ciment en 2021 vers plusieurs pays
d'Afrique de l'Ouest comme la Côte

d'Ivoire, la Gambie, le Ghana, la
Mauritanie, le Sénégal, le Came-
roun, le Bénin et la Guinée, vers
d'autres marchés d'Amérique latine
tels que le Brésil, le Pérou, la Ré-
publique dominicaine et Haïti, ainsi
que vers un certain nombre de pays
européens. 

Cette démarche s'inscrit dans le
cadre des "orientations des pouvoirs
publics visant à remplacer les im-
portations par le produit nationa l
et à promouvoir les exportations
hors hydrocarbures", a souligné le
ministère de l'Industrie dans son
communiqué. 

Mercredi 3 août 20226 DK NEWS ÉCONOMIE NATIONALE

L'entreprise "Raya-
nOx", spécialisée dans
la production des gaz
médicaux et indus-
triels, a réalisé ses pre-
mières exportations
d'argon vers la France
et l'Italie, a annoncé
lundi l'entreprise dans
un communiqué. 

Deux conteneurs ci-
ternes (Iso-tank) de
plus de 20 tonnes cha-
cun ont été expédiés

vers la France et l'Italie,
selon la même source,
précisant que ces deux
premières opérations
"seront suivies par
d'autres livraisons qui
s'étaleront jusqu'à dé-
cembre 2023". 

"D'autres clients
d'Europe viennent de
confirmer leurs com-
mandes que nous al-
lons livrer dès l'obten-
tion des autorisations

d'export", souligne par
ailleurs cette entre-
prise privée, ajoutant
que son usine est dotée
d'un laboratoire de
contrôle qui veille à la
conformité et la qualité
des produits, à travers
des tests et des analyses
de convenance. 

Lancée en 2017,
l'usine RayanOx est en-
trée en exploitation au
deuxième semestre
2021, contribuant à
faire face à la demande
d'oxygène durant la
pandémie de Covid-19. 

Cette usine, située
à Bethioua (Oran)
s'étend sur une super-
ficie de plus de 24.000
m2. Elle compte, en
plus du bloc administr
atif, 5 unités dédiées à
la séparation de l'air
ASU pour la produc-
tion de l'oxygène no-
tamment, à la produc-
tion de protoxyde
d'azote, de CO2, d'acé-
tylène et au remplis-
sage et mélange de gaz
médicaux et indus-
triels. Ses produits sont
destinés principale-
ment aux secteurs de
la santé, l'industrie
a g r o a l i m e n t a i r e ,
l'énergie et la pétro-
chimie l'environne-
ment et l'agriculture,
outre les gaz spéciaux
dédiés à des applica-
tions spécifiques. 

TAMANRASSET 
Potentialités touristiques
susceptibles de booster
l’économie locale

La wilaya de Tamanrasset nourrit de larges ambitions de
promouvoir les activités touristiques et la destination de cette
région aux potentialités naturelles et archéologiques innombrables
susceptibles de promouvoir l’investissement dans le tourisme
saharien, d'appuyer l’économie locale et de contribuer à la di-
versification des ressources de l’économie nationale. 

Baignée comme toute région du pays dans l’euphorie des
festivités commémoratives du 60ème anniversaire de la fête de
l’indépendance, Tamanrasset est une destination privilégiée
des touristes nationaux et étrangers, qui y affluent pour découvrir
et apprécier la beauté et la richesse des sites naturels et archéo-
logiques disséminés à travers la région de l’Ahaggar, extrême
Sud du pays. 

Ce flux, qui converge annuellement vers cette région touristique
par "excellence", est favorisé par ses énormes capacités attrayantes,
tant naturelles et climatiques qu’historiques et archéologiques. 

Situé à près de 80 km du chef-lieu de wilaya à une altitude de
2.800 mètres du niveau de la mer, le mont de l’Assekrem est
l'un des paysages naturels féeriques qu’offre le tumulus de
l’Atakor, qui renferme aussi le cratère d’Ahrane, les cascades
rocheuses et la source "Tahabort" d’où coule une eau cristalline. 

Les cascades d’Imloulane, Issigrane et Tamarkret, ainsi que
Oued-Afilal sont d’autres atouts naturels conférant à l’Assekrem
le titre du meilleur site au monde pour l’observation du lever et
coucher de soleil, et où se trouve aussi le fort de Charles de Fou-
cault, érigé en 1910. Le visiteur aura l’occasion de revenir sur les
traces de Foucault, son fameux dictionnaire sur la culture orale
targuie, ses manuscrits et mémoires, et de contempler les formes
géométriques cylindriques des monts d’Ilmen, Tahat-Atakor,
plus haut sommet de montagne en Algérie, ainsi que le mont
d’Adriane surplombant la ville de Tamanrasset. 

La richesse et le foisonnement des sites naturels et archéolo-
giques ont valu à la région le pseudo de "Paradis géologique",
attribué par les archéologues pour mettre en valeur les phases
historiques traversées par cette étendue désertique. 

Ce parcours naturel aux nombreux atouts touristiques propose,
en plus des plans d’eau et d'espaces verts vierges, des inscriptions
et des dessins rupestres représentant des scènes de pâturage ou
de chasse d'animaux disparus. 

Ces facteurs d’attrait touris tique sont confortés par l’existence
de gravures de silhouettes d’êtres humains armés et d’autres
sculptures en Tifinagh, gravées à travers les sites d'Aguenar,
Aker- Aker, Tefedist, Tegumart, Adrar-Timssighane, Adrar-Tik-
metine, en sus du palais de la reine des touaregs Tinhinane,
érigé dans la région d’Abalessa, et les vieux Ksour de Moussa
Agh Amestane à Tamanrasset et Ksar El-Hadj, dans la région de
Tazrouk. A ces atouts naturels et archéologiques, viennent se
greffer les activités de l’artisanat, dont notamment la bijouterie
traditionnelle et la mégisserie, ayant marqué les activités d’artisans
dont les Inadhen (bijoutiers), occupant des locaux à travers les
communes de Tamanrasset et versés dans la réalisation d’une
panoplie de produits et articles, dont les "Tizabatine" (boucles
d’oreilles), Ahiguen (bracelet à pied), Tisseghine (bagues), et
d’autres articles d’ornement dont Telkhoukam, Tirot et Adelal. 

L’activité mégissière, fortement pratiquée par la femme
targuie par souci d’assurer la pérennité de ces activités, consiste
en la production de tentes, de sacs, "Agharkane" destinés à
conserver la nourriture, en plus de la fabrication de souliers,
sandales et autres ceintures en cuir. 

De nouvelles structures d’accueil 
Les structures d’accueil d e Tamanrasset ont été confortées,

à la faveur de louables efforts déployés pour la promotion du
secteur, par la réalisation d’une série de structures hôtelières,
de loisirs et de services, appelés à confirmer la vocation touristique
de la région et étoffer la capacité d’accueil et d’hébergement
dans la wilaya qui recense actuellement 17 structures d'accueil,
dont huit (8) hôtels et neuf (9) campings d’une capacité de 1.019
lits, et 90 agences touristiques. Les services du secteur du
tourisme fondent ainsi de larges espoirs sur les zones d’expansion
touristique (ZET), établies actuellement à trois (3) ZET accueillant
trois projets d’investissement, en plus de cinq (5) autres projets
privés hors ZET, a indiqué le directeur du tourisme et de
l’artisanat (DTA), Hib-Allah Ourzig. Les propriétaires et res-
ponsables des agences s’impliquent, pour leur part, pour ac-
compagner le secteur par la commercialisation des produits
touristiques locaux, en mettant au point des circuits répondant
à la demande des visiteurs et touristes de la région, a fait savoir,
de son côté, le président de l’association des agences touristiques,
Mohamed Zounga. 

Le même responsable a souligné, pour ce faire, la nécessité
d'une formation adéquate des personnels et affiliés du secteur,
et l’utilisation des nouvelles technologi es dans la gestion des
programmes et activités touristiques et récréatives. 

"Il est du devoir des acteurs du tourisme de booster le secteur
et d'exploiter les potentialités de la région à l’effet de contribuer
au développement local, à la diversification des opportunités
d’investissement et à la création de richesses et d’emplois", a-t-
il recommandé. Cet état de fait requiert, selon le responsable, la
mise au point d’une nouvelle approche axée sur l’implication
de tous les acteurs en vue de créer le climat idoine pour l’inves-
tissement, attirer les promoteurs et promouvoir le tourisme in-
térieur.

APS

INDUSTRIE 
Le ciment de GICA décroche 
un certificat de conformité 
aux normes européennes
Le Groupe industriel des ciments d’Algérie (GICA) a obtenu un certificat de
conformité aux normes européennes (CE) pour trois types de ciment, lui
permettant de conforter sa présence en Europe à travers l'exportation de sa
production, a indiqué lundi un communiqué du ministère de l'Industrie. 

GAZ INDUSTRIELS ET MÉDICAUX 
Premières exportations
d'argon

MOSTAGANEM 
Production prévisionnelle 
d'un demi-million de quintaux 
de tomates de saison (DSA) 

Une production d'un demi-million de quintaux de tomates de saison est attendue
cette saison agricole 2021-2022 dans la wilaya de Mostaganem, a-t-on appris auprès
de la direction locale des Services agricoles (DSA). 

La campagne de production des tomates de saison des champs cible, cette saison,
une superficie de 1.572 has, dédiée à cette filière stratégique pour une production
prévisionnelle de 533.624 quintaux, a-t-on indiqué. Selon un bilan provisoire du
service de la réglementation de la production et du soutien technique relevant de la
DSA, il a été procédé, à ce jour, à la récolte de 440 has de surfaces plantées (28%)
ayant assuré une production de 228.800 qx, soit un rendement de 520 qx par hectare. 

A cette production s'ajoute celle de la culture de tomate sous serres, qui a dépassé
les 300.000 qx, après la récolte de 387 has sur un total de 423 has ciblés, avec un ren-
dement de 800 qx par hectare. S'agissant de la tomate industrielle, la campagne de
récolte, lancée la mi-juillet dernier, a atteint à ce jour un taux d'avancement de 32
%. Les agriculteurs ont produit, duran t cette période, 44000 quintaux de ce type de
tomates avec un rendement estimé à 800 qx par hectare. En fin de campagne, une
production de 143.650 qx est attendue, a-t-on ajouté. La filière de tomate de large
consommation dans la wilaya de Mostaganem enregistre, ces dernières années, un
bond qualitatif de production à la faveur de la maitrise des techniques, de l'extension
des surfaces agricoles, du soutien de l'Etat aux producteurs, des actions de vulgarisation
et du suivi des services agricoles, ce qui explique sa disponibilité à longueur d'année
dans les marchés locaux et nationaux, a-t-on souligné à la DSA. 
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La Bourse de Tokyo perturbée 
par les tensions sino-américaines

La Bourse de Tokyo re-
culait mardi dans la mati-
née, préoccupée par un in-
dicateur de l'activité ma-
nufacturière aux Etats-Unis
et par une possible visite
de Nancy Pelosi à Taïwan,
qui risquerait d'envenimer
les relations sino-améri-
caines. 

L'indice vedette Nikkei
lâchait 1,31% à 27.627,27
points vers 01H10 GMT et
l'indice élargi Topix perdait
1,65% à 1.927,84 points. 

La croissance de l'acti-
vité manufacturière aux
Etats-Unis a un peu ralenti
en juillet, selon l'indice de
la fédération profession-

nelle ISM publié lundi, qui
est tombé, pour le
deuxième mois d'affilée,
au plus bas depuis juin
2020. 

La présidente de la
Chambre des représentants
des Etats-Unis Nancy Pe-
losi, qui a débuté lundi une
tournée asiatique, entrete-
nait par ailleurs le flou sur
une possible escale à Taï-
wan, provoquant l'ire de la
Chine. 

"Les entreprises japo-
naises dépendent forte-
ment de la Chine pour leurs
échanges commerciaux, et
une visite de (Mme) Pelosi
à Taïwan amplifierait les

tensions entre la Chine et
les Etats-Unis, ce qui frei-
nerait les achats d'actions",
a commenté Hideyuki Ishi-
guro de Nomura Asset Ma-
nagement, cité par l'agence
Bloomberg. 

La première compagnie
aérienne japonaise ANA
HOLDINGS (-0,45% à
2.520,5 yens) a annoncé
lundi avoir enregistré pour
la première fois en près de
trois ans un bénéfice net
au premier trimestre de
son exercice 2022/23, porté
par une forte hausse de la
demande. 

ANA a vu son chiffre d'af-
faires grimper de 76,2% sur

un an et engrangé un petit
bénéfice net de 1 milliard
de yens (7,4 millions d'eu-
ros). Sa concurrente JAPAN
AIRLINES (-1,89% à 2.324
yens) est en revanche restée
dans le rouge malgré des
ventes plus que doublées,
subissant une perte nette
de 19,5 milliards de yens
(144,7 millions d'euros). 

Les deux compagnies
prévoient un retour dans
le vert sur l'ensemble de
l'exercice qui se terminera
fin mars prochain. 

Le pétrole reculait: après
01H00 GMT le baril de WTI
américain perdait 0,23% à
93,67 dollars et le baril de
Brent de la mer du Nord
lâchait 0,38% à 99,65 dol-
lars. Sur le marché des
changes, le yen continuait
sa remontée par rapport
au dollar, qui valait 130,81
yens vers 01H10 GMT
contre 131,61 yens lundi à
21H00 GMT. La monnaie
japonaise grimpait aussi
face à l'euro, à 134,30 yens
contre 135,06 yens la veille. 

Le cours euro/dollar
était quasi stable, la mon-
naie européenne s'échan-
geant pour 1,0268 dollar
contre 1,0262 lundi à 21H00
GMT. 

EQUATEUR 
Paiement de 374 M 
USD à Perenco après 
le gel de comptes

Le gouvernement de l'Equateur a confirmé lundi qu'il ver-
serait 374 millions de dollars d'indemnités au groupe pétrolier
franco-britannique Perenco, qui a annoncé avoir obtenu le
gel d'actifs équatoriens au Luxembourg pour non-respect
d'une décision arbitrale rendue l'an dernier. 

Le ministère de l'économie "poursuivra l'établissement du
mécanisme de paiement avec l'entreprise Perenco", a-t-il an-
noncé dans un communiqué. Il a également annoncé des
poursuites "contre les fonctionnaires responsables des actes
pour lesquels l'Etat a été condamné" à cette indemnité. 

Cette indemnisation avait été décidée l'an dernier par le
Ciadi, un organisme d'arbitrage de la Banque mondiale. 

Perenco reprochait à l'Equateur d'avoir considérablement
augmenté, de 50% à 99%, sa participation aux bénéfices ex-
traordinaires liés aux hausses des cours du pétrole. Cette
mesure avait été adoptée par le gouvernement de l'ex-président
socialiste Rafael Correa (2007-2017). 

Le groupe pétrolier exigeait à l'origine 1,4 milliard de
dollars. La confirmation par Quito du versement de l'indemnité
est intervenue après l e gel, à la demande de Perenco, de plu-
sieurs comptes bancaires de l'Etat équatorien au Luxembourg
utilisés pour le paiement de sa dette extérieure. 

Ce gel a servi "à souligner les risques auxquels fait face la
communauté d'investisseurs internationaux dans toute trans-
action avec l'Equateur", a affirmé le groupe pétrolier dans un
communiqué. 

Perenco a affirmé "ne pas avoir eu d'autre moyen que de
prendre des mesures pour faire valoir ses droits au paiement
contre l'Equateur au Luxembourg et dans d'autres juridictions".
Le gouvernement équatorien a toutefois indiqué n'avoir reçu
aucune notification officielle de la part du Luxembourg. 

En 2017, le Ciadi avait également condamné l'Equateur à
verser 337 millions de dollars à la compagnie pétrolière amé-
ricaine Burlington, qui exploitait deux blocs en association
avec Perenco. Les deux sociétés ont été accusées par l'Equateur
en 2009 d'avoir délaissé leurs opérations dans le pays et en
2010, leur contrat a été déclaré caduc. Ces sociétés produisaient
21.365 barils par jour de pétrole. L'Equateur avait aussi été
condamné en 2015 à verser un milliard de dollars à la compagnie
pétrolière américaine Oxy, pour rupture anticipée d'un contrat
D'exploitation. 

Les prix à la consommation
en Corée du Sud ont affiché en
juillet une hausse de 6,3% sur
un an, soit un record en 24 ans,
selon des données publiées
mardi par Statistique Corée
(KOSTAT). 

Cette hausse des prix à la
consommation est la plus éle-
vée depuis novembre 1998
(6,8%), année où le pays a
connu une période difficile
causée par une crise financière
qui a ravagé l'ensemble de
l'Asie, précise KOSTAT. 

Les prix à la consommation
ont augmenté de plus de 2%,
la cible de la Banque de Corée
(BOK) à moyen terme, pour le
16e mois consécutif en juillet. 

L'inflation de base, ne pre-
nant pas en compte les prix vo-
latiles de l'alimentation et du
pétrole, a crû de 3,9% sur un
an le mois dernier. 

Les pressions inflationnistes
se sont accrues avec le conflit
en Ukraine qui a notamment
causé une forte augmentation

des prix du pétrole brut et d'au-
tres produits de première né-
cessité et une rupture des
chaînes d'approvisionnement
mondiales. 

La demande élevée du mar-
ché après l'assouplissement
des mesures préventives contre
le Covid-19 a également contri-
bué à tirer vers le haut les prix
à la consommation. 

Face à ces chiffres record,
le Premier ministre sud-coréen
Han Duck-soo a appelé, mardi
lors d'une réunion des minis-
tres et l’ensemble des parties
concernées à proposer des me-
sures visant à freiner l'inflation. 

Il a évoqué les cultures im-
pactées par les vagues de cha-
leur qui pourraient "augmenter
les pressions inflationnistes
dans le pays", exhortant les mi-
nistres à "faire des efforts pour
mettre en place des mesures
supplémentaires afin de sta-
biliser les prix au second se-
mestre".

APS

Selon des résultats définitifs à la
clôture, l'indice Dow Jones a cédé
0,14% à 32.798,40 points, le Nasdaq a
lâché 0,18% à 12.368,98 points et le
S&P 500 0,28% à 4.118,63 points. 

"Il n'y avait pas grand chose à se
mettre sous la dent aujourd'hui: pas
de résultats de sociétés majeurs, un
indicateur d'activité manufacturier
un peu meilleur que prévu et le mar-
ché sortait d'une semaine et d'un
mois très forts", a indiqué Art Hogan
de B. Riley Wealth, cité par l'AFP. 

"Nous étions un peu dans le mode
+on attend de voir+", a-t-il souligné.
Au cours de la semaine, les investis-
seurs vont guetter l'indice d'activité
américain dans les services mercredi
et surtout les chiffres de l'emploi ven-
dredi. Ceux-ci devraient indiquer si
l'économie ralentit, alors que le PIB
du deuxième trimestre s'est contracté
(-0,9%). Les projections misent sur
250.000 créations d'emplois après
372.000 en juin et sur un taux de chô-
mage stable à 3,6%. 

La croissance de l'activité manu-
facturière aux Etats-Unis a un peu
ralenti en juillet, s elon l'indice de la
fédération professionnelle ISM publié
lundi, qui est tombé, pour le

deuxième mois d'affilée, au plus bas
depuis juin 2020. Mais à 52,8%, une
baisse de 0,2 point par rapport à juin,
il s'est cependant inscrit meilleur
que prévu, d'autant plus que la com-
posante des prix facturés a ralenti sa
hausse. Le volume des échanges bour-
siers était faible ce qui expliquait la
volatilité des indices qui ont oscillé
du vert au rouge tout au long de la
journée, a souligné Art Hogan. 

Encore 150 sociétés du S&P 500
doivent annoncer leurs résultats cette
semaine. Parmi elles Uber, Caterpil-
lar, Eli Lilly, Starbucks. 

Boeing s'est envolé de 6,13% à
169,07 dollars alors que l'autorité aé-
rienne américaine FAA est proche
d'accorder un feu vert à la reprise
des livraisons du long-courrier 787,
plus d'un an après la découverte de

plusieurs vices de fabrication. Le plan
de certification de l'appareil a été ap-
prouvé mais les livraisons ne sont
pas encore imminentes, a indiqué
une source proche du dossier. 

Le croisiériste Royal Caribbean
s'est effondré de 7,57% à 35,78 dollars
alors que la compagnie a annoncé
lancer un emprunt de 900 millions
de dollars pour racheter une partie
de sa dette. Les autres croisiéristes
ont aussi bu la tasse, comme Norwe-
gian Cruise (-1,40%) ou Carnival Cor-
poration (-1,5 5%). 

Les titres des groupes pétroliers
ont chuté dans le sillage d'une baisse
des prix du baril avant une réunion
des producteurs de l'Opep+ mercredi
et dans la crainte d'un ralentissement
de la Chine dont l'activité manufac-
turière a marqué le pas en juillet. 

Exxon a perdu 2,53% à 94,47 dollars
et Chevron 2% à 160,51 dollars. Sept
secteurs du S&P sur onze, dont l'éner-
gie en tête, ont conclu dans le rouge. 

Les rendements obligataires sur
les bons du Trésor à 10 ans se sont
encore repliés à 2,59% contre 2,64%
vendredi, un plus bas depuis début
avril. Le billet vert s'est également
replié face aux principales monnaies. 

BOURSES MONDIALES 
Wall Street conclut en petite baisse

après un solide mois de juillet
La Bourse de New York a terminé lundi en petite baisse une séance hésitante
après un fort mois de juillet.

CORÉE DU SUD
Hausse record des prix 
à la consommation en juillet

Le constructeur ferroviaire espagnol
a repris la main sur l'usine de production
de trains régionaux de Reichshoffen en
Alsace (France), cédé ce lundi par Alstom. 

Cette transaction comprend également
la cession des plateformes de trains ré-
gionaux français Coradia Polyvalent -
construits à Reichshoffen- et allemand
Talent3, ont annoncé les deux groupes. 

Elle représente le dernier engagement
pris par Alstom pour obtenir le feu vert
de Bruxelles à l'acquisition de Bombardier
Transport, finalisée en janvier 2021. L'opé-
ration se monte à 75 millions d'euros,
selon CAF. 

Le groupe espagnol, déjà présent en
France à Bagnères-de-Bigorre (Hautes-
Pyrénées), va intégrer plus de 700 em-
ployés à Reichshoffen dans les domaines
de l'ingénierie, des achats, de la gestion
des projets, de la fabrication et l'adminis-
tration, dont "l'expérience avérée (...) per-
mettra la fabrication d'une large gamme
de véhicules". "De plus, sa situation stra-
tégique rend également (le site) apte à
s'adresser à des clients d'autres marchés
européens", a précisé CAF dans un com-
muniqué. "Avec cette acquisit ion, CAF
entend consolider sa position de deuxième
constructeur ferroviaire en France", où il
doit déjà livrer des trains Intercités et -
avec Alstom- les futures rames du RER B,
a souligné le groupe espagnol. 

Le Coradia Polyvalent représente un
marché de 500 millions d'euros environ,
selon CAF. 

Il doit notamment servir de base pour
la mise au point du premier train à hy-
drogène français. 

En Allemagne, l'accord concerne le
transfert de propriété intellectuelle sur
la plateforme Talent3, et l'intégration chez
CAF d'une équipe d'ingénieurs allemands. 

"Cela va booster les capacités de concep-
tion et d'homologation de CAF sur les
marchés allemand et d'Europe centrale",
s'est réjoui le constructeur espagnol.
Reichshoffen et le Coradia Polyvalent vien-
nent du périmètre historique d'Alstom,
tandis que le Talent3 était produit par
Bombardier Transport dans son usine de
Henningsdorf, près de Berlin. 

"Alstom continuera à honorer ses obli-
gations liées aux commandes existantes
pour Talent3 et travaillera en consortium
avec CAF pour respecter les contrats exis-
tants qui prévoient la livraison de matériel
roulant depuis le site de Reichshoffen", a
précisé le groupe français dans un com-
muniqué séparé. Toujours dans le cadre
de ses engagements envers la Commission
européenne pour pouvoir racheter Bom-
bardier T ransport, Alstom a déjà cédé le
1er juillet à son concurrent japonais Hitachi
Rail la part de Bombardier Transport dans
le train à grande vitesse V300 Zefiro. 

BANGLADESH
Les transferts de fonds au plus haut 
en près de quatorze mois

INDUSTRIE FERROVIAIRE
Alstom cède à l'espagnol CAF 
son usine alsacienne de Reichshoffen

Les transferts de fonds au
Bangladesh ont atteint un
sommet de quatorze mois en
juillet, à 2,09 milliards de dol-
lars soit environ 14 % de plus
que le mois précédent de juin.
Au même mois de l'année
2021, les travailleurs migrants
ont transféré 1,87 milliard de
dollars vers le pays, selon des
données de la Banque cen-
trale de Bangladesh. Selon
des analystes, le flux des en-
vois de fonds est une évolu-

tion qui apporterait un cer-
tain soulagement au pays qui
œuvre à assurer un volume
suffisant de ses réserves de
devises étrangères. Les reve-
nus des envois de fonds de-
vraient augmenter dans les
mois à venir alors que plus
de 870.000 bangladais sont
allées travailler à l'étranger
au cours des 11 derniers mois,
après l'assouplissement des
restrictions de voyage. En
2022-2021, les expatriés ban-

gladais ont envoyé plus 10,5
milliards de dollars de fonds.
La reprise économique mon-
diale post-pandémique et la
consommation privée stimu-
lées par les forts flux de trans-
ferts de fonds de la diaspora
bangladaise à travers le
monde devraient être les
principaux moteurs de la
croissance du pays en 2022.
Le pays de 165 millions d'ha-
bitant s compte une diaspora
d'environ 8 millions, selon



JUSTICE 
Etablissement pénitentiaire de Koléa (Tipasa):
distinction des détenus admis aux examens 
du BAC et du BEM 

Dans son allocution à l'oc-
casion, le directeur général de
l'administration pénitentiaire
et de la réinsertion, Saïd Zreb,
a affirmé qu'il s'agit par la dis-
tinction des meilleurs lau-
réats du Baccalauréat, du
BEM et concours de la forma-
tion professionnelle parmi les
prisonniers "de les encoura-
ger et de les inciter à consentir
davantage d'efforts pour
bénéficier d'une réduction de
peines".

Il a ajouté, en outre, que le
nombre de prisonniers admis
aux examens des différents
cycles de formation et les dif-
férentes spécialités de forma-
tion "s'élève d'année en
année", arguant que les résul-
tats de cette année étaient
"satisfaisants", ce qui
témoigne de "la pertinence
des programmes de réinser-
tion et de réhabilitation que le
ministère de la Justice veille à
réaliser en coordination avec
d'autres départements minis-
tériels, notamment celui de
l'Education nation ale, de la
Formation professionnelle,
de l'Enseignement supérieur,

et des Affaires religieuses,
outre la société civile comme
les Scouts musulmans algé-
riens (SMA)".

Quelque 2176 prisonniers
ont été admis au Baccalauréat
session juin 2022, contre 890
pour le BEM. Un total de 35324
prisonniers ont été inscrits,
au titre de l'année scolaire
2021-2022, aux cours d'alpha-
bétisation, aux trois cycles
d'enseignement et à
l'Enseignement supérieur,
précise le même responsable.

Le nombre de détenus bénéfi-
ciant d'une formation profes-
sionnelle s'élève à 45.976 déte-
nus, dont 31.597 détenus ayant
passé les examens de la pre-
mière session et sur lesquels
quelques 29.472 détenus ont
réussi leurs examens, en
attendant l'annonce des
résultats de la 2e session en
septembre prochain, a-t-il dit.

Estimant que ces résultats
"étaient le fruit des efforts et
de la coordination entre plu-
sieurs secteurs", le Directeur

général de l'administration
pénitentiaire a fait état de la
poursuite des programmes
du ministère de la Justice
pour la réinsertion des déte-
nus après avoir purgé leurs
peines, et ce, à travers les ser-
vices externes de l'adminis-
tration pénitentiaire qui
reçoivent, a-t-il dit, plus de
10.000 demande chaque
année.

Selon le même responsa-
ble, 2200 anciens détenus ont
réussi à créer des projets et
des micro- entreprises durant
les dernières années, ajoutant
que son administration aspi-
rait à atteindre un total de
2.000 microprojets pour cette
catégorie en 2022.

L'administration péniten-
tiaire procède, 6 mois avant
l'expiration de la peine, à l'éta-
blissement de contacts avec le
ministère du Travail et ses
organismes afin de permettre
aux détenus remplissant les
conditions de bénéficier de
l'allocation chômage une fois
la peine purgée, et ce, dans le
souci de faciliter leur réinser-
tion dans la société.

CONSTANTINE 
Un studio de 

production de films
cinématographiques

ravagé par un incendie 
Un studio de production de films cinémato-

graphiques, sis à la zone industrielle Palma à
Constantine a été ravagé par un incendie, a-t-
on appris mardi auprès de la direction de
wilaya de la Protection civile.

Les éléments de la protection civile des
postes avancés des cités Boussouf et Kaddour
Boumedous soutenus par ceux de l'unité
secondaire de la ville Constantine, sont inter-
venus pour cet incendie qui s’est produit lundi
soir à l’intérieur de ce studio relevant d’une
entreprise privée érigé sur une surface estimée
à 150 m2, a précisé la même source.

Seize (16) caméras, une voiture ancienne, un
plateau technique de tournage vidéo ainsi que
des équipements techniques, ont été détruits
par les feux, selon la Protection civile.

Six (6) camions anti-incendie, une (1) ambu-
lance, un (1) véhicule de liaison en plus de 24
sapeurs-pompiers, tous grades confondus, ont
été mobilisés pour circonscrire les flammes, a-
t-on souligné, faisant savoir que les causes de
cet incendie n’ont pas encore été déterminées.

Une équipe composée d’agents des dites
structures de la Protection civile, a été mise en
place pour assurer la surveillance et éviter la
propagation des feux vers d’autres parties de ce
studio.

Une enquête a été ouverte par les services de
sécurité territorialement compétents pour
identifier les causes exactes de ce sinistre.

Plus de 18 hectares 
de la forêt El Hedadj

partis en fumée 
Un total de 18,5 hectares a été ravagé, par un

incendie, survenu dimanche soir, à la forêt El
Hedadj, relevant de la commune d’Ibn Badis
(Constantine) , a-t-on appris lundi auprès des
services de la conservation des forêts.

L’intervention rapide de ces services avec la
mobilisation de la colonne mobile, a permis de
circonscrire les flammes, en une période ne
dépassant pas les 2 heures, a précisé à l’APS le
chargé de l’information et de la communica-
tion à la conservation des forêts, Ali Zegrour.

La superficie forestière détruite par cet
incendie, considéré comme le plus grave ayant
été signalé dans la wilaya depuis le début de la
saison estivale est constitué de 10 hectares de
broussailles et de 7,5 hectares de maquis chêne
liège, a détaillé le même responsable.

Quarantaine (40) éléments répartis sur les
brigades mobiles de première intervention
ainsi que 11 engins, tous types confondus dont
6 véhicules anti-incendie de cette colonne
mobile, ont été mobilisés par la conservation
des forêts, pour l’extinction des flammes, a
indiqué M. Zegrour, notant que la température
élevée ayant dépassé 40 degrés ces derniers
jours, les vents violents qui se sont abattus sur
la région et les accès difficiles à ce site forestier
et montagneux, ont rendu d’autre part, un peu
difficile l'intervention.

D’importantes superficies forestières et des
habitations limitrophes, a-t-il ajouté, ont été
sauvées grâce aux efforts déployés également
par les services de la protection civile où une
cinquantaine d’agents, tous grades confondus,
ont été mobilisés pour cette opération.

S’agissant des moyens matériels, 7 camions
anti-incendies, des véhicules de liaison, des
bus pour le transport des sapeurs pompiers,
ont été réservés, pour assurer la lutte contre
les feux, selon la même source.

Par ailleurs et pendant les dernières 24
heures, les services de la Protection civile sont
intervenus de leur côté, pour l’extinction d’au-
tres feux signalés dans les communes de
Zighoud Youcef et d’Ain Abid, où environ 5
hectares d’arbres fruitiers et de moisons ainsi
que 120 bottes de foin, ont été endommagés, a
révélé la cellule de l’information et de la com-
munication de la direction locale du secteur.

Il est à signaler que 8 éléments de la
Protection civile et 3 camions anti-incendie,
ont été mobilisés pour cette opération.

L'Etablissement pénitentiaire de Koléa (Tipasa) a organisé, lundi, une cérémonie 
de distinction au profit des détenus admis aux examens du Baccalauréat et du BEM 
et des différents concours de la formation professionnelle.

Les services de la wilaya de Mascara
viennent d’interdire certaines activités
susceptibles de provoquer des incendies
de forêts, a-t-on appris, lundi, auprès de
la Conservation des forêts.

La décision vise principalement à pré-
server la richesse forestière mais aussi à
la protéger du danger d'incendies,
notamment en période de grande cani-
cule. Ainsi, toutes les activités de cam-
ping au sein des forêts et des terres à
vocation forestière et l'utilisation de bar-
becue à l'intérieur de ces espaces natu-
rels ainsi que l’usage des véhicules au
sein de ces espaces sont strictement
interdits. Les mesures de prévention por-

tent également sur l’interdiction du rejet
des déchets et produits inflammables au
sein des zones boisées, des séances de tir,
selon la même source, qui a indiqué que
toute infraction ou non respect de ces
mesures exposera son auteur à des sanc-
tions pouvant aller jusqu'aux poursuites
pénales conformément aux lois et règle-
ments en vigueur. En outre, la
Conservation des forêts a, indiqué que les
randonnées en bordure des zones fores-
tières sont autorisées avec interdiction
d’accè der à l’intérieur de ces espaces
naturels, en particulier celles caractéri-
sés par une végétation dense. La
Conservation des forêts a mené une cam-

pagne de sensibilisation de proximité
pour informer les citoyens et visiteurs
des forêts sur cette décision à travers des
rencontres et la diffusion d’émissions
radiophoniques quotidiennes. 

Pour rappel, la Conservation des
forêts de la wilaya a mobilisé, en coordi-
nation avec plusieurs instances dans le
cadre du plan local de lutte contre les
feux de forêts de la saison 2022, d’impor-
tants moyens humains et matériels
importants avec 16 équipes mobiles, 960
cadres et agents d’intervention de la
Direction des forêts et de la Protection
civile, ainsi que d'autres moyens et véhi-
cules d’intervention.

MASCARA 
Interdiction les activités provoquant 
des incendies de forêts 
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MILA 
Arrestation d'un individu pour incendie
volontaire dans une forêt à Rouached 

Les éléments de la brigade
territoriale de la gendarme-
rie nationale de la commune
de Rouached (Ouest de Mila)
ont interpelé une personne
d’une vingtaine d’années
pour avoir déclenché volon-
tairement un incendie dans
la forêt Ouakissène de cette
collectivité locale, a-t-on
appris lundi auprès de ce

corps constitué. La même
source a précisé que suite à
un appel téléphonique signa-
lant le déclenchement d’un
incendie dans la forêt
d’Ouakissène dans la mechta
Sidi Zerouk commune de
Rouached, une patrouille
s’est dirigée vers le lieu en
compagnie d’éléments de la
police technique et les rele-

vés effectués ont montré que
l’incendie a ravagé près d’un
hectare de pins d’Alep.

Les investigations et ren-
seignements effectués à pro-
pos des circonstances de l’in-
cendie ont conduit à l’inden-
tification de l’auteur et son
arrestation en flagrant délit
de déclencher un deuxième
incendie dans la même forêt

en utilisant un briquet, selon
la même source.

Après l’accomplissement
des procédures légales, le
mis en cause a été différé
devant les instances judi-
caires territorialement com-
pétentes, ont ajouté les ser-
vices d u groupement de
wilaya de la gendarmerie
nationale.

BOUIRA 
Un mort et quatre blessés dans un accident 
de la route à Ain Lahdjar 

Une personne a trouvé la mort et qua-
tre autres ont été blessées dans un acci-
dent de la route survenu dans la nuit de
dimanche à lundi sur la route nationale
RN 18 reliant Bouira à Ain Bessam, selon
les services de la protection civile. 

L’accident s’est produit vers minuit
suite à une collision entre deux véhicules
touristiques, causant la mort d’une per-
sonne, une femme âgée de 28 ans, selon
les détails fournis la protection civile.
Quatre autres personnes, trois hommes

et une autre femme, âgées entre 22 et 62
ans, ont été blessées dans cet accident
survenu à Ain Lahdjar, a ajouté la même
source. Les blessés ont été évacués à l’hô-
pital Mohamed-Boudiaf de la ville de
Bouira pour recevoir les soins néces-
saires, et le corps de la femme décédée a
été transporté à la morgue du même éta-
blissement hospitalier. 

Une enquête a été ouverte par les ser-
vices de la gendarmerie nationale pour
élucider les circonstances exactes de cet

accident. Par ailleurs, la même source a
souligné que dimanche, trois personnes
ont été blessées dans le dérapage d’un
camion-citerne sur la pente autoroutière
de Djebahia (O uest de Bouira). 

Le camion citerne était chargé de
l’huile de table récupéré qui a provoqué
un incendie lors du dérapage. L'incendie
a vite été maîtrisé par les pompiers qui
sont intervenus sur les lieux, a relevé la
même source.

APS
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INONDATIONS DANS LE KENTUCKY (ETATS UNIS) 
Le bilan provisoire monte à 37 morts 

"Nous terminons la jour-
née avec de nouvelles déchi-
rantes en provenance de l'est
du Kentucky.

Nous pouvons confirmer
que le nombre de morts
s'élève maintenant à 37, et
qu'il reste encore beaucoup
de disparus", a annoncé sur
Twitter Andy Beshear, le gou-
verneur du Kentucky.

"Prions pour ces familles",
a-t-il ajouté.

M. Beshear a indiqué que le
nombre de morts risque de
s'alourdir à mesure que les
secours se déploient dans les
zones touchées par les inon-
dations et trouvent de nou-
veaux corps.

Leurs recherches ont été
entravées par de nouvelles
pluies lundi et de nouveaux
orages sont attendus cette
nuit. "Comme si la situation
n'était pas assez difficile pour
les habitants de cette région,

ils ont de la pluie en ce
moment", avait regretté le
gouverneur lors d'un point de
presse plus tôt dans la jour-
née. Le Centre National de
Météorologie (National
Weather Service) a mis la plu-
part de l'est du Kentucky sous
alerte inondation jusqu'à

mardi matin et prévenu d'un
risque d'orages ce soir dans la
région.

"De fortes précipitations
qui pourraient entraîner des
crues soudaines ainsi que des
orages violents sont possi-
bles", a écrit sur Twitter le
Centre National de

Météorologie.
Ces inondations, qui ont

commencé la semaine der-
nière et sont parmi les plus
graves ayant jamais frappé le
Kentucky, ont transformé cer-
taines routes en rivières,
emporté des ponts et balayé
des maisons dans l'une des
régions les plus défavorisées
du pays.

Les dégâts causés aux
antennes de téléphonie
mobile ont compliqué les
secours et l'estimation du
nombre de morts et de dispa-
rus.

Dimanche, le gouverneur
avait affirmé que des corps
allaient être retrouvés "pen-
dant des semaines, dont beau-
coup auront été emportés sur
des centaines de mètres".

Le président Joe Biden a
décrété l'état de "catastrophe
naturelle" et débloqué des
renforts fédéraux.

USA
Une fusillade fait 6
blessés dans le nord-
est de Washington D.C.

Six personnes ont été blessées lundi soir, dont
plusieurs se trouvent dans un état critique, lors
d'une fusillade dans le nord-est de Washington
D.C.  La fusillade a eu lieu à "1515 F St à Azeeze
Bates", a tweeté le conseiller municipal de
Washington D.C., Charles Allen.  "Violence armée
dévastatrice dans la communauté ce soir", a écrit
M. Allen. "Fusillade de masse : 6 blessés, plu-
sieurs dans un état critique." Les Etats-Unis ont
été victimes d'au moins 385 fusillades de masse
cette année, selon les dernières données de l'or-
ganisation à but non lucratif Gun Violence
Archive.

BIODIVERSITÉ  
Des iguanes disparus
il y a un siècle 
se reproduisent 
à nouveau 
aux Galapagos 

Un iguane terrestre disparu il y a plus d'un
siècle de l'une des îles Galapagos se reproduit
naturellement après sa réintroduction, a
annoncé lundi le ministère équatorien de
l'Environnement.

La disparition au début du XXe siècle sur l'île
de Santiago du reptile de l'espèce Conolophus
subcristatus, l'un des trois iguanes terrestres
vivant sur l'archipel, avait été constatée par une
expédition de l'Académie des sciences de
Californie en 1903-06, a précisé le ministère.

En 2019, l'autorité du Parc national des
Galapagos (PNG) a réintroduit plus de 3.000
iguanes provenant d'une île voisine afin de res-
taurer l'écosystème naturel de Santiago, qui se
trouve au centre de l'archipel du Pacifique.

Cette chaîne d'îles isolées a été rendue célèbre
par les observations du géologue et naturaliste
britannique Charles Darwin qui, en 1835, avait
recensé un nombre considérable d'iguanes de
tous âges sur Santiago.

Pour le directeur du PNG, Danny Rueda, "187
ans plus tard, nous voyons à nouveau une popu-
lation saine d'iguanes terrestres avec des adultes,
des juvéniles et des nouveau-nés.

C'est une grande réussite en matière de
conservation et cela renforce nos espoirs de réin-
troduction". Situées à près de 1.000 kilomètres au
large des côtes de l'Equateur, les îles Galapagos
abritent une flore et une faune uniques et sont
classées au patrimoine mondial naturel.

GRÈCE 
Une mère poursuivie
pour triple infanticide 

Une Grecque, mise en examen et écrouée en
avril à Athènes pour l'empoisonnement de sa fille
aînée, est désormais poursuivie pour les meur-
tres de ses deux autres enfants, ont annoncé,
lundi, les procureurs d'Athènes chargés de cette
affaire surmédiatisée en Grèce.

L'infirmière de 33 ans, originaire de la ville de
Patras dans le Péloponnèse (ouest), était déjà
inculpée d'"homicide volontaire" pour la mort de
sa fille aînée, hospitalisée plusieurs fois avant de
succomber fin janvier à l'âge de neuf ans.

Une autopsie et des examens toxicologiques
avaient permis de détecter sur la dépouille de la
fillette la présence de kétamine, un anesthésiant
vétérinaire également utilisé chez l'homme dans
certains pays, déclenchant des poursuites
pénales à l'encontre de la mère.

Placée en détention provisoire depuis avril
dans une prison de haute sécurité en banlieue
d'Athènes, la mère de famille, qui vivait séparée
de son mari depuis un an, a toujours rejeté toutes
les accusations auprès des enquêteurs et au
cours de son audition en mars.

Après enquête judiciaire, les procureurs ont
ajouté à son encontre les charges de meurtres sur
ses deux autres filles âgées de trois ans et demi et
de six mois, survenus respectivement à l'été 2019
et en mars 2021. Selon une source judiciaire, un
récent rapport des médecins légistes a confirmé
que la mort des deux soeurs cadettes n'était pas
d'origine naturelle, mais le résultat d'asphyxies.

APS

CÔTE D'IVOIRE 
37 morts dans deux accidents de la route 

Trente-sept personnes ont été tuées et
treize autres blessées lundi dans deux
accidents de la route en Côte d'Ivoire,
près d'Abidjan et de Yamoussoukro, ont
annoncé les sapeurs-pompiers mili-
taires.

Au nord d'Abidjan, un accident impli-
quant un camion de marchandises et un
minibus a fait "26 victimes dont 21 décès",
selon les pompiers.

Au sud-ouest de la capitale ivoirienne,

Yamoussoukro, le chauffeur d'un mini-
bus a perdu le contrôle de son véhicule
qui est tombé dans un ravin. Bilan, "24
victimes, dont 16 décès", indique le
Groupement des sapeurs pompiers mili-
taires (GSPM) sur sa page Facebook.

Le Général Issa Sacko, commandant
du GSPM a appelé à "la prudence" en cette
période de saison des pluies et de
grandes vacances en Côte d'Ivoire. Il y a
un an au nord d'Abidjan, un drame simi-

laire à celui de lundi s'était produit, fai-
sant 25 morts et 31 blessés après une col-
lision entre un autocar et un minibus.

Il y a plus de 12.000 accidents de la cir-
culation par an en Côte d'Ivoire qui
constituent la première cause de morta-
lité chez les enfants et les jeunes âgés de 5
à 29 ans, selon le ministère des
Transports qui précise que le taux moyen
de décès sur la route est de 24 pour mille
habitants.

Le bilan encore provisoire des inondations dévastatrices dans le Kentucky est monté 
à 37 morts et les intempéries se poursuivent, a déclaré lundi le gouverneur de cet Etat 
du sud-est américain.

DÉMOGRAPHIE 
La Chine s'attend à une baisse de sa population
d'ici 2025 

La population de la Chine
va commencer à chuter d'ici
2025, malgré la fin de la poli-
tique de l'enfant unique cen-
sée encourager les naissances
dans le pays le plus peuplé du
monde, a indiqué le minis-
tère de la Santé.

Le pays asiatique est
confronté à une crise démo-
graphique avec un vieillisse-
ment rapide de la population
active, un ralentissement
économique et la plus faible
croissance démographique
du pays depuis des décennies.

L'an dernier, le taux de
natalité a atteint un plus bas

historique et cette tendance
est amenée à se poursuivre.

"Le taux de croissance de
la population a considérable-
ment ralenti. Il entrera dans
une phase de croissance
négative au cours du 14e Plan
quinquennal" (2021-2025), a
averti lundi dans un rapport
le ministère de la Santé.

La Chine a assoupli sa poli-
tique de limitation des nais-
sances ces dernières années.

Elle a autorisé les couples à
avoir deux enfants dès 2016,
puis trois depuis l'an dernier.

Mais ces décisions n'ont
pas entraîné de boom des

naissances. Les couples sont
refroidis par la hausse du
coût de la vie, du logement et
surtout de l'éducation des
enfants. "Notre politique en
matière d'a ide aux nais-
sances est imparfait, il y a un
grand écart par rapport à la
situation du développement
démographique et les
attentes de la population", a
souligné le ministère de la
Santé. Pour encourager les
naissances, le ministère pré-
conise de réduire la pression
financière sur les couples par
le biais de politiques en
matière de logement, d'édu-

cation et de fiscalité. La
grande ville de Hangzhou
(est) propose ainsi depuis
lundi aux familles ayant trois
enfants des prêts aux mon-
tants plus importants pour
l'achat d'un premier loge-
ment.

D'autres localités ont éga-
lement mis en place ces der-
niers mois des politiques de
soutien, selon les médias offi-
ciels. En 2021, la Chine a enre-
gistré 10,62 millions de nais-
sances, soit leur niveau le
plus bas depuis au moins
1978, selon les données offi-
cielles.

CLIMAT 
Record de sècheresse en juillet dans le sud 
de l'Angleterre 

Le mois de juillet a été le
plus sec jamais enregistré
dans le sud de l'Angleterre,
après plusieurs mois de fai-
bles précipitations, selon des
chiffres publiés par les ser-
vices météorologiques lundi,
entraînant la mise en place
localement de premières res-
trictions sur la consomma-
tion.

Comme une grande partie
de l'Europe, le Royaume-Uni
a été soumis le mois dernier à
de fortes pressions atmosphé-
riques, avec des températures
qui ont dépassé 40 degrés
Celsius pour la première fois.

A l'échelle du pays, selon le
Met Office, les précipitations

n'ont atteint que 56% de la
moyenne, soit le niveau le
plus faible depuis 1999.

Mais la situation est parti-
culièrement grave pour la
seule Angleterre avec le mois
de juillet le plus sec depuis
1935 et notamment dans le
sud où il s'agit du mois le plus
sec jamais enregistré avec
seulement 17% des précipita-
tions moyennes.

Le Met Office avait déjà
prévenu que les huit derniers
mois avaient été les plus secs
depuis 1976.

Le niveau des rivières
anglaises est très bas et les
pelouses des parcs londo-
niens, habituellement connus

pour leur verdure, sont com-
plètement grillées.

L'agence environnemen-
tale s'est pour l'instant abste-
nue de déclarer l'état de
sècheresse mais a prévenu
qu'elle pourrait être amenée à
le faire, ce qui signifierait des
restrictions à la consomma-
tion d'eau.

Elle a pour l'instant
demandé aux Britanniques de
réduire leur consommation.

Mais sans attendre, la com-
pagnie de distribution d'eau
Southern Water a décrété à
partir de vendredi des inter-
dictions d'arroser son jardin,
de laver les voitures ou de
remplir les piscines privées

dans le Hampshire et l'île de
Wight, vaste région au sud-
ouest de Londres jusqu'aux
côtes de la Manche.

Au-delà de la seule vague
de chaleur de la mi-juillet, le
mois a été le cinquième plus
chaud jamais enregistré en
Angleterre avec une tempéra-
ture moyenne de 16,6 degrés,
1,3 degré au-dessus de la nor-
male.

La multiplication des
vagues de chaleur est une
conséquence directe de la
crise climatique selon les
scientifiques, les émissions de
gaz à effet de serre augmen-
tant à la fois leur intensité,
leur durée et leur fréquence.



Le ministre de la Santé,
Abderrahmane Benbouzid,
a appelé mercredi à Alger, à
la nécessité de prendre des
mesures préventives,
notamment le respect des
règles d'hygiène, pour pré-
venir les maladies transmis-
sibles et préserver la santé
des citoyens pendant la sai-
son estivale.

Dans une allocution pro-
noncée lors d'une journée
de sensibilisation sur "La
Prévention des dangers
sanitaires issus de la saison
estivale", le ministre a mis
en avant l’impératif de
"prendre des mesures pour
maintenir l'hygiène, afin
d’éviter l'apparition de
maladies susceptibles de
provoquer la propagation
d'épidémies, dont les toxi-
infections alimentaires col-
lectives, les zoonoses et les
maladies à transmission
hydrique, ou encore un
rebond des contamination
au Covid-19".

Evoquant les maladies les
plus fréquentes en été, M.
Benbouzid a cité les mala-
dies de la peau et des yeux,
en sus des effets de la cani-
cule sur les enfants, les per-
sonnes âgées et les malades
chroniques.

A cette occasion, le

ministre a donné des ins-
tructions pour préserver la
santé des citoyens lors de cet
te saison dont le "renforce-
ment de la vigilance concer-
nant la surveillance épidé-
miologique des maladies à
déclarer, notamment les
toxi-infections alimentaires
collectives, les maladies
hydriques et les envenima-
tions scorpioniques tout en
demeurant vigilant quant
au covid-19". Par ailleurs, M.
Benbouzid a appelé à la
nécessité de renforcer la
coopération entre les sec-

teurs concernés par l’hy-
giène publique notamment
en ce qui concerne le
contrôle de l'eau potable.

Il a également souligné
l'importance de l’hygiène
au niveau des établisse-
ments à caractère alimen-
taire tout en réactivant les
mesures intersectorielles de
lutte contre les maladies
liées à l’eau et les patholo-
gies transmissibles par
l’animal.

Concernant les statuts
des travailleurs de la Santé,
M. Benbouzid a indiqué, en

marge de cette journée de
sensibilisation, que la révi-
sion des Statuts intervenait
conformément aux direc-
tives du président de la
République, M.
Abdelmadjid Tebboune,
ajoutant que des séances
avaient été organisées à cet
égard.

Il a insisté sur le souci du
secteur de "prendre en
considération les avis des
syndicats", ajoutant que "le
dossier relatif aux statuts
sera présenté à la prochaine
rentrée sociale".
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111 nouveaux cas et aucun décès 

MALADIES TRANSMISSIBLES 
Appel au respect des règles d'hygiène pendant
la saison estivale 

Cent-onze (111) nouveaux cas confirmés de
coronavirus (Covid-19) et 77 guérisons ont

été enregistrés, alors qu'aucun décès n'a été
déploré ces dernières 24 heures en Algérie,
a indiqué hier le ministère de la Santé dans

un communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 267657, celui des
décès demeure inchangé (6876 cas), alors que le nombre total
des patients guéris passe à 179611 cas. Par ailleurs, treize (13)
patients sont actuellement en soins intensifs, précise la même
source, relevant que 24 wilayas n'ont recensé aucun nouveau
cas. Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion,
la nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les règles
d'hygiène, la distanciation physique et le port du masque. 

OUARGLA 
Près de 240 piqures
scorpioniques durant
le premier semestre
de 2022 (DSP) 

Pas moins de 238 piqures scorpioniques
ont été enregistrées durant le premier
semestre de l’année courante dans la wilaya
d’Ouargla, a-t-on appris mercredi de la
direction de la santé et de la population
(DSP).

La direction de la santé qui ne déplore
aucun décès en cette période relève que le
plus grand nombre de morsures, soit 103
cas, a été signalé au mois de juin dernier,
des mois de mai (56 cas), avril (43), alors
que les plus faibles nombres ont été signa-
lés aux mois de févier (4 cas) et Janvier (2),
a-t-on précisé de meme source.

La même source a imputé cette baisse
"remarquable" d’envenimation scorpio-
nique dans la région aux campagnes de
sensibilisation et de prévention contre ce
fléau et la collecte périodique de cet insecte
mortel menée par l’association de lutte
contre l’envenimation, en coordination
avec des partenaires et la direction de la
santé.

Pour rappel, 1.884 piqures scorpio-
niques, dont trois (3) décès, avaient été
enregistrées en 2021 dans les wilayas
d’Ouargla et Touggourt, contre 2.230 cas,
dont quatre (4) décès, l’année l’ayant précé-
dée et 3.040 piqures, dont cinq (5) décès, en
2019.

EL-MEGHAÏER 
Un hôpital de 120 lits
et 28 spécialistes
pour améliorer 
les prestations
médicales dans 
la wilaya 

Le secteur de la santé et de la population
de la wilaya d’El d’El-Meghaïer sera ren-
forcé par de nouvelles structures destinées
à améliorer la qualité des prestations médi-
cales dans la wilaya, a-t-on appris samedi
auprès des responsables de la santé .

Il s’agit d’un hôpital de 120 lits en cours
de réalisation dans la daïra de Djamaâ, dont
le taux d’avancement des travaux a atteint
78%, alors que les chantiers de construc-
tion d’une polyclinique dans la localité de
N’Sigha ont atteint 82%, a déclaré à l’APS le
directeur de la santé et de la population ,
Ahmed Semati.

La rentrée en service de ces futures pro-
jets de santé permettra de réduire la pres-
sion sur les autres structures sanitaires, et
rapprocher ainsi la santé publique du
citoyen, a-t-il précisé.

Le secteur s'est également renforcé au
cours de cette année de 28 spécialistes dans
plusieurs spécialités médicales, dont
notamment la gynécologie obstétrique, la
chirurgie générale, la pédiatrie, l'ophtal-
mologie et autres, en attendant un autre
encadrement composé de 15 médecins spé-
cialistes, a a jouté M. Semati.

Ce renfort en médecins spécialistes
contribuera à combler le déficit enregistré
en encadrement médical spécialisé dans la
wilaya , et assurer une meilleure prise en
charge des patients, a indiqué le même res-
ponsable.

Le secteur à également bénéficié de
vingt cinq (25) logements de fonction équi-
pés destinés au profit du personnel du sec-
teur de la santé afin d'assurer leur stabilité
dans la région, a-t-il fait savoir.

Le secteur de la santé et de la population
de la wilaya d’El-Meghaïer, fait l'objet d'une
attention particulière de la part des autori-
tés locales, qui s’attèlent a renforcer les éta-
blissements hospitaliers et structures de
santé de proximité par un encadrement
médical et paramédical, afin d'assurer des
prestations médicales de qualité.

Plusieurs établissements publics de
santé de proximité (EPSP) de la wilaya
de Sidi Bel-Abbes ont bénéficié de onze
équipements de radiologie et d'image-
rie, dans le but d’améliorer les presta-
tions assurées aux malades et leur
prise en charge optimale, a-t-on
appris, dimanche, du directeur local de
la santé et de la population (DSP).

Ces équipements médicaux permet-
tront d’assurer sur place des examens
radiologiques, réduiront les charges
sur les patients et faciliteront le travail
de diagnostic des médecins pour les
cas qui nécessitent une radiologie, a

expliqué Fodhil Bouchaour. Outre ces
équipements, l'Etablissement d’onco-
logie "Tidjani Haddam" a été renforcé
par deux scanners et un appareil
d'imagerie par résonance magnétique
(IRM), ce qui permettra le diagnostic
des cas souffrant de divers types de
cancer, a-t-il révélé.

Le même responsable a souligné
que le service de radiologie prend en
charge quotidiennement entre 15 et 20
patients des wilayas limitrophes, en ce
qui concerne les consultations par
scanner, de plus des examens de mam-
mographie pour les femme s diagnosti-

quées d'un cancer du sein. De son côté,
le service de radiologie du CHU «
Abdelkader Hassani », a été également
doté d’un scanner de dernière techno-
logie qui a été mis en service récem-
ment, en plus de la remise en service
de l'IRM, qui était en panne depuis plu-
sieurs années.

Plus de 15 patients sont examinés
quotidiennement de l'intérieur et de
l'extérieur de la wilaya grâce à la remise
en service de cet appareil IRM alors
que plus de 30 patients souffrant de dif-
férentes pathologies sont auscultés par
scanner, indique la même source. 

SIDI BEL-ABBES 
Des équipements radiologiques pour plusieurs
établissements de santé de proximité 

BATNA 
Ouverture des services d’hémodialyse 
et d’obstétrique à l’hôpital Ras Laâyoune  

L'établissement public
hospitalier EPH de la com-
mune Ras Laâyoune dans la
wilaya de Batna a été renforcé
par deux services d’hémodia-
lyse et de gynécologie-obsté-
trique, mis en exploitation,
mercredi. L’ouverture des
services d’hémodialyse et de
gynécologie-obstétrique à la
commune de Ras Laâyoune
dans la wilaya de Batna per-
mettra d’offrir des services
sanitaires de qualité aux habi-

tants de cette région et ses
environs, et contribuera éga-
lement à la réduction des
déplacements des malades
vers les établissements de
santé dans les communes
limitrophes notamment
Batna, N’gaous et Merouana,
selon les explications don-
nées au chef de l’exécutif
local, Toufik Mezhoud qui a
supervisé l’opération.

Le service d’hémodialyse
est d’une capacité d’accueil

de 60 malades et dispose de 10
appareils d’hémodialyse,
alors que le service de gyné-
cologie-obstétrique est fort
de 30 lits, selon les explica-
tions données sur place.

L’EPH de Ras Laâyoune de
120 lits, fonctionne avec 20
médecins dans différentes
spécialités dont 2 néphro-
logues, a indiqué à l’APS le
directeur de l’infrastructure
sanitaire Djamel Belhania.

L’hôpital Ras Laâyoune

mis en service progressive-
ment en 2018 avait été doté
d’un service des urgences
médicales pour garantir les
premiers soins aux habitants
et rapprocher les services
sanitaires des citoyens, d’un
service de radiologie puis
d’un laboratoire des urgence
avant d’être doté d’un labora-
toire central en attendant
l’ouverture d’un service de
chirurgie générale.

APS
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PANDEMIE DE COVID-19 
Le président américain Biden 

reste positif à la COVID-19 

"Ce matin, comme on
pouvait s'y attendre, le dépis-
tage antigénique au SARS-
CoV-2 (de M. Biden) restait
positif ", a indiqué M.
O'Connor dans une note.

"Le Président poursuivra
ses mesures d'isolement
strictes comme décrit précé-
demment", a-t-il précisé.

M. Biden "continuera de
diriger les affaires du peuple
américain depuis la rési-
dence de l'exécutif", a ajouté
le médecinPlusieurs jours
après être sorti d'isolement

et de traitement pour une
infection à la COVID-19, le
Président Biden a de nou-
veau été dépisté positif au
coronavirus samedi, sans
toutefois présenter de symp-
tômes.

La liste de responsables
de l'administration Biden et
de députés des Etats-Unis à
avoir contracté ce virus ces
derniers mois est longue.

Le sénateur américain
John Cornyn a affirmé lundi
avoir été dépisté positif à la
COVID-19.

LUTTE ANTI-VIH 
Création d'"une
nouvelle alliance
mondiale" pour faciliter
l'accès des enfants 
aux soins (ONU) 

Trois agences onusiennes ont mis sur pied une
nouvelle entité, l'"Alliance mondiale pour mettre
fin au sida chez les enfants d'ici à 2030", a annoncé
l'ONU sur son site . Dans le monde, la moitié seule-
ment (52 %) des enfants vivant avec le VIH reçoivent
"un traitement salvateur", c’est-à-dire susceptible
de leur sauver la vie. Cela place les enfants loin der-
rière les adultes, dont les trois quarts (76 %) reçoi-
vent des antirétroviraux, selon les données
publiées dans le nouveau rapport mondial 2022 du
Programme commun des Nations Unies sur le VIH
(ONUSIDA).  Inquiets de cet écart grandissant entre
enfants et adultes, trois agences onusiennes - ONU-
SIDA, le Fonds des Nations Unies pour l’enfance
(UNICEF) et l'Organisation mondiale de la santé
(OMS), ainsi que leurs partenaires, ont annoncé la
mise en place d’"une alliance mondiale".

Son but : qu'"aucun enfant vivant avec le VIH ne
soit privé de traitement d'ici à 2030, et empêcher de
nouvelles infections chez les nourrissons".

La nouvelle Alliance mondiale pour mettre fin
au sida chez les enfants d'ici à 2030 a été annoncée
par des pe rsonnalités de premier plan lors de la
Conférence internationale sur le sida qui se tient
depuis le 29 juillet à Montréal, au Canada, et se ter-
minera ce mardi 2 août.

ORGANISATION MONDIALE
DE LA SANTÉ 
Le chevauchement
des crises accélère les
inégalités en matière
de santé 

Le directeur général de l'Organisation mon-
diale de la santé (OMS), Tedros Adhanom
Ghebreyesus, a déclaré lundi que le chevauche-
ment des crises de la COVID-19, de l'inflation et de
la réduction de l'aide étrangère par les pays riches
accélérait les inégalités en matière de santé et per-
turbait les services sanitaires. Dans un discours-
programme prononcé par vidéo sur le thème de
"l'équité en matière de santé pour tous" lors de la
24e Conférence internationale sur le sida (AIDS
2022), Tedros Adhanom Ghebreyesus a affirmé que
l'inégalité croissante pourrait réduire à néant une
décennie de progrès réalisés dans la lutte contre le
VIH.   Dans presque tous les pays, le fossé entre les
riches et les pauvres se creuse et la crise mondiale
du coût de la vie fait sombrer davantage de per-
sonnes dans la pauvreté, a-t-il noté. 

"L'accès aux outils de prévention, aux tests et
aux traitements vitaux, qu'il s'agisse du VIH, de la
COVID-19 et maintenant de la variole du singe,
dépend trop souvent du hasard : l'endroit où vous
êtes né, la couleur de votre peau et ce que vous
gagnez", a dit le chef de l 'OMS. Il a appelé les pays
donateurs à maintenir le financement de la santé
mondiale. 

Les dirigeants de la communauté mondiale du
VIH ont averti que le monde perdait du terrain
contre le VIH. Selon un rapport du Programme
commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONU-
SIDA), environ 1,5 million de nouvelles infections
au VIH ont eu lieu en 2021, soit plus d'un million de
plus que les objectifs mondiaux. Le rapport de
l'ONUSIDA montre également que le nombre de
personnes sous traitement contre le VIH a aug-
menté plus lentement en 2021 qu'il ne l'a fait depuis
plus de dix ans.  

Le président des Etats-Unis, Joe Biden, est resté positif à la COVID-19 lundi, a annoncé 
le médecin de la Maison Blanche, Dr. Kevin O'Connor.

La partie continentale de la Chine a
signalé lundi 46 cas confirmés de
COVID-19 transmis localement, dont
dix au Gansu, neuf au Guangxi et neuf
au Sichuan, a déclaré mardi la
Commission nationale de la santé.  Un

total de 327 porteurs asymptomatiques
locaux ont été nouvellement identifiés
lundi. Parmi eux, 96 au Guangxi. Au
total, 191 patients atteints de la COVID-
19 sont sortis de l'hôpital lundi après
leur rétablissement sur la partie conti-

nentale de la Chine, portant à 222.881 le
nombre total de patients de la COVID-19
ayant quitté l'hôpital après leur réta-
blissement. Lundi, aucun nouveau
décès lié à la COVID-19 n'a été enregis-
tré, le bilan total s'élevant à 5.226 morts.

La partie continentale de la Chine signale 
46 nouveaux cas confirmés locaux 

La Chine interdit la discrimination à l'emploi 
liée au Covid-19 

Les autorités chinoises
ont publié lundi une circu-
laire interdisant toute discri-
mination sur le lieu de travail
contre des employés ou des
demandeurs d'emploi en rai-
son de leurs antécédents
d'infection au Covid-19.

Il est strictement interdit
aux employeurs et aux
agences de services de res-
sources humaines de refuser
de recruter des personnes
qui se sont remises du Covid-
19, selon la circulaire publiée

conjointement par le minis-
tère des Ressources
humaines et de la Sécurité
sociale et le Commission
nationale chinoise de la
santé.

La discrimination à l'en-
contre des personnes qui se
sont remises du Covid-19
lorsqu'elles sont en cours
d'orientation professionnelle
ou sur le lieu de travail est
interdite, indique la circu-
laire, soulignant qu’il est
également strictement inter-

dit aux employeurs de licen-
cier illégalement des
employés qui se sont remis
du Covid-19.

Afin de protéger l'égalité
des droits en matière d'em-
ploi des personnes qui se
sont remises du Covid-19, la
circulaire stipule qu'aucune
organisation ou personne ne
doit illégalement s'enquérir
des résultats des tests d'acide
nucléique, sauf pour répon-
dre aux besoi ns de préven-
tion et de contrôle de la pan-

démie. La circulaire a égale-
ment interdit aux
employeurs de divulguer des
informations de recrutement
discriminatoires à l'encontre
des personnes précédem-
ment testées positives au
Covid-19.

Elle a également appelé à
des efforts pour renforcer la
supervision pertinente,
appelant à des sanctions en
cas de violation, conformé-
ment aux lois et règlements
en vigueur.

Le Mercosur élabore un plan conjoint 
pour lutter contre la variole du singe 

Les ministères de la santé des pays qui
composent le Marché commun du Sud
(Mercosur, siège à Montevideo), œuvrent à
l'élaboration d'un plan conjoint de prépa-
ration et de réponse pour faire face à la
variole du singe.

Lors d'une conférence de presse lundi,
le ministre uruguayen de la santé
publique, Daniel Salinas a annoncé ce res-
serrement des rangs après une réunion
des autorités de l'Argentine, du Brésil, du
Paraguay et de la Bolivie -un pays associé
mais ne faisant pas partie du bloc-.

"Nous avons fait une mise au point
ensemble de la situation mondiale, de la
situation dans les Amériques et de la situa-
tion régionale", a-t-il assuré.

Il a également parlé de la situation des
vaccins pour prévenir la maladie, notant
qu'environ 100.000 vaccins seront consa-
crés à l'ensemble des Amériques.

"Ce n'est pas un vaccin généralisé, mais

spécifiquement dirigé.
Les quantités sont faibles car l'estima-

tion de ce qui est nécessaire est faible", a
déclaré Salinas, qui a ajouté que l'Uruguay
en recevra quelque 6.000 entre octobre et
novembre. Le ministre uruguayen en a
également profité pour transmettre une
invite au "calme" sur ce qu'on appelle aussi
le monkeypox, soulignant qu’"on ne
devrait pas générer le même niveau
d'alarme que le coronavirus".

"Cette situation n'est pas comme le
coronavirus.

C'est différent pour de nombreuses rai-
sons", a déclaré Salinas, relevant la faible
létalité de la maladie, qui génère une érup-
tion cutanée et se transmet par contact
avec la peau ou les sécrétions de la per-
sonne infectée.

Vendredi dernier, le ministère uru-
guayen de la Santé publique a confirmé le
premier cas de variole du singe dans le

pays et, selon un communiqué du porte-
feuille, le patient était en voyage ces der-
niers jours.

VARIOLE DU SINGE 
Premier décès au Pérou d'un patient contaminé 

Un patient séropositif qui avait aban-
donné son traitement contre le VIH, et
était infecté par la variole du singe, est
décédé lundi au Pérou où plus de 300
cas ont été répertoriés, a annoncé un
responsable de santé.

L'homme, âgé de 45 ans, "est arrivé à
l'hôpital dans un état très grave avec la
variole du singe.

Sa santé s'était affaiblie après avoir
abandonné son traitement contre le
VIH", a déclaré le directeur de l'hôpital
national Dos de Mayo, Eduardo Farfan
sur une radio locale. "Il n'est pas mort de

la variole du singe mais d'une septicé-
mie" causée par un système immuni-
taire affaibli, a ajouté le directeur de
l'hôpital situé à Lima. "Le problème est
qu'il s'agissait d'un patient présentant
d'autres morbidités", ce qui l'a rendu
plus vulnérable "et il a décompensé", a
déclaré M. Farfan.

Admis mercredi "hautement infecté"
par le virus, "les germes qui ont envahi
sa peau ont comprimé ses poumons", a
expliqué le directeur de l'hôpital.

L'Espagne a annoncé deux cas de
décès liés à la variole du singe, les pre-

miers en Europe. Un a été signalé au
Brésil et un autre en Inde. Il n'est toute-
fois pas établi précisément q ue la
variole du singe est à l'origine de ces
quatre décès. Des autopsies sont encore
en cours en Espagne. Au Brésil, les auto-
rités affirment que le patient décédé
avait d'autres pathologies graves.

L'OMS a déclenché le 24 juillet le plus
haut niveau d'alerte, l'Urgence de santé
publique de portée internationale
(USPPI), pour renforcer la lutte contre
la variole du singe, aussi appelée ortho-
poxvirose simienne.

FRANCE 
Un cas de grippe aviaire détecté dans le nord 

Un cas de grippe aviaire a été détecté à
Feuillères, dans le nord de la France, dans un
élevage de dindes, entraînant l'abattage de
quelque 8.000 volailles présentes sur les lieux,
a annoncé lundi la préfecture locale. "Un pre-
mier foyer d'influenza aviaire hautement
pathogène" a été confirmé samedi dans cet éle-
vage du département de la Somme, situé à
moins de 100 km de la frontière belge, a précisé
la préfecture dans un communiqué. Pour évi-
ter tout risque de diffusion du virus à d'autres
élevages, "des zones réglementées de protec-
tion et de surveillance ont été mises en place
dans un rayon de 3 à 10 km", a poursuivi la
même source. Dans ces périmètres, "tous les

lieux de détention de volailles et d'oiseaux cap-
tifs sont soumis à des prescriptions spéci-
fiques", notamment l'interdiction des "mouve-
ments de volailles et d'oiseaux captifs". Les ser-
vices de l'Etat "sont mobilisés aux côtés de l'éle-
veur qui sera indemnisé des pertes subies", a
précisé la préfecture. En outre, la découverte
d'oiseaux sauvages morts doit faire l'objet
d'une déclaration auprès du réseau de surveil-
lance Sagir, a-t-elle ajouté.

Depuis novembr e, la France a recensé plus
de 1.300 foyers d'influenza aviaire dans des éle-
vages, entraînant l'abattage de presque 20 mil-
lions de volailles sur le territoire.

APS
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Vertiges :
s’évanouir,
c’est dans 
les gènes ?

S’évanouir pourrait bien
être une affaire de famille.
C’est ce qu’ont découvert
des chercheurs américains
en s’intéressant aux ju-
meaux.

On sait que tomber dans
les pommes peut être lié à
des facteurs environne-
mentaux et émotionnels
comme une émotion in-
tense, du stress, la fatigue,
la faim, le fait de rester de-
bout trop longtemps. 

Et si le malaise vagal dé-
pendait aussi de la géné-
tique ? C’est ce qu’ont
cherché à savoir le Dr Sa-
muel Berkovic de l’Univer-
sity of Melbourne en
Australie et un membre de
l’académie américaine de
Neurology. Les résultats de
leur étude, publiés dans la
revue Neurology, suggèrent
qu’une personne peut être
prédisposée à l’évanouisse-
ment par des facteurs géné-
tiques.

Un malaise vagal, le type
d’évanouissement le plus
fréquent et le moins grave,
se caractérise par un ralen-
tissement du rythme car-
diaque, une chute de la
tension artérielle et un
arrêt brutal de l’oxygéna-
tion du cerveau.

Les chercheurs ont étu-
dié 51 paires de jumeaux du
même sexe. Ce panel a inté-
gré à la fois des jumeaux
monozygotes (les «vrais ju-
meaux» provenant du
même ovule fécondé) et des
dizygotes («faux jumeaux»,
issus de deux ovules). Les
jumeaux ont été interrogés
au téléphone au moyen
d’un questionnaire stan-
dard. Parmi les points abor-
dés, les malaises qu’ils ont
connu au cours de leur
existence, les causes possi-
bles, les antécédents fami-
liaux et les éventuels
problèmes cardiaques et de
mort subite survenus dans
leur famille. 

Ils ont découvert que les
vrais jumeaux, les jumeaux
dits «identiques» sont deux
fois plus exposés au risque
d’évanouissement que les
faux jumeaux. Ces vrais ju-
meaux ont aussi plus de
risques de souffrir de ma-
laises déclenchés par des
facteurs environnementaux
courants comme la vue du
sang, le stress (etc.) compa-
rés aux faux jumeaux.

Ces résultats indiquent
que des personnes proches,
génétiquement parlant,
peuvent avoir une même
prédisposition au malaise. 

On estime que 25% des
personnes connaissent un
malaise au moins une fois
dans leur vie.

L'obésité, sous sa forme la plus extrême,
réduirait l'espérance de vie humaine encore
plus que le tabac. Ce constat est dressé par
les chercheurs du National cancer insitute
américain après avoir analysé 20 études aux
Etats-Unis, en Suède et en Australie. Selon
leurs observations, l'espérance de vie des
personnes souffrant d'une obésité grave
chute de 6,5 à 13,7 années.

Une personne est considérée comme
obèse quand son indice de masse corporelle
(IMC), soit le ratio entre le poids en kilo-
grammes et la taille en mètre au carré, est
égal ou supérieur à 30. L'obésité extrême
commence à partir de 40. D'après l'Organi-

sation mondiale de la santé (OMS), près de
35% des adultes dans le monde sont atteints
d'obésité ou de surpoids.

L'IMC augmente, l'espérance
de vie diminue

En France, selon les données de l'Institut
national de la santé (Inserm), l'obésité
concerne 15% des adultes. «Toutefois, les
données les plus récentes, datant de 2012,
sont porteuses d'espoir : pour la première
fois en plus de 30 ans, la progression de
l'obésité ralentit enfin dans notre pays», in-
dique l'établissement public.

Les adultes qui souffrent
d'obésité sévère ont un
risque accru de décéder pré-
maturément, soit d'une
forme de cancer, soit d'une
maladie cardiovasculaire.
L'obésité peut réduire leur
espérance de vie de 6 à 14
ans.
Selon les résultats d'une nou-
velle analyse de données
portant sur une vingtaine
d'études et menée par les
chercheurs de l'Institut natio-
nal du cancer américain, il
semble que les personnes qui
souffrent d'une forme sévère
d'obésité (appelée obésité
morbide) ont une réduction
spectaculaire de leur espé-
rance de vie par rapport aux

personnes de poids normal.
Une étude que les chercheurs
ne veulent pas prendre à la
légère car, aux Etats-Unis,
6% des personnes sont dés-
ormais classées comme «ex-
trêmement obèses». Donc à
risque potentiel de décès
prématuré.

Risque majoré pour
un IMC allant de 40 à 59
Les chercheurs ont constaté
que le risque de mourir pré-
maturément n'a cessé d'aug-
menter à mesure
qu'augmentait aussi l'indice
de masse corporelle. Les ana-
lyses statistiques des don-
nées mises en commun ont

indiqué que le nombre de
décès prématurés était prin-
cipalement dû à une maladie
de cœur, au cancer, au dia-

bète ou à une maladie rénale
ou hépatique. Les années de
vie perdues allaient de 6,5
années pour les personnes

ayant un IMC de 40 à 44,9 à
13,7 ans pour un IMC de 55 à
59,9. Pour remettre ces chif-
fres dans un contexte santé,
les chercheurs ont constaté
que le nombre d'années de
vie perdues est égal ou supé-
rieur à celui des fumeurs de
cigarettes ayant un poids
normal.
L'obésité ne touche pas seu-
lement les Etats-Unis. Un
tiers de la population mon-
diale souffre désormais de
surpoids ou d'obésité, soit
671 millions d'obèses. La
Cour européenne de justice
pourrait d'ailleurs bientôt
obliger les employeurs à
considérer l'obésité comme
un handicap.

L'OBÉSITÉ EXTRÊME EST PLUS
DANGEREUSE QUE LE TABAGISME

Selon une étude du National cancer institute
américain, les personnes souffrant d'obésité grave

ont une espérance de vie plus courte que celle
des fumeurs.

Obésité : elle peut réduire l'espérance de vie de 14 ans

POUR ÊTRE EN FORME, NE RESTEZ PAS
INACTIFS PLUS DE DEUX HEURES D'AFFILÉE

Lire, rester assis ou surfer sur
Internet est nocif pour l'orga-
nisme. Des cardiologues améri-
cains ont démontré que passer six
heures assis est aussi nocif à la
condition cardiorespiratoire
qu'une heure d'exercice lui est bé-
néfique.

Bien que plaisante, on sait que
l'inactivité physique est mauvaise
pour la santé. Mais cette dernière
étude, publiée dans l'édition en
ligne de la revue médicale Mayo
Clinic Proceedings, a voulu com-
prendre pourquoi la sédentarité
était nocive : «Les études précé-
dentes ont rapporté que l'inactivité
physique conduisait à un risque
plus important de problèmes car-
diovasculaires», déclare le docteur
Jarett Berry, professeur adjoint de
médecine interne et science cli-
nique et auteur principal de
l'étude. «Cependant, on ne com-
prend pas encore complètement
les mécanismes à travers lesquels
ce phénomène se produit.»

L'étude a été menée par une

équipe de cardiologues de la Uni-
versity of Texas Southwestern Me-
dical (Etats-Unis). Les chercheurs
se sont servis de données concer-
nant 2 223 participants (des deux

sexes, entre 12 et 49 ans et sans an-
técédents de maladies cardiaques,
d'asthme ou d'attaque cardiaque)
au National Health and Nutrition
Examination Survey (NHANES),

un programme de recherche
scientifique sur la santé et la nutri-
tion. Ils ont ensuite examiné leur
condition physique, qui a été éva-
luée grâce à un test sous-maximal
sur tapis de course et ajustée en
fonction des différences de sexe,
d'âge et d'indice de masse corpo-
relle.

Les employés de
bureau devraient
bouger

«Nos données suggèrent que
l'inactivité physique augmente le
risque par son impact sur une
condition physique au niveau déjà
bas», rapporte le docteur Berry.
«Éviter d'être physiquement inac-
tif tout au long de la journée pour-
rait constituer une stratégie afin
d'améliorer la forme et la santé, in-
dépendamment de la pratique ré-
gulière d'exercices physiques»,
ajoute-t-il.

Les chercheurs espèrent que les
résultats de leur étude entraine-
ront une meilleure compréhen-

sion de la nécessité d'éviter de res-
ter sédentaire sur le lieu de travail :
«Lorsque l'on reste assis sur de
longues périodes, tout mouvement
est bénéfique et mène à une meil-
leure condition physique», a dé-
claré le docteur Jacquelyn
Kulinski, récemment diplômée du
programme de formation en car-
diologie de l'University of Texas
Southwestern et auteur principal
de cette étude. 

«Ainsi, si vous êtes bloqué à
votre bureau pour un moment,
veillez à changer souvent de posi-
tion, levez-vous et étirez-vous,
faites les cent pas quand vous êtes
au téléphone, ou même gigotez un
peu», conseille-t-elle.

Parmi les solutions que propo-
sent les cardiologues pour éviter
une inactivité physique prolongée,
figure le podomètre qu'on peut
éventuellement acheter pour sui-
vre son activité physique quoti-
dienne. On peut aussi remplacer
sa chaise de bureau par un ballon
d'exercice, mais attention au dos !

Les tomates boosteraient la
fertilité masculine, selon une
nouvelle étude scientifique amé-
ricaine. Leur principal ingré-
dient, le lycopène, ne se contente
pas de leur donner une belle cou-
leur rouge. II augmente égale-
ment de 70% le nombre de
spermatozoïdes.

La tomate riche en lycopène,
un antioxydant puissant, serait un
super aliment pour augmenter le
nombre de spermatozoïdes et
améliorer la fertilité masculine
d'après les résultats d'une étude
publiée dans le quotidien en ligne
britannique Daily Mail.

Les chercheurs de la clinique
de Cleveland aux Etats-Unis ont
analysé douze études scienti-
fiques mondiales sur les effets sur
la santé du lycopène, le principal
antioxydant de la tomate. La syn-
thèse de leurs recherches révèle
que ce nutriment essentiel qui
donne la couleur rouge à la to-
mate augmenterait de 70% le
nombre de spermatozoïdes, amé-
liorerait leur mobilité et réduirait

le nombre d'anormaux. Le lyco-
pène de la tomate a une action bé-
néfique sur les organes
reproducteurs masculins

De précédentes études scienti-
fiques ont déjà révélé que ce nu-
triment réduisait les maladies de
la prostate, la glande qui produit
une partie du liquide séminal, et
pourrait ralentir voire stopper la
progression du cancer de la pros-

tate. «Le lycophène a une action
globale positive sur les organes
reproducteurs de l'homme. Notre
étude montre qu'elle existe sur les
spermatozoïdes», explique Ashok
Agarwal, directeur du Centre de la
Cleveland Clinic for Reproductive
Medicine, auteur de l'étude.

Cette nouvelle étude conforte
une précédente recherche inter-
nationale de la Harvard School of

Public Health (Etats-Unis) qui dé-
voilait que «le bêta-carotène des
carottes, la lutéine de la laitue et
le lycopène des tomates seraient
les ingrédients secrets pour des
spermatozoïdes sains et plus fer-
tiles». Mais attention, préférez
plutôt les produits bio. «Les to-
mates cultivées sur des fermes
biologiques sont 40% plus riches
en vitamines et nutriments que
celles produites conventionnelle-
ment. 

Leurs concentrations de vita-
mine C sont en hausse de 57% et
celle de phénols deux fois supé-
rieure»,  rappelle le Dr Maria Ra-
quel Miranda de l'Université
Fédérale de Ceara au Brésil. 

«Si ces résultats sont encoura-
geants, nous devons réaliser d'au-
tres études de plus grande
ampleur pour analyser les effets
du lycopène sur l'infertilité mas-
culine. Nous devons établir quels
groupes de patients tireraient le
plus grand bénéfice de ce ré-
gime», conclut dans son étude
Ashok Agarwal.

MALADIES CARDIOVASCULAIRES
Les femmes peuvent

se protéger en mangeant
des légumes

Intégrer des fruits et des légumes frais à son
alimentation est une bonne habitude à pren-
dre, particulièrement pour les femmes âgées
d'une vingtaine d'années. En mangeant équi-
libré, elles préservent leurs artères et rédui-
sent de 40% leur risque d'athérosclérose, un
dépôt de lipides sur la paroi des artères, à l'âge
adulte.

Ces conclusions sont le fruit d'une étude
présentée par la conférence annuelle de
l'American college of cardiology à Washing-
ton, aux Etats-Unis, par une équipe de cher-
cheurs ayant suivi 2 508 personnes pendant
deux décennies. La recherche a été menée
dans le cadre de l'étude CARDIA du gouverne-
ment fédéral, lancée au milieu des années
1980 dans le but d'évaluer le développement
des maladies cardiovasculaires à l'âge adulte.

De bonnes habitudes
Les participants, des hommes et des

femmes âgés de 18 à 30 ans, ont consommé de
huit à neuf portions de fruits et légumes par
jour dans le cadre d'un régime de 2 000 calo-
ries. Un groupe témoin a mangé trois à quatre
portions. 

«Les résultats de cette recherche confortent
l'hypothèse que le développement de plaques
dans les artères est un processus qui com-
mence tôt dans la vie et peut être ralenti grâce
à un régime alimentaire sain à un jeune âge»,
explique le docteur Michael Miedema, cardio-
logue à l'Institut du coeur de Minneapolis et
principal auteur de cette étude, cité par l'AFP.

«C'est quand on est jeune que l'on prend ses
habitudes alimentaires. 

Il est donc important de savoir que les bons
choix alimentaires ont des effets bénéfiques
tout au long de la vie», ajoute-t-il. Respecter les
conseils des autorités sanitaires en mangeant
cinq portions de fruits et légumes par jour ne

serait pas uniquement bénéfique pour la
forme physique générale, mais également
pour garder ses artères en bonne santé. En re-
vanche, les chercheurs ont constaté que les ef-
fets de ce régime ne sont pas les mêmes chez
les jeunes hommes, sans pouvoir en expliquer
la raison.

POUR AUGMENTER LA FERTILITÉ MASCULINE
Mangez des tomates

Une étude américaine menée depuis le milieu des années 1980 prouve que la consommation de huit à
neuf portions de fruits et légumes par jour permet de préserver le capital santé des jeunes femmes. Pour

des raisons inconnues, ces effets bénéfiques n'ont pas été observés chez les hommes.
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Vertiges :
s’évanouir,
c’est dans 
les gènes ?

S’évanouir pourrait bien
être une affaire de famille.
C’est ce qu’ont découvert
des chercheurs américains
en s’intéressant aux ju-
meaux.

On sait que tomber dans
les pommes peut être lié à
des facteurs environne-
mentaux et émotionnels
comme une émotion in-
tense, du stress, la fatigue,
la faim, le fait de rester de-
bout trop longtemps. 

Et si le malaise vagal dé-
pendait aussi de la géné-
tique ? C’est ce qu’ont
cherché à savoir le Dr Sa-
muel Berkovic de l’Univer-
sity of Melbourne en
Australie et un membre de
l’académie américaine de
Neurology. Les résultats de
leur étude, publiés dans la
revue Neurology, suggèrent
qu’une personne peut être
prédisposée à l’évanouisse-
ment par des facteurs géné-
tiques.

Un malaise vagal, le type
d’évanouissement le plus
fréquent et le moins grave,
se caractérise par un ralen-
tissement du rythme car-
diaque, une chute de la
tension artérielle et un
arrêt brutal de l’oxygéna-
tion du cerveau.

Les chercheurs ont étu-
dié 51 paires de jumeaux du
même sexe. Ce panel a inté-
gré à la fois des jumeaux
monozygotes (les «vrais ju-
meaux» provenant du
même ovule fécondé) et des
dizygotes («faux jumeaux»,
issus de deux ovules). Les
jumeaux ont été interrogés
au téléphone au moyen
d’un questionnaire stan-
dard. Parmi les points abor-
dés, les malaises qu’ils ont
connu au cours de leur
existence, les causes possi-
bles, les antécédents fami-
liaux et les éventuels
problèmes cardiaques et de
mort subite survenus dans
leur famille. 

Ils ont découvert que les
vrais jumeaux, les jumeaux
dits «identiques» sont deux
fois plus exposés au risque
d’évanouissement que les
faux jumeaux. Ces vrais ju-
meaux ont aussi plus de
risques de souffrir de ma-
laises déclenchés par des
facteurs environnementaux
courants comme la vue du
sang, le stress (etc.) compa-
rés aux faux jumeaux.

Ces résultats indiquent
que des personnes proches,
génétiquement parlant,
peuvent avoir une même
prédisposition au malaise. 

On estime que 25% des
personnes connaissent un
malaise au moins une fois
dans leur vie.

L'obésité, sous sa forme la plus extrême,
réduirait l'espérance de vie humaine encore
plus que le tabac. Ce constat est dressé par
les chercheurs du National cancer insitute
américain après avoir analysé 20 études aux
Etats-Unis, en Suède et en Australie. Selon
leurs observations, l'espérance de vie des
personnes souffrant d'une obésité grave
chute de 6,5 à 13,7 années.

Une personne est considérée comme
obèse quand son indice de masse corporelle
(IMC), soit le ratio entre le poids en kilo-
grammes et la taille en mètre au carré, est
égal ou supérieur à 30. L'obésité extrême
commence à partir de 40. D'après l'Organi-

sation mondiale de la santé (OMS), près de
35% des adultes dans le monde sont atteints
d'obésité ou de surpoids.

L'IMC augmente, l'espérance
de vie diminue

En France, selon les données de l'Institut
national de la santé (Inserm), l'obésité
concerne 15% des adultes. «Toutefois, les
données les plus récentes, datant de 2012,
sont porteuses d'espoir : pour la première
fois en plus de 30 ans, la progression de
l'obésité ralentit enfin dans notre pays», in-
dique l'établissement public.

Les adultes qui souffrent
d'obésité sévère ont un
risque accru de décéder pré-
maturément, soit d'une
forme de cancer, soit d'une
maladie cardiovasculaire.
L'obésité peut réduire leur
espérance de vie de 6 à 14
ans.
Selon les résultats d'une nou-
velle analyse de données
portant sur une vingtaine
d'études et menée par les
chercheurs de l'Institut natio-
nal du cancer américain, il
semble que les personnes qui
souffrent d'une forme sévère
d'obésité (appelée obésité
morbide) ont une réduction
spectaculaire de leur espé-
rance de vie par rapport aux

personnes de poids normal.
Une étude que les chercheurs
ne veulent pas prendre à la
légère car, aux Etats-Unis,
6% des personnes sont dés-
ormais classées comme «ex-
trêmement obèses». Donc à
risque potentiel de décès
prématuré.

Risque majoré pour
un IMC allant de 40 à 59
Les chercheurs ont constaté
que le risque de mourir pré-
maturément n'a cessé d'aug-
menter à mesure
qu'augmentait aussi l'indice
de masse corporelle. Les ana-
lyses statistiques des don-
nées mises en commun ont

indiqué que le nombre de
décès prématurés était prin-
cipalement dû à une maladie
de cœur, au cancer, au dia-

bète ou à une maladie rénale
ou hépatique. Les années de
vie perdues allaient de 6,5
années pour les personnes

ayant un IMC de 40 à 44,9 à
13,7 ans pour un IMC de 55 à
59,9. Pour remettre ces chif-
fres dans un contexte santé,
les chercheurs ont constaté
que le nombre d'années de
vie perdues est égal ou supé-
rieur à celui des fumeurs de
cigarettes ayant un poids
normal.
L'obésité ne touche pas seu-
lement les Etats-Unis. Un
tiers de la population mon-
diale souffre désormais de
surpoids ou d'obésité, soit
671 millions d'obèses. La
Cour européenne de justice
pourrait d'ailleurs bientôt
obliger les employeurs à
considérer l'obésité comme
un handicap.

L'OBÉSITÉ EXTRÊME EST PLUS
DANGEREUSE QUE LE TABAGISME

Selon une étude du National cancer institute
américain, les personnes souffrant d'obésité grave

ont une espérance de vie plus courte que celle
des fumeurs.

Obésité : elle peut réduire l'espérance de vie de 14 ans

POUR ÊTRE EN FORME, NE RESTEZ PAS
INACTIFS PLUS DE DEUX HEURES D'AFFILÉE

Lire, rester assis ou surfer sur
Internet est nocif pour l'orga-
nisme. Des cardiologues améri-
cains ont démontré que passer six
heures assis est aussi nocif à la
condition cardiorespiratoire
qu'une heure d'exercice lui est bé-
néfique.

Bien que plaisante, on sait que
l'inactivité physique est mauvaise
pour la santé. Mais cette dernière
étude, publiée dans l'édition en
ligne de la revue médicale Mayo
Clinic Proceedings, a voulu com-
prendre pourquoi la sédentarité
était nocive : «Les études précé-
dentes ont rapporté que l'inactivité
physique conduisait à un risque
plus important de problèmes car-
diovasculaires», déclare le docteur
Jarett Berry, professeur adjoint de
médecine interne et science cli-
nique et auteur principal de
l'étude. «Cependant, on ne com-
prend pas encore complètement
les mécanismes à travers lesquels
ce phénomène se produit.»

L'étude a été menée par une

équipe de cardiologues de la Uni-
versity of Texas Southwestern Me-
dical (Etats-Unis). Les chercheurs
se sont servis de données concer-
nant 2 223 participants (des deux

sexes, entre 12 et 49 ans et sans an-
técédents de maladies cardiaques,
d'asthme ou d'attaque cardiaque)
au National Health and Nutrition
Examination Survey (NHANES),

un programme de recherche
scientifique sur la santé et la nutri-
tion. Ils ont ensuite examiné leur
condition physique, qui a été éva-
luée grâce à un test sous-maximal
sur tapis de course et ajustée en
fonction des différences de sexe,
d'âge et d'indice de masse corpo-
relle.

Les employés de
bureau devraient
bouger

«Nos données suggèrent que
l'inactivité physique augmente le
risque par son impact sur une
condition physique au niveau déjà
bas», rapporte le docteur Berry.
«Éviter d'être physiquement inac-
tif tout au long de la journée pour-
rait constituer une stratégie afin
d'améliorer la forme et la santé, in-
dépendamment de la pratique ré-
gulière d'exercices physiques»,
ajoute-t-il.

Les chercheurs espèrent que les
résultats de leur étude entraine-
ront une meilleure compréhen-

sion de la nécessité d'éviter de res-
ter sédentaire sur le lieu de travail :
«Lorsque l'on reste assis sur de
longues périodes, tout mouvement
est bénéfique et mène à une meil-
leure condition physique», a dé-
claré le docteur Jacquelyn
Kulinski, récemment diplômée du
programme de formation en car-
diologie de l'University of Texas
Southwestern et auteur principal
de cette étude. 

«Ainsi, si vous êtes bloqué à
votre bureau pour un moment,
veillez à changer souvent de posi-
tion, levez-vous et étirez-vous,
faites les cent pas quand vous êtes
au téléphone, ou même gigotez un
peu», conseille-t-elle.

Parmi les solutions que propo-
sent les cardiologues pour éviter
une inactivité physique prolongée,
figure le podomètre qu'on peut
éventuellement acheter pour sui-
vre son activité physique quoti-
dienne. On peut aussi remplacer
sa chaise de bureau par un ballon
d'exercice, mais attention au dos !

Les tomates boosteraient la
fertilité masculine, selon une
nouvelle étude scientifique amé-
ricaine. Leur principal ingré-
dient, le lycopène, ne se contente
pas de leur donner une belle cou-
leur rouge. II augmente égale-
ment de 70% le nombre de
spermatozoïdes.

La tomate riche en lycopène,
un antioxydant puissant, serait un
super aliment pour augmenter le
nombre de spermatozoïdes et
améliorer la fertilité masculine
d'après les résultats d'une étude
publiée dans le quotidien en ligne
britannique Daily Mail.

Les chercheurs de la clinique
de Cleveland aux Etats-Unis ont
analysé douze études scienti-
fiques mondiales sur les effets sur
la santé du lycopène, le principal
antioxydant de la tomate. La syn-
thèse de leurs recherches révèle
que ce nutriment essentiel qui
donne la couleur rouge à la to-
mate augmenterait de 70% le
nombre de spermatozoïdes, amé-
liorerait leur mobilité et réduirait

le nombre d'anormaux. Le lyco-
pène de la tomate a une action bé-
néfique sur les organes
reproducteurs masculins

De précédentes études scienti-
fiques ont déjà révélé que ce nu-
triment réduisait les maladies de
la prostate, la glande qui produit
une partie du liquide séminal, et
pourrait ralentir voire stopper la
progression du cancer de la pros-

tate. «Le lycophène a une action
globale positive sur les organes
reproducteurs de l'homme. Notre
étude montre qu'elle existe sur les
spermatozoïdes», explique Ashok
Agarwal, directeur du Centre de la
Cleveland Clinic for Reproductive
Medicine, auteur de l'étude.

Cette nouvelle étude conforte
une précédente recherche inter-
nationale de la Harvard School of

Public Health (Etats-Unis) qui dé-
voilait que «le bêta-carotène des
carottes, la lutéine de la laitue et
le lycopène des tomates seraient
les ingrédients secrets pour des
spermatozoïdes sains et plus fer-
tiles». Mais attention, préférez
plutôt les produits bio. «Les to-
mates cultivées sur des fermes
biologiques sont 40% plus riches
en vitamines et nutriments que
celles produites conventionnelle-
ment. 

Leurs concentrations de vita-
mine C sont en hausse de 57% et
celle de phénols deux fois supé-
rieure»,  rappelle le Dr Maria Ra-
quel Miranda de l'Université
Fédérale de Ceara au Brésil. 

«Si ces résultats sont encoura-
geants, nous devons réaliser d'au-
tres études de plus grande
ampleur pour analyser les effets
du lycopène sur l'infertilité mas-
culine. Nous devons établir quels
groupes de patients tireraient le
plus grand bénéfice de ce ré-
gime», conclut dans son étude
Ashok Agarwal.

MALADIES CARDIOVASCULAIRES
Les femmes peuvent

se protéger en mangeant
des légumes

Intégrer des fruits et des légumes frais à son
alimentation est une bonne habitude à pren-
dre, particulièrement pour les femmes âgées
d'une vingtaine d'années. En mangeant équi-
libré, elles préservent leurs artères et rédui-
sent de 40% leur risque d'athérosclérose, un
dépôt de lipides sur la paroi des artères, à l'âge
adulte.

Ces conclusions sont le fruit d'une étude
présentée par la conférence annuelle de
l'American college of cardiology à Washing-
ton, aux Etats-Unis, par une équipe de cher-
cheurs ayant suivi 2 508 personnes pendant
deux décennies. La recherche a été menée
dans le cadre de l'étude CARDIA du gouverne-
ment fédéral, lancée au milieu des années
1980 dans le but d'évaluer le développement
des maladies cardiovasculaires à l'âge adulte.

De bonnes habitudes
Les participants, des hommes et des

femmes âgés de 18 à 30 ans, ont consommé de
huit à neuf portions de fruits et légumes par
jour dans le cadre d'un régime de 2 000 calo-
ries. Un groupe témoin a mangé trois à quatre
portions. 

«Les résultats de cette recherche confortent
l'hypothèse que le développement de plaques
dans les artères est un processus qui com-
mence tôt dans la vie et peut être ralenti grâce
à un régime alimentaire sain à un jeune âge»,
explique le docteur Michael Miedema, cardio-
logue à l'Institut du coeur de Minneapolis et
principal auteur de cette étude, cité par l'AFP.

«C'est quand on est jeune que l'on prend ses
habitudes alimentaires. 

Il est donc important de savoir que les bons
choix alimentaires ont des effets bénéfiques
tout au long de la vie», ajoute-t-il. Respecter les
conseils des autorités sanitaires en mangeant
cinq portions de fruits et légumes par jour ne

serait pas uniquement bénéfique pour la
forme physique générale, mais également
pour garder ses artères en bonne santé. En re-
vanche, les chercheurs ont constaté que les ef-
fets de ce régime ne sont pas les mêmes chez
les jeunes hommes, sans pouvoir en expliquer
la raison.

POUR AUGMENTER LA FERTILITÉ MASCULINE
Mangez des tomates

Une étude américaine menée depuis le milieu des années 1980 prouve que la consommation de huit à
neuf portions de fruits et légumes par jour permet de préserver le capital santé des jeunes femmes. Pour

des raisons inconnues, ces effets bénéfiques n'ont pas été observés chez les hommes.
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LIBYE
Fin de mission pour la conseillère
du SG de l'ONU

Antonio Guterres a salué,
par l'intermédiaire de son
porte-parole, l'"engagement"
de la diplomate pour "recher-
cher une solution à la crise
politique en Libye". 

Il a également assuré de
l'engagement des Nations
unies "à soutenir un proces-
sus dirigé par les Libyens pour
faire face aux défis qui per-
sistent et assurer la tenue

d'élections présidentielles et
parlementaires aussi vite que
possible". 

Stephanie Williams avait
été nommée "conseillère spé-
ciale" pour la Libye par le se-
crétaire général après la dé-
mission abrupte en novembre
du Slovaque Jan Kubis, "émis-
saire" de l'ONU dont la no-
mination nécessite l'aval du
Conseil de sécurité. "Nous es-

sayons, aussitôt que possible,
d'avoir au moins quelqu'un
par intérim pour assurer les
tâches que Stephanie Wil-
liams assurait", avait indiqué
il y a quelques jours un porte-
parole d'Antonio Guterr es. 

La semaine dernière, le
Conseil de sécurité a renou-
velé la Manul seulement pour
trois mois, jusqu'au 31 octo-
bre. 

La conseillère spéciale du secrétaire général de l'ONU pour la Libye, Stéphanie Williams, a
terminé son mandat, a indiqué son bureau lundi sans annoncer de remplaçant, alors que la
mission d'appui des Nations unies en Libye (Manul) vient d'être renouvelée seulement pour
trois mois.

KENYA
La CAE lance 
une mission 
pour superviser
les élections

Le bloc régional de la Communauté de
l'Afrique de l'Est (CAE) a lancé lundi une
mission d'observation pour superviser les
élections générales au Kenya le 9 août pro-
chain. 

Le chef de la mission d'observation des
élections de la CAE auprès des élections gé-
nérales de 2022 au Kenya, Jakaya Mrisho Kik-
wete, a indiqué aux journalistes à Nairobi,
que son équipe était composée de 52 membres
issus d'institutions clés de gouvernance et
indépendantes des Etats partenaires et des
organisations de la société civile. 

"En tant que région, nous avons la convic-
tion que l'observation régionale est essentielle
pour améliorer la crédibilité des élections,
renforcer le travail des groupes d'observateurs
nationaux, et améliorer la confiance publique
dans l'ensemble du processus électoral", a
déclaré M. Kikwete. 

Ce bloc de l'Afrique de l'Est comprend le
Kenya, l'Ouganda, la Tanzanie, le Rwanda,
le Burundi, le Soudan du Sud et la République
démocratique du Congo. 

M. Kikwete, également ex-président de la
Tanzanie, a déclaré que cette mission serait
au Kenya du 1er au 12 août pour observer les
activités de préparation des électio ns. 

Il a révélé que la mission d'observation
chercherait à évaluer le niveau de préparation
des principales parties prenantes aux élections
kényanes. 

"Les observateurs de la CAE évalueront
également le niveau de conformité du pro-
cessus électoral et la gestion des lois, principes
et pratiques établis aux niveaux international,
régional et national, et livreront des recom-
mandations objectives pour une amélioration
continue de la conduite d'élections de ce
type", a-t-il ajouté. 

Les Kényans sont appelés à se rendre aux
urnes la semaine prochaine pour élire un
nouveau président et des députés, ainsi que
les gouverneurs et assemblées des 47 comtés
du pays. 

AFRIQUE DU SUD
Quatre morts 
lors d'une
manifestation
contre la hausse
des prix

Quatre manifestants ont été tués lundi
par balle en Afrique du Sud lors d'une mani-
festation contre la hausse des prix des services
contre laquelle la police a ouvert le feu, ont
annoncé les service de contrôle de la police. 

La manifestation s'est déroulée dans le
township de Tembisa, dans l'est de la capitale
économique sud-africaine Johannesburg, où
des résidents en colère, notamment contre
les prix de l'électricité, ont bloqué des routes
avec des pneus en flammes et incendié un
bâtiment public. 

Il y a eu "deux blessures mortelles" dans
le cadre de "l'action de protestation qui s'est
déroulée aux premières heures de la matinée",
a déclaré la porte-parole de la police muni-
cipale, Kelebogile Thepa, cité par des médias. 

"Il est allégué qu'ils ont été abattus", a-t-
elle dit. Plus tard dans la soirée, Mme Thepa
a précisé que deux autres corps avaient été
retrouvés près de l'entrée du bâtiment in-
cendié, portant le nombre total de morts à
quatre. La police n'a pas encore confirmé la
cause des décès, a-t-elle ajouté. 

La porte-parole du Service d'enquête in-
dépendant d e la police (Ipid), Lizzy Suping,
avait auparavant affirmé qu'une enquête était
en cours après avoir enregistré "une victime
d'un coup de feu tiré par un membre de la
police". 

L'été 2021 avait connu une vague d'émeutes
et de pillages à grande échelle sans précédent
depuis trente ans, qui avait laissé 350 morts.

APS

LUTTE CONTRE LA DROGUE
Le PM mauricien appelle à une collaboration 
des Etats de la SADC

GUINÉE 
Deux leaders d'un collectif écroués 
après des manifestations

Toutes les parties prenantes doivent
travailler ensemble pour renforcer le ré-
seau des Etats de la Communauté de dé-
veloppement de l'Afrique australe (SADC)
afin qu'il y ait un effort concerté et cohérent
pour combattre le fléau de la drogue dans
la région, a déclaré lundi le Premier mi-
nistre mauricien, Pravind Kumar Ju-
gnauth, à Port-Louis. 

Le Premier ministre Jugnauth a souli-
gné, dans son discours lors du lancement
d'un atelier régional visant à évaluer l'état
d'avancement de la mise en œuvre du
protocole de la SADC sur la lutte contre le
trafic illicite de drogues dans la région,
que le gouvernement avait beaucoup in-
vesti dans les capacités des laboratoires
mauriciens et qu'une unité spécialisée
dans la lutte contre la drogue avait été
créée au Forensic Science Laboratory
(FSL), qui est en train de devenir un exem-
ple à suivre dans la région de l'Afrique
australe. 

"L'unité antidrogue est équipée d'un
matériel de technologie analytique de

pointe, validé scientifiquement et
conforme aux directives de l'ONUDC pour
l'analyse des drogues synthétiques", a-t-
il déclaré. "Ces instruments de haute tech-
nologie permettent de détecter tous les
types de drogues synthétiques, y compris
celles de dernière génération, ainsi que
les drogues synthétiques émergentes", a-
t-il ajouté. Le Premier ministre a par ail-
leurs rappelé qu'un nouveau projet FSL,
financé à hauteur de 13,5 millions de dol-
lars, était en cours de réalisation et devrait
être prêt d'ici à 2024. 

"Ce projet à forte intensité de capital
est une autre preuve de notre détermina-
tion à lutter contre la criminalité, en par-
ticulier le trafic de drogue", a-t-il fait re-
marquer. 

A ce sujet, M. Jugnauth a souligné que
Maurice a adopté plusieurs nouvelles mé-
thodes pour combattre le fléau de la drogue
et a renforcé la législation pour contrôler
le trafic de drogue, le blanchiment d'argent
et la criminalité financière. "Le gouver-
nement a intensifié les campagnes de sen-

sibilisation afin que les citoyens soient
conscients des problèmes liés à la drogue",
a déclaré M. Jugnauth. 

"Nos actions s'inscrivent dans le cadre
de notre nouvelle approche à l'égard des
personnes qui consomment des drogues
et qui ont besoin de compassion et non
de jugement, de traitement et non de pu-
nition", a-t-il expliqué. 

L'atelier régional est organisé par le
bureau du Premier ministre en collabo-
ration avec la SADC et le Bureau rég ional
de l'Organisation internationale de la po-
lice criminelle (INTERPOL). 

L'atelier comprendra également un
cours sur l'analyse médico-légale des
drogues qui sera dispensé par des experts
de l'unité antidrogue du FSL. 

Le Protocole sur la lutte contre le trafic
illicite de stupéfiants, signé par Maurice
le 24 août 1996, vise à aider les Etats mem-
bres de la SADC à réduire et, à terme, à
éliminer le trafic de stupéfiants, le blan-
chiment d'argent et l'abus de drogues par
la coopération. 

Deux leaders d'un collectif
ayant organisé des manifesta-
tions qui ont fait cinq morts
selon le ministre de la Justice,
ont été inculpés et écroués
après être passés lundi devant
un juge d'instruction d'un tri-
bunal de la proche banlieue
de Conakry. 

Jeudi et vendredi, de san-
glantes manifestations contre
les militaires, interdites par
les autorités, ont fait "cinq
morts (..) de nombreux blessés
civils et militaires et d'impor-
tants dégâts matériels", selon
un communiqué lundi de l'an-
cien procureur Alphonse
Charles Wright, nommé début
juillet Garde des Sceaux. 

Le colonel Mamady Doum-
bouya, qui a renversé le 5 sep-
tembre le président Alpha
Condé au pouvoir depuis plus
de dix ans (2010-2021), a ré-
quisitionné l'armée "pour le
maintien de l'ordre", et procédé
vendredi et samedi à des di-
zaines d'interpellations. 

Parmi elles, celles d'Oumar
Sylla alias Foniké Mangué et
d'Ibrahima Diallo, deux leaders
du Front national pour la dé-
fense de la Constitution
(FNDC), coalition de partis,
syndicats et organisations de
la société civile à l'origine de
la manifestation. 

Les deux hommes, enten-
dus cet après-midi par un j

uge d'instruction, ont été in-
culpés "de participation à un
attroupement interdit, de pil-
lages, de destruction de biens
publics et privés, de coups et
blessures volontaires" et
écroués à la prison civile de
Conakry, selon des médias pré-
sents au tribunal de première
instance de Dixinn. 

Le procureur a requis une
peine de 6 mois de prison avec
sursis et d'une amende de
500.000 fg (60 euros) pour cha-
cun d'entre eux. 

Une dizaine d'autres per-
sonnes ont été poursuivies
pour les mêmes délits. 

Le FNDC qui avait appelé à
un autre mouvement de
contestation le 4 août sur tout
le territoire pour dénoncer la
"gestion unilatérale de la tran-
sition" par les militaires, a sus-
pendu samedi les manifesta-
tions pour une durée d'une se-
maine "à la demande expresse"
du chef de l'Etat bissau-gui-
néen Umaro Sissoco Embalo,
président en exercice de la
Communauté économique des
Etats d'Afrique de l'Ouest (Cé-
déao). 

La Cédéao a par ailleurs ap-
pelé lundi dans un communi-
qué "les autorités guinéennes,

la classe politique et la société
civile à engager un dialogue
inclusif afin de désamorcer la
tension et de convenir d'un ca-
lendrier et de modalités rai-
sonnables pour le rétablisse-
ment pacifique de l'ordre
constitutionnel". 

La veille, les "Forces vives
de la nation", coalition de partis
politiques, syndicats et orga-
nisations de l a société civile,
ont aussi exigé "l'ouverture im-
médiate d'un cadre de dialogue
inclusif" et menacé de nou-
velles manifestations à partir
du 15 août 2022 sur toute l'éten-
due du territoire national. 

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO
Le gouvernement annonce 
"la réévaluation du plan 
de retrait" de la MONUSCO

Les autorités congolaises ont fait part de
leur intention de "réévaluer le plan de retrait"
de la Mission de l'Organisation des Nations
unies pour la stabilisation en République dé-
mocratique du Congo (MONUSCO). 

Le président congolais, Félix Tshisekedi,
a instruit son gouvernement de diligenter
une réunion avec la MONUSCO en vue de "ré-
évaluer le plan de son retrait convenu en
vertu de la résolution 2556 du Conseil de sé-
curité", a indiqué dans un communiqué, lundi,
le porte-parole du gouvernement, Patrick
Muyaya. La décision a été prise à l'issue d'une

réunion de crise présidée par le chef de l'Etat
congolais dans la soirée de lundi autour des
présidents des deux chambres du Parlement,
le Premier ministre ainsi que les membres
de la commission spéciale du gouvernement
déléguée dans la province du Nord-Kivu. 

Cette décision est consécutive aux mani-
festations au Nord-Kivu et à la fusillade de
Kasindi impliquant les casques bleus, a indi-
qué le porte-parole du gouvernement. 

Depuis quelques jours, la population dans
la partie Est du pays demande clairement le
"départ de la MONUSCO de la RDC". 



Au total, 21 agressions ont été com-
mises par les forces d'occupation sioniste
contre les journalistes palestiniens au
mois de juillet dernier, selon un décompte
de l'agence palestinienne de presse, Wafa,
dénonçant une "violation flagrante" du
droit international .

Dans son rapport mensuel sur les vio-
lations sionistes contre des journalistes
palestiniens, WAFA, a dénoncé "une vio-
lation flagrante du droit international".

Entre le 1 janvier et le 30 juin derniers,
les agressions contre les journalistes
s'élevaient à 147 selon l'agence de presse,
soulignant que le premier semestre de
cette année a été témoin d'une escalade
contre les professionnels des médias,
contrairement à ce qui est garanti par
les textes du droit international huma-
nitaire.

A cet effet, WAFA a appelé les institu-
tions des droits de l'homme et des syn-
dicats et Fédérations de presse, arabes
et internationales à prendre une position
"sérieuse" pour mettre fin à cette "escalade
dangereuse", par la tenue de campagnes
internationales de soutien aux journa-
listes palestiniens, qui sont ciblés par
des tirs de balles réelles ou recouvertes
de caoutchouc, du gaz lacrymogène, outre

les agressions physiques et arrestations
arbitraires par les forces de l'occupation

qui veulent faire taire les voix du peuple
palestinien.
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NUCLÉAIRE IRANIEN
La proposition 

de l'UE sur la
relance de

l'accord 
sur le nucléaire

est "en cours
d'examen" (MAE

iranien)
Le ministre iranien des Affaires étran-

gères, Hossein Amir-Abdollahian, a déclaré
lundi que son pays examinait la nouvelle
proposition présentée par le coordinateur
de l'UE pour la relance de l'accord de 2015
sur le nucléaire, a rapporté l'agence de
presse officielle IRNA. 

"Nous avons annoncé notre volonté afin
qu'au moment désigné, les délégations de
l'Iran et du groupe P4+1, avec une implica-
tion indirecte des Etats-Unis, puissent pour-
suivre les discussions à Vienne sur les
détails d'un éventuel accord", a déclaré le
chef de la diplomatie iranienne, en référence
aux négociations en cours visant à remettre
en vigueur cet accord sur le nucléaire dont
le nom officiel est Plan d'action global
conjoint ( JCPOA). 

"Le ministère iranien des Affaires étran-
gères est préoccupé par les droits de la na-
tion iranienne", a déclaré M. Amir-Abdol-
lahian, ajoutant que "les lignes rouges de
l'Iran devraient être pleinement prises en
compte dans l'accord à venir". 

"Je souhaite souligner que nous sommes
sérieux dans notre intention de parvenir à
un accord solide, bon et stable, et q ue si la
partie américaine est réaliste et a la flexibilité
nécessaire dans les possibles négociations,
parvenir à un accord ne sera pas très diffi-
cile", a-t-il observé. 

Le chef de la politique étrangère de l'UE
et coordinateur de la Commission mixte
du JCPOA, Josep Borrell, a récemment sou-
mis aux parties à la négociation une pro-
position dans un effort pour sortir de l'im-
passe les pourparlers sur le nucléaire or-
ganisés à Vienne. 

L'Iran annonce
qu'il commence

l'injection du gaz
dans ses

nouvelles
centrifugeuses 
Le porte-parole de l'Organisation ira-

nienne de l'énergie atomique (OIEA) a an-
noncé lundi que son organisation avait
reçu l'ordre de mettre en marche et d'in-
jecter du gaz dans des centaines de nouvelles
centrifugeuses, y compris des machines
IR-1 et des machines avancées IR-6. 

Behrouz Kamalvandi a déclaré que cette
décision était conforme aux stipulations
d'une nouvelle loi stratégique visant à faire
lever les sanctions pesant sur l'Iran et à
sauvegarder les intérêts de la nation ira-
nienne, a rapporté l'agence de presse offi-
cielle IRNA. 

L'Agence internationale de l'énergie ato-
mique (AIEA) a déjà été informée de cette
décision, a noté le responsable. En juillet
2015, l'Iran a signé avec les principales puis-
sances mondiales dont les Etats-Unis un
accord sur le nucléaire officiellement connu
sous le nom de Plan d'action global conjoint
( JCPOA). 

En vertu de cet accord, Téhéran a accepté
de freiner son programme nucléaire en
échange de la levée des sanctions visant le
pays. 

Cependant, l'ancien président américain
Donald Trump a fait sortir les Etats-Unis
de l'accord en mai 2018 et a réimposé des
sanct ions unilatérales à l'encontre de l'Iran,
incitant ce dernier à renoncer à certains
de ses engagements pris dans le cadre du
pacte.

"Dirar Riad Al-Kafrini, qui a été abattu
par les forces d'occupation sionistes, est
arrivé mort à l'hôpital de Jénine", a an-
noncé le ministère dans un communiqué. 

Au moins 54 Palestiniens ont été tués
depuis fin mars, principalement en Cis-
jordanie occupée, dont la journaliste amé-
ricano-palestinienne d'Al Jazeera Shireen
Abu Akleh, en pleine couverture média-
tique à Jénine. 

PALESTINE
Un Palestinien tué par les forces

d'occupation sionistes en Cisjordanie
occupée

PAKISTAN 
Six morts dans
le crash d'un
hélicoptère
militaire 

Six militaires, dont un haut gradé,
ont été tués dans le crash lundi d'un hé-
licoptère de l'armée pakistanaise pendant
des opérations de secours après des
inondations meurtrières qui touchent
le sud-ouest du pays, a annoncé l'armée
mardi.

Un communiqué de l'armée a attribué
l'accident aux mauvaises conditions mé-
téorologiques.

L'hélicoptère en opération de secours
dans la province du Baloutchistan, qui
borde l'Iran et l'Afghanistan, a été porté
disparu lundi soir avec six passagers et
membres d'équipage à bord.

Parmi eux se trouvait le général Sar-
fraz Ali, le plus haut responsable de l'ar-
mée dans la région et l'un des plus hauts
gradés de l'armée pakistanaise. 

De violentes pluies de mousson et
des inondations meurtrières ont dure-
ment frappé le Pakistan cette année, en
particulier dans la province du Balout-
chistan.

Les inondations ont tué au moins
478 personnes depuis la mi-juin, dont
au moins 136 dans le seul Baloutchis-
tan.

APS

Un Palestinien a été tué lundi
soir par des tirs de l'armée
d'occupation sioniste à Jénine
en Cisjordanie occupée,
selon le ministère de la Santé
palestinien.

Le prince héritier du Koweït Mishaal
Al-Ahmad Al-Jaber Al-Sabah a publié,
lundi, un décret portant formation d'un
nouveau gouvernement koweïtien dirigé
par cheikh Ahmed Al-Nawaf Al-Ahmad
Al-Sabah. Selon l'agence de presse du Ko-
weït, "le nouveau gouvernement est com-
posé de 12 ministres". 

La nouvelle formation ne comprend
qu'un seul ministre extérieur au gouver-
nement précédent, en l'occurrence le mi-
nistre de la Culture et de l'Information
Abdul Rahman Al-Mutairi. Quant au reste
des 11 ministres, ils ont repris les porte-

feuilles qu'ils occupaient dans la formation
précédente, avec l'attribution d'autres
portefeuilles à certains d'entre eux. 

Lundi dernier, le prince héritier ko-
weïtien a publié un décret nommant Ah-
med Al-Nawaf Al-Ahmad Al-Sabah comme
Premier ministre, qui est le fils de l'émir
du Koweït, cheikh Nawaf Al-Ahmad Al-
Jaber Al-Sabah. Le 5 avril dernier, le gou-
vernement de Sabah Al-Khaled Al-Hamad
avait démissionné. Et le 10 mai, le prince
héritier, Mishaal Al-Ahmad, a accepté la
démission du gouvernement et l'a chargé
de diriger les affaires courantes. 

Le président américain
Joe Biden a annoncé lundi
soir la mort du chef du ré-
seau terroriste Al-Qaïda,
Ayman al-Zawahiri, tué
dans la nuit de samedi à
dimanche en Afghanistan
par une frappe de drone.
"Samedi, sur mes ordres,
les Etats-Unis ont mené à
bien une frappe aérienne
sur Kaboul, en Afghanistan,
qui a tué l'émir d'Al-Qaïda,
Ayman al-Zawahiri", a lancé
le président américain, qui
s'exprimait depuis la Mai-
son Blanche. "Justice a été
rendue et ce dirigeant ter-
roriste n'est plus", a ajouté
Joe Biden. Zawahiri était
l'un des terroristes les plus

recherchés au monde et les
Etats-Unis promettaient 25
millions de dollars pour
tout renseignement per-
mettant de le retrouver. Il
avait pris la tête du réseau
terroriste en 2011, après la
mort d'Oussama Ben La-
den, tué par un commando
américain au Pakistan. In-
trouvable depuis plus de
dix ans, il était considéré
comme un des cerveaux
des attentats du 11-Septem-
bre, qui avaient fait près de
3.000 morts aux Etats-Unis.
"Plus de 20 ans après le 11-
Septembre, les Etats-Unis
ont enfin rattrapé Ayman
al-Zawahiri, le proche ca-
marade et successeur

d'Oussama Ben Laden", a
commenté lundi sur Twit-
ter Thomas Joscelyn, expert
du cercle de réflexion
Foundation for Defense of
Democracies. "Bien qu'il ait
eu de nombreux défauts, il
n'était pas aussi insignifiant
que ne le supposaient de
nombreux analystes."
L'opération n'a fait "aucune
victime civile", a précisé Joe
Biden lors de son allocu-
tion. Cette annonce inter-
vient près d'un an après le
chaotique retrait d'Afgha-
nistan des forces améri-
caines, qui avait permis aux
talibans de reprendre le
contrôle du pays vingt ans
après. 

KOWEÏT 
Un nouveau gouvernement 
de 12 ministres dévoilé

ETATS UNIS 
Joe Biden annonce la mort 
du chef d'Al-Qaïda, tué par 

une frappe américaine

Un homme armé arrêté devant le
domicile d'une journaliste à New York

Un homme armé d'une kalachnikov a
été arrêté la semaine dernière à New York
devant le domicile d'une journaliste et
militante irano-américaine féministe. 

Mercredi et jeudi derniers, Khalid Meh-
diyev avait été surpris autour du domicile
de Masih Alinejad à Brooklyn, l'un des
cinq arrondissements de New York. 

L'homme a finalement été interpellé
en fin de semaine dernière par le FBI qui
a découvert dans sa voiture un fusil AK-
47 et une soixantaine de munitions, selon
une note de la police fédérale déposée
vendredi auprès du tribunal fédéral de
Manhattan. Dans ces documents judi-

ciaires rendus publics, Masih Alinejad
n'est pas citée mais l'intéressée a confirmé
dimanche et lundi sur Twitter, images de
vidéo-surveillance à l'appui, que l'homme
arrêté par la police new-yorkaise "avait
tenté de rentrer chez (elle) à New York
avec une arme à feu chargée pour (la)
tuer".  En juillet 2021, la justice américaine
avait inculpé quatre "agents du rensei-
gnement iranien", accusés d'avoir préparé
l'enlèvement de Masih Alinejad en 2018
en essayant de forcer des proches iraniens
de la journaliste à l'attirer dans un pays ti
ers, afin qu'elle soit arrêtée, emmenée en
Iran et emprisonnée. 

21 agressions sionistes contre les journalistes
palestiniens en juillet



Ont assisté à la soirée de
clôture, le représentant de
la ministre de la Culture et
des Arts, le directeur de l'or-
ganisation, de la distribu-
tion et de la production cul-
turelle et artistique au mi-
nistère, Samir Thaalabi et
le directeur général de l'Of-
fice national de la culture
et de l'information (ONCI),
Abdallah Bouguendoura,
désigné commissaire du
Festival international de
Timgad en remplacement
de Youcef Boukhentache . 

Le public venu de plu-
sieurs wilayas du pays a lon-
guement applaudi le spec-
tacle "Tahwissa DZ", de
Faouzi Benbrahim, initia-
lement programmée pour
la soirée d'ouverture. 

Dans ce cadre, les trois
artistes décédés Kachou,
Aïssa Djermouni et Beggar

Hadda, qui ont marqué de
leur empreinte la scène ar-
tistique ont été honorés. 

Le commissariat du Fes-
tival international de Tim-
gad a également honoré
l'acteur et dramaturge Fouzi
Bouslah, le comédien Salah
Boubir, le musicien Okba
Djomati et l'ancien membre
du Commissariat du Festival
inter national de Timgad,
le regretté Farid Djouima.
Le regretté Amar Ezzahi
avait été honoré lors de la
première soirée du Festival
international de Timgad. 

L'apparition sur scène
de l'artiste "Flenn", la star
de la soirée, a fait vibrer la
foule, notamment les
jeunes, qui ont repris en
chœur ses plus belles chan-
sons. L'ouverture officielle
avait été précédée d'une pa-
rade populaire pour annon-

cer le retour de cette mani-
festation après deux ans
d'absence en raison de la
pandémie de Covid19. 

Les participants ont
sillonné le centre-ville pour
mettre en exergue la ri-
chesse et la diversité du pa-
trimoine algérien. 

Pour rappel, la ministre
de la Culture et des Arts,
Soraya Mouloudji a donné
le coup d'envoi de cette ma-
nifestation, en présence du
ministre du Tourisme et de
l'Artisanat, Yacine Ham-
madi . 

Cette 42e édition du Fes-
tival international de Tima-
gad a été marquée par la
participation du chanteur
palestinien Haitham Helaïli,
de la chanteuse libanaise,
Mira Mikhael et des stars
de la chanson pour jeunes
en Algérie. 
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Le rideau est tombé, dans la soirée de lundi à mardi, sur 
la 42e édition du Festival international de Timgad (Batna) 
en présence d'un public nombreux.
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FESTIVAL INTERNATIONAL DE TIMGAD 
Un public nombreux à la clôture

TIZI-OUZOU 
1ère édition du Salon du livre de jeunesse

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE TEBESSA

DIRECTION DES TRAVAUX PUBLICS
ADRESSE : AVENUE DE LA COMMUNE – TÉBESSA –

NUMÉRO D’IDENTIFICATION FISCALE : 408015000012074
N° de l’opération : NF 5 522 8 262 069 01
Opération : Réhabilitation du CW02 entre Bouchebka (frontière Algéro-
Tunisienne) et Oum Ali sur 21,5 kms
Lot N°02 : Réhabilitation du CW02 sur 10,5 kms.

La première édition d'un Salon du livre
de la jeunesse se tiendra du 3 au 6 août pro-
chain à Ain El Hammam, Sud-est de Tizi-
Ouzou, a-t-on appris dimanche des orga-
nisateurs de cette manifestation culturelle.
Près de 150 auteurs de différentes wilayas
prendront part à cette manifestation orga-
nisée par l'association culturelle pour le

développement et l'épanouissement de la
jeunesse en collaboration avec l'Assemblée
populaire de wilaya (APW) et la direction
de la culture, et soutenue par le Haut com-
missariat à l'amazighité (HCA), a précisé la
même source. "C'est un espace de rencontre
entre les jeunes auteurs et des artistes de
différents arts. Nous espérons voir s'enra-

ciner et devenir un rendez-vous régulier",
a souligné Tarek Iften, de l'association or-
ganisatrice. D'autres activités artistiques et
culturelles, cinéma, théâtre et ateliers de
lecture et d'écriture, émailleront cette ma-
nifestation qui se tiendra au centre culturel,
Matoub Lounès, de la ville. Des conférences
sur divers thèmes, Histoire, ancienne et ré-

cente, langues autochtones et littérature et
révolution féminine, seront, également, or-
ganisée durant ce rendez-vous culturel. 

Il est, également, prévu, au dernier jour
de la manifestation la réalisation de portraits
d'artistes locaux à différents endroits de la
ville par des artistes peintres participants. 

APS
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Mise en demeure N°02



BRÉSIL
Des jumeaux siamois séparés à l'aide
de la réalité virtuelle

Mercredi 3 août 2022 DK NEWS

Deux frères siamois brésiliens nés liés par le crâne ont été séparés avec succès
à la suite de multiples opérations, l'intervention "la plus complexe" jamais
réalisée pour ce genre de cas, a assuré lundi l'équipe médicale, qui a utilisé la
réalité virtuelle pour la préparer.
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Après avoir passé la plupart de
leur vie dans un hôpital de Rio de
Janeiro (sud-est du Brésil) dans un
lit spécial, Arthur et Bernardo Lima,
trois ans et demi, peuvent désormais
se regarder en face après plusieurs
opérations marathon début juin. 

Adriely Lima, leur mère, a pleuré
de soulagement à l'issue de la sé-
paration : "Ca faisait quatre ans
qu'on vivait à l'hôpital", a-t-elle
confié dans un communiqué. 

Cette séparation a été rendue
possible grâce à l'aide de l'associa-
tion caritative Gemini Untwined,
basée à Londres, qui l'a décrite
comme "la plus complexe" jamais
réalisée, étant donné que les frères
partageaient plusieurs vaisseaux
sanguins vitaux. 

"C'était sans aucun doute l'opé-
ration la plus complexe de ma car-
rière", a renchéri le neurochirurgien
Gabriel Mufarrej, de l'Institut du
cerveau Paulo Niemeye r (IECPN),
hôpital où l'opération a eu lieu. 

"A la base, personne ne pensait
qu'ils allaient survivre. 

C'est déjà historique que les deux
aient pu être sauvés", a-t-il insisté,
précisant que les jumeaux se trou-
vaient encore à l'hôpital où "une
longue convalescence" les attend. 

"On ne sait pas encore à quel
point il pourront vivre une vie nor-
male", a-t-il cependant tempéré. 

Au total, les jumeaux ont subi
neuf interventions chirurgicales,
dont une de 13 heures le 7 juin et
une autre de 23 heures le surlen-
demain. 

Pour les préparer, la centaine de
membres de l'équipe médicale ont
utilisé un système ultra-moderne
de réalité virtuelle, afin de recons-
tituer l'anatomie des siamois avant
de les opérer. "On dirait un truc de

l'ère spatiale", a décrit le neurochi-
rurgien britannique Noor ul Owase
Jeelani, de Gemini Untwined. 

"C'est merveilleux de pouvoir
observer l'anatomie et pratiquer
l'opération en amont sans mettre
la vie des enfants en danger (...)
Vous ne pouvez pas imaginer à quel
point c'est rassurant pour les chi-
rurgiens", a-t-il affirmé à l'agence
de presse PA. 

Un segment de la fusée spa-
tiale chinoise lancée dimanche
dernier a fait son retour non
contrôlé dans l'atmosphère sa-
medi et s'est désintégré au des-
sus de l'océan Indien, a
confirmé l'agence spatiale chi-
noise. Dans un communiqué
publié sur son profil officiel
WeChat, l'Agence spatiale chi-
noise a donné les coordonnées
de l'impact: dans la mer de Sulu,
à environ 57 kilomètres au large
de la côte Est de l'île de Palawan
aux Philippines. 

"La plupart de ses dispositifs
ont été détruits" pendant la des-
cente, a déclaré l'agence au sujet
de la fusée d'appoint, qui a été
utilisée dimanche dernier pour
lancer le deuxième des trois
modules dont la Chine avait be-
soin pour compléter sa nouvelle
station spatiale Tiangong, qui
devrait être pleinement opéra-
tionnelle d'ici la fin de l'année. 

Le retour dans l'atmosphère
de la fusée chinoise avait été
annoncé plusieurs heures plus
tôt par l'armée américaine. 

"Le commandement de la
Force de l'Espace confirme que

la fusée Longue Marche-5B de
la République populaire de
Chine a fait sa rentrée dans l'at-
mosphère au dessus de l'océan
Indien le 30 juillet" à 16H45
GMT , avait tweeté l'armée amé-
ricaine. L'agence spatiale ma-
laisienne a pour sa part dit avoir
détecté des débris de la fusée
en train de brûler avant de tom-
ber dans la mer de Sulu, au
nord-est de l'île de Bornéo. 

"Les débris de la fusée ont
pris feu en entrant dans l'espace
aérien terrestre et le mouve-
ment des débris en feu a égale-
ment traversé l'espace aérien
malaisien et a pu être détecté
dans plusieurs zones, notam-
ment en traversant l'espace aé-
rien autour de l'Etat du Sara-
wak", a-t-elle détaillé. 

La Chine a envoyé son pre-
mier astronaute dans l'espace
en 2003. Elle a posé début 2019
un engin sur la face cachée de
la Lune, une première mon-
diale. En 2021, elle a fait atterrir
un petit robot sur Mars et elle
prévoit d'envoyer des hommes
sur la Lune à l'horizon 2030.

APS

AÉROSPATIALE 
Une fusée chinoise s'est
désintégrée au-dessus 
de l'océan indien
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RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE SOUK AHRAS
DIRECTION DE L’URBANISME,
DE L’ARCHITECTURE 
ET DE LA CONSTRUCTION

- Vu le contrat N° 80 en date du 17/10/2021 portant
les travaux de VRD P/S des logements sociaux 
lot n° 07 Travaux d’assainissement + alimentation
en eau potable des 400 logts LPL POS n° 06
commune de M’daourouch
- Vu l’ordre de service de démarrage des travaux 
n° 187 du 15/11/2021.
- Vu la correspondance n° 3036 le 27/06/2022.
- Vu le retard enregistré dans l’exécution 
des travaux d’AEP et d’assainissement.
- Vu le manque des moyens humains et matériels
nécessaire pour l’achèvement des travaux.  

L’entreprise EURL GENIE CONSTRUCTION 
est mise en demeure de renforcer le chantier 
en moyens humains et matériels dans un délai 
de 24 heures afin de procéder a la réalisation 
des travaux restants.

MISE 
EN DEMEURE
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RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTÈRE DE L’ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET DE LA

RECHERCHE SCIENTIFIQUE
CENTRE UNIVERSITAIRE ALI-KAFI TINDOUF

LE NUMÉRO D’IDENTIFICATION FISCALE : 415020000370019
Deuxième appel d’offres ouvert avec

exigence de capacités minimales
N° : 01/C.U.A.K.T/2022

Centre universitaire de Tindouf lance un appel
d'offres ouvert avec exigence de capacités minimales
en vu de l'exécution du projet :
Projet : L'installation et mise en service du réseau
Internet et Intranet au niveau de centre
universitaire Ali-Kafi Tindouf.
Les entreprises qualifiées remplissant les
conditions minimales suivantes :
· Réalisée deux (02) Travaux de même type
(L'installation et mise en service du réseau internet
et intranet) justifiées par les attestations de bonne
exécution.
· Registre commerce Qui se spécialise dans
L'installation et mise en service du réseau internet et
intranet 
Peuvent ou que par leurs représentant désignés à cet
effet, retirer le cahier des charges auprès de :

CENTRE UNIVERSITAIRE ALI-KAFI TINDOUF
Service de suivi des programmes de construction et

d'équipement
EL MOSTAKBEL TINDOUF LOTFI

CONTENU DE L'OFFRE : Les offres des
soumissionnaires doivent comporter :
D. dossier de candidature : ce dossier contient
6- La déclaration de candidature dûment remplie,
signée, cachetée et datée.
7- La déclaration de probité dûment rempile, signée,
cachetée et datée.
8- Statut (en cas de société).
9- La délégation de pouvoir (le cas échéant).
10- Documents justifiant les capacités du
soumissionnaire :

f. agrément en cours de validité,
g. bilans financiers ou attestations d'activités
exercices 2019-2020-2021.
h. liste détaillée des moyens matériels appuyée
par les justifications nécessaires
I. liste détaillée des moyens humains appuyée
par les justifications nécessaires.
J. liste des références professionnelles (contrôle
technique) appuyée par les attestations de bonne
exécution

E. offre technique : ce dossier contient
4- la déclaration à souscrire dûment remplie,
signée, cachetée et datée.
5- Un mémoire technique justificatif

6- Le cahier des charges portant à sa dernière page la
mention manuscrite « lu et accepté ».
F. offre financière : ce dossier contient 
4. la lettre de soumission dûment remplie, signée,
cachetée et datée
5· le bordereau des prix unitaires dûment remplie,
signée, cachetée et datée
6· le détail quantitatif et estimatif dûment remplie,
signée, cachetée et datée

PRÉSENTATION DES OFFRES CACHETEES ET
SCELLÉES : Le dossier de candidature l'offre
technique et l'offre financière sont insérés dans des
enveloppes séparées et cachetées, indiquant :
- La dénomination de l'entreprise
- La référence et l'objet de l'appel d'offre
- La mention « dossier de candidature » « offre
technique » ou « offre financière » selon le cas.
Ces enveloppes sont mises dans une autre enveloppe
cachetée et anonyme, comportant la mention :
- « À n'ouvrir que par la commission d'ouverture des
plis et d'évaluation des offres ».
- La référence 01/C.U.A.K.T/2022 et l'objet de l'appel
d'offres L'installation et mise en service du réseau
internet et intranet au niveau de centre universitaire
Ali-Kafi Tindouf.
Et sera déposée par porteur à l'adresse : CENTRE
UNIVERSITAIRE ALI-KAFI TINDOUF - Service de
suivi des programmes de construction et
d'équipement
DUREE DE PRÉPARATION DES OFFRES. La durée
de préparation des offres est fixée à vingt et un (21)
jours à compter du premier jour de la publication de
l'appel d'offres dans le BOMOP ou la presse.
DATE ET HEURE LIMITE DE DEPOT DES OFFRES :
sera le dernier jour de la durée de préparation des
offres de 7h à 11h. 
OUVERTURE DES PLIS : L'ouverture des plis sera
tenue, en séance publique, au siège du centre
universitaire de Tindouf, le Jour de dépôt des offres
à quatorze heures (11h10). Les soumissionnaires
Intéressés peuvent Y assister.
VALIDITÉ DE L'OFFRE : Les soumissionnaires
resteront engager par leurs offres pendant la durée
de préparation des offres (111 jours), à compter de la
date de dépôt des offres.

P U B L I C I T É
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Programme de la soirée

Alors qu'ils font un feu dans
les bois près la frontière amé-
ricano-canadienne, des
jeunes d'origine Mohawk
sont tués par balles par Paul
Flanks et Rob Wahl, leaders
autoproclamés des Nou-
veaux patriotes, une milice
ultra-nationaliste anti-im-
migration de second plan.
Qu'est-ce qui a bien pu pous-
ser ces deux hommes,
condamnés par le passé pour
des délits mineurs, à com-
mettre des meurtres ? La-
croix, Barnes, Crosby et
Hanna tentent de les retrou-
ver. Grâce au témoignage
d’une survivante, les enquê-
teurs apprennent qu'un troi-
sième homme est impliqué
dans cette affaire...

20:10 20:10 20:10 20:10

Enzo ne se remet pas de la
mort d’Aurore Verneuil,
abattue au cours d’une fusil-
lade avec la police. Il accuse
son père d’avoir piégé la
femme qu’il aimait. Bien que
la police lui prouve que la
défunte l’a manipulé et kid-
nappé, Enzo se mure dans le
déni. De son côté, heureuse
d’être de nouveau en couple
avec Ludo, Jade est face à un
dilemme difficile : continuer
ou pas son activité de cam-
brioleuse. Quant à Carole
Martinez, témoin toujours
sous protection policière
dans l’affaire Verneuil, elle
est contrainte de quitter
Montpellier et de dire adieu
à Gary.

Un si grand soleil
Most Wanted

Criminals

Chloé et Thibault partent sur
une zone de jeu allant de
Bayonne à à Gabat au Pays
Basque, en passant par Salies-
de-Béarn, Navarrenx, Sauve-
terre-de-Béarn et Aramits.
Pour trouver la Rose des vents
qui conduit au trésor d'un
montant de 5 000 euros, les
candidats doivent résoudre
quatre énigmes dans un jeu de
piste géant. Il les emmène à la
découverte des secrets du jam-
bon de Bayonne, dans les
gaves, théâtre d’un étonnant
voyage des saumons puis sur
les chemins de la transhu-
mance, dans les pâturages
d'altitude. Une initiation aux
jeux béarnais et à la force
basque conclut le jeu.

La carte aux trésors

20:00

Paresseux, capricieux,
fêtards, les trois enfants
de l’homme d'affaires
Francis Bartek ne font
rien de leur vie, à part
dépenser l’argent que
leur père a durement ga-
gné. Lassé par leur com-
portement, celui-ci leur
fait croire qu’ils sont to-
talement ruinés, les for-
çant ainsi à faire l’im-
pensable: travailler !

Samouraï-Sudoku n°2598
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

" Qui ne vit que pour soi dans
l'isolement vit pour bien peu de

chose. "
Marie-Jeanne Riccoboni 

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Boulangerie
2 - Extraordinaire
3 - Soutien matériel - Atteint d'achondro-
plasie - Coincé
4 - Attirai - Usine de cadres
5 - Il vaut bien le tantale - Fins de loteries
6 - Gros mot enfantin - Philosophe de Vou-
ziers - Rêve de rat
7 - En gros - A point
8 - Local sur le pont - Espèces de cataires
9 - Père de mulet - Baguiers
10- Formules magiques - Cité vénète

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Stagneras
B - Pilastre carré - Nom de la pomme can-
nelle
C - Rejetant une thèse - Perspectives
D - Qui copie les sons naturels
E - Sixième degré - Cest le numéro 18
F - Combustion vive
G - Nid d'espions - Venues seules
H - Dirigeante plus têtue que ses sujets - Or-
dinateur individuel
I - Harcela - Titre de religieuse
J - Dans le passage déjà cité - Mammifères
des Antilles
K - Cri d'aficionado - Sont dans l'erreur
L - Jamais utilisés - Ouïe 

Pourris gâtés Pékin Express : 
duos de choc

Durant cette cinquième étape
au Sri Lanka, les duos vont se
disputer une place pour la
grande finale. Pour cela, ils
devront participer à trois
courses à l’issue desquelles les
premiers remporteront une
amulette, et les derniers une
enveloppe noire. La toute
première consistera en une
descente en rafting de la
rivière de Kitulgala, où a été
tourné le célèbre film « Le Pont
de la rivière Kwai ». Puis, les
équipes seront mises à
l’épreuve dans des décors
caractéristiques de l’île
comme une mine de pierres
précieuses, puis un décor
idyllique au bord de la plage.

Mots croisés n°2598



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1298
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ATHLÉTISME - CHAMPIONNAT D'ALGÉRIE OPEN : 
«Désormais, je vise les 70 mètres»
(Zouina Bouzebra)

" Ce nouveau record na-
tional est le fruit d'un tra-
vail dur et continue, qui a
été motivé par une envie
insatiable d'aller toujours
plus loin. D'ailleurs, même
si cette distance de 66,12
mètres me place déjà à un
rang relativement respec-
table parmi les meilleures
lanceuses au monde, je ne
compte pas m'arrêter en si
bon chemin. Désormais,
je vais travailler avec l'am-
bition d'atteindre les 70
mètres" a-t-elle affirmé.

Agée de 31 ans et socié-
taire du CS Hamadit Béjaia,
Bouzebra avait décroché la
médaille de bronze lors des
derniers Jeux méditerra-

néens 2022 d'Oran, avec un
lancer à 65,45 mètres.

Une performance
qu'elle a donc amélioré de
près de 70 centimètres en
quelques jours, mais sans
pour autant chercher à

s'arrêter en si bon chemin,
puisqu'elle travaille pour
aller encore plus loin.

" Les moyens dont je
dispose actuellement sont
rudimentaires et j'espère
recevoir rapidement une

aide dans ce sens, car à ce
niveau là, on a besoin de
soutien pour pouvoir se
transcender", a-t-elle tenu
à souligner.

La prochaine étape pour
Bouzebra sera les Jeux de
la Solidarité Islamique, qui
se dérouleront du 9 au 18
août courant à Konya (Tur-
quie) et pendant lesquels
elle "espère glaner une
belle médaille pour l'Algé-
rie". " Actuellement, je suis
très en forme, comme en
témoignent mes dernières
performances, et sur ma
lancée, je compte faire le
maximum en Turquie
pour décrocher une belle
médaille". 

HANDBALL/ MONDIAL FÉMININ U18 (GR. A) : 
L'Algérie à l'épreuve de la
Suède pour son dernier match
de poule 

La sélection algérienne féminine de handball des moins de
18 ans (U18) jouera son dernier match du tour préliminaire
du Mondial de la catégorie, mardi (11h30) à Skopje
(Macédoine du Nord), face à l'Islande leader du groupe A
après les deux premières journées de compétition.
Avant cette rencontre comptant pour la 3e et dernière jour-
née du groupe A, les Algériennes ont concédé deux défaites,
respectivement, face au Monténégro (16-38) et la Suède (30-
54). De son côté, l'Islande a remporté son premier match face
à la Suède (22-17), avant de faire match nul face au
Monténégro (18-18).
Cette neuvième édition du Mondial de la catégorie, enregis-
tre la présence pour la première fois de 32 pays : 20 d'Europe,
cinq d'Asie, quatre d'Afrique et trois d'Amérique Central et
du Sud. Les deux premiers de chaque groupe (A, B, C, D, E,
F,G, H) se qualifieront au Tour principal, puis les deux pre-
miers de chaque poule du Tour principal sont qualifiés pour
les quarts de finale. Les autres équipes éliminées dès la
phase de poules disputeront la Coupe du Président.
La sélection féminine algérienne de handball (U18) s'était
qualifiée au Mondial 2022, en décrochant la 3e place du
Championnat d'Afrique des nations, disputée en mars der-

nier à Conakry (Guinée). 

Le point avant les matchs de la 3e 
et dernière journée 
Point du groupe A du Championnat du monde féminin de
handball des moins de 18 ans (U18), avant les matchs de la 3e
et dernière journée, prévus mardi à Skopje (Macédoine du
Nord) : 

3e journée (mardi) : 
Algérie - Islande (11h30)
Monténégro - Suède (19h30).

Classement : Pts J
1. Monténégro 3 2
2. Islande 3 2
3. Suède 2 2
4. Algérie 0 2

Déjà jouées / 1ere journée (samedi) : 
Algérie - Monténégro 16-38
Suède - Islande 17-22

2e journée (dimanche) :
Algérie - Suède 30-54
Islande - Monténégro 18-18

NB : les deux premiers de chaque groupe (A, B, C, D, E, F,G,
H) se qualifient au Tour principal. 

COUPE D'AFRIQUE SENIORS DAMES  
Tirage au sort le 27 septembre
à Dakar 
Le tirage au sort
de la 25e édition
de la Coupe
d'Afrique des
nations de hand-
ball seniors
(dames) aura lieu
le 27 septembre à
Dakar au Sénégal,
a annoncé la
C o n f é d é r a t i o n
africaine de hand-
ball (CAHB). 
La compétition prévue du 9 au 19 novembre à Dakar verra la
participation de 12 pays dont l'Algérie :  Sénégal (pays hôte),
Angola, Cameroun, Tunisie, Congo, Côte d'Ivoire, Maroc,
Cap Vert, République démocratique du Congo, Madagascar
et Guinée. Lors de la dernière édition disputée à Yaoundé
(Cameroun), l'Angola avait été sacrée championne d'Afrique
pour la 14e fois de son histoire, en battant son homologue
camerounaise 25-15. La troisième place est revenue à la
sélection tunisienne.

L'Algérienne Zouina Bouzebra, auteur d'un nouveau record national au lancer 
du marteau (seniors/dames), avec un jet à 66,12 mètres, lors du National

"Open", dimanche soir au SATO du stade du 5-Juillet (Alger), a annoncé dans une
déclaration au suite officiel de la fédération algérienne d'athlétisme 

que désormais, elle compte viser les 70 mètres.

MONDIAUX 2022 DES U20 : 
Saïd Amri (1500 m) éliminé lors des séries  

Le demi-fondiste algérien, Saïd
Amri, a été éliminé dés les
séries de qualification du 1500
m des Mondiaux d'athlétisme
2022 des moins de 20 ans (U20),
courues lundi à Cali
(Colombie).  Avec un chrono de
(3:50.78), Amri a terminé à la 11e
place de la troisième série rem-
portée par l'Ethiopien Amias
Girma (3:45.40).
Deux autres athlètes algériens
feront leur entrée en lice lors
dés épreuves de cette première
journée de compétition. Il s'agit
du hurdler Moncef Khourafi
dans les séries du 110
mètres/haies (23h15, heure

algérienne) et de Yazid Dalaâ
sur le 5000 mètres (01h55), où il
sera  confronté à la rude
concurrence des Kenyans et des
Ethiopiens. Les neuf autres
représentants algériens dans
cette compétition (7 messieurs
et 2 dames) s'aligneront, à tour
de rôles, lors des journées sui-
vantes. Parmi eux, Rokaya
Mouissi, qui sera engagée sur le
1500 mètres.
Les Mondiaux d'athlétisme 2022
des moins de 20 ans (U20), se
déroulent du 1er au 6 août à Cali
(Colombie) avec la participation
de 1500 athlètes représentant
145 pays. 

BEACH-VOLLEY / CHAMPIONNAT D'AFRIQUE : 
La paire algérienne Dekkiche-Kalouche
termine à la 6e place 
La paire algérienne
Ayoub Dekkiche-Islam
Kalouche a terminé à la
sixième place du
Championnat d'Afrique
des nations de Beach-
volley, suite à sa défaite
lundi à Agadir, en match
de classement face au
duo marocain El
Gharouti - Yakki sur le
score de 2 sets à 0 (19-21,
15-21).
La deuxième paire algé-
rienne engagée dans le
tournoi, Hicham
B e n b o u a l i - A y o u b
Hamadache, a pris la
neuvième place du tour-
noi, après sa victoire
devant l'équipe gam-

bienne 2-1 (21-17, 18-21,
15-13).
Pour rappel, la paire
Dekkiche-Kalouche a
été éliminée en quart de
finale face au duo maro-
cain Abicha-Elgraoui  0-
2 (26-28, 19-21), alors que
Benbouali-Hamadache
s'est fait sortir en hui-
tième de finale face à
l'équipe mozambicaine
Ainadino Martinho-
Monjane 0-2 (13-21, 13-
21).  
La finale masculine du
Championnat d'Afrique
des nations de Beach-
volley oppose ce lundi la
paire marocaine Abicha-
Elgraoui face à son

homologue mozambi-
caine Ainadino
Martinho-Monjane.
Outre l'Algérie qui a par-
ticipé avec les messieurs
seulement (deux paires),
le tournoi africain a
réuni 18 pays, à savoir, le
Mali, le Nigeria, le

Mozambique, la RD
Congo, les Seychelles, la
Zambie, la Gambie, le
Togo, le Botswana, le
Burundi, la Sierra
Léone, la Côte d'Ivoire, le
Soudan, l'Ouganda, la
Guinée-Bissau, le
Liberia et le pays hôte. 

JEUX ISLAMIQUES : 
L'Athlète Ramzi Abdenouz incertain 
Le demi-fondiste algérien Ramzi
Abdenouz s'est blessé à une cheville
dimanche soir, en disputant le 1500
mètres d'un meeting international
d'athlétisme en Europe, et reste
incertain pour les prochains Jeux
de la Solidarité Islamique, prévus
du 9 au 18 août courant à Konya
(Turquie).

Il est peu évident qu'Abdenouz
puisse récupérer la plénitude de ses
moyens d'ici le rendez-vous turc.
Du moins, pas suffisamment pour
pourvoir prétendre à un podium.
A moins d'un miracle, Abdenouz
peut-être d'ores et déjà considéré
comme forfait pour les Jeux de
Konya, et c'est un véritable coup

dur pour la sélection algérienne,
car elle se voit privée d'un sérieux
atout.
Outre le 1500 mètres, Abdenouz est
très à l'aise sur 800 mètres, avec un
chrono qui tourne au tour des
1:47.00. Il peut rendre d'importants
services à la sélection nationale aux
joutes islamiques. 



LIGUE 1
Ishak Boussouf (Lommel SK) prêté
une saison au CR  Belouizdad

LIVERPOOL 
Tout sur la prolongation 
de Diogo Jota

L'attaquant de Liverpool Diogo Jota a signé un nouveau
contrat de cinq ans avec Liverpool. Cette prolongation de contrat
signifie que l'international portugais restera désormais à Anfield
jusqu'en 2027. Jota a été récompensé pour ses bonnes perfor-
mances depuis qu'il a rejoint Liverpool en 2020 en provenance
des Wolves. Il rejoint des joueurs comme Mo Salah, Trent
Alexander-Arnold, Jordan Henderson et Fabinho qui se sont
engagés à long terme avec le club. L'international portugais va
bien évidemment connaître une augmentation salariale pour
récompenser ses bonnes performances et son changement de
statut au sein du club, bien que le montant n'est pas filtré. Le
joueur de 25 ans a marqué 21 fois toutes compétitions confondues
pour les Reds la saison dernière, mais il devra faire face à une
forte concurrence pour une place cette saison, suite à l'arrivée
de Darwin Nunez en provenance de Benfica. L'article continue
ci-dessousLes négociations entre le directeur sportif de Liverpool,
Julian Ward, et l'agent de Jota, Jorge Mendes, se sont déroulées
sans problème, permettant à Diogo Jota de devenir le dernier
membre de l'équipe de Jurgen Klopp à signer un nouveau
contrat. "Eh bien, je suis vraiment fier, je dois dire", a déclaré
l'international portugais à Liverpoolfc.com.

"Ce contrat est la preuve que l'on croit en moi"
"Évidemment, depuis mon arrivée il y a deux ans, je me suis

établi comme un joueur important dans cette équipe - c'est ce
que je voulais depuis le début. Maintenant, signer un nouveau
contrat à long terme, c'est évidemment, du point de vue du
club, la preuve que l'on croit en moi en tant que joueur. Pour
moi, c'est évidemment une bonne chose de savoir que je suis là
pour un certain temps. Donc, au début d'une nouvelle saison,
c'est parti", a ajouté le Portugais. Jota a été écarté des terrains
pendant la pré-saison en raison d'une blessure aux ischio-
jambiers contractée lors d'un rassemblement avec le Portugal.
Il a révélé qu'il ne reviendrait probablement pas avant quelques
semaines : "Malheureusement pour moi, cette pré-saison a été
difficile car je me suis blessé lors du dernier match de la saison
avec le Portugal". "En revenant dans cette pré-saison, je l'ai
ressentie un peu à nouveau. Je dirais donc qu'il faudra attendre
encore quelques semaines. Quand vous vous battez pour tout,
comme nous l'avons fait l'année dernière, vous voulez juste le
refaire et le faire mieux, parce que c'est possible. Cette volonté
est en moi et je sais qu'elle est en mes coéquipiers et en tout le
personnel. Nous avons tout pour nous battre pour ces titres là-
bas", a conclu Diogo Jota.

OM
Tudor reproche à Dieng 
ses "kilos en trop"

D’après L’Équipe, l’entraîneur marseillais Igor Tudor ne
fait pas confiance à son attaquant Bamba Dieng, à qui il reproche
des "kilos en trop". Un triplé contre Marignane (4-1), une entrée
en jeu contre Norwich (0-3), et puis plus rien… Bamba Dieng
vit une intersaison compliquée avec l’Olympique de Marseille,
où le nouvel entraîneur Igor Tudor ne lui fait visiblement pas
confiance. Pour quelles raisons ? D’après L’Équipe, le technicien
croate ne serait tout simplement pas fan du profil du Sénégalais,
à qui il reproche également quelques "kilos en trop", peut-on
lire dans le quotidien. Il est vrai que la silhouette de l’attaquant
a changé cet été, mais cela ressemble davantage à du muscle
qu’à de la masse graisseuse.

"L'ailier droit Ishak Boussouf
rejoint le CRB sous forme de
prêt d'une  saison en provenance
du club belge de Lommel SK,
avec option d'achat à la fin du
prêt", a écrit le champion d'Al-
gérie en titre sur sa page Face-
book.  

Formé à l'ES Sétif, Boussouf
(24 ans) avait rejoint Lommel
SK en 2020 avec  qui il a inscrit
un but en 14 apparition sous les
couleurs du club belge.  

En matière de recrutement,
le triple champion d'Algérie en
titre s'est  montré l'un des clubs
les plus actifs dans le marché

des transferts en  engageant huit
nouveaux joueurs.  Il s'agit du
milieu de terrain offensif Belaïd
Hamidi ( JS Saoura), des défen-
seurs Aymen Bouguerra (Para-
dou AC) et Mouad Haddad (MC
Alger), du  milieu offensif Islam
Bouloudene (NA Husseïn-Dey),
des attaquants Idriss  Saâdi (ex-
SC Bastia/ France) et le Came-
rounais Leonel Wamba Djouffo
(FK  Spartaks Jurmala/Lettonie),
du gardien de but Alexis Guen-
douz (ex-USM  Alger), alors que
le portier Redouane Maâchou
est de retour au CRB après la
fin de son prêt à l'USM Bel-Abbès,

tout en prolongeant son bail de
deux  ans.  Le CRB entamera la
défense de son titre à domicile
face au HB  Chelghoum-Laïd, à
l'occasion de la 1re journée de
la saison 2022-2023  prévue le
week-end du 26-27 août. 

Boussouf a joué à l’ES Sétif
durant la saison 2019-2020, avant
de rejoindre la saison d’après
Lommel et le voilà de retour en
Algérie pour jouer avec le CRB.

En octobre 2020, Boussouf a
rejoint le club belge de Lommel
pour un contrat de cinq ans. En-
fin, à noter que Boussouf est un
international Algérien des U20.
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MERCATO 
Malang Sarr se rapproche 
d'un retour en France !

Des négociations sont en
cours entre Monaco et Chelsea.
Sarr a rejoint Chelsea en 2020
Deux ans après son départ de
Nice, Malang Sarr (23 ans) re-
viendra-t-il en Ligue 1 cet été ?
C'est un scénario devenu très
envisageable ce mardi. Courtisé
sur le marché des transferts, le
défenseur central de Chelsea
plaît à plusieurs formations de
l'Hexagone. Et selon les infor-

mations de Foot Mercato, confir-
mées par le journaliste Fabrizio
Romano, l'une des équipes fran-
çaises en question est l'AS Mo-
naco ! Le club de la Principauté
semble même tenir la corde pour
remporter la mise.

Dans ce dossier, Monaco né-
gocie avec Chelsea pour un prêt
avec option d'achat et l'affaire
est jugée en bonne voie. Malgré
un intérêt de Fulham en Angle-

terre, l'ancien Niçois a une pré-
férence pour un retour en Ligue
1, un championnat qu'il connaît
bien et qui peut lui permettre
de retrouver plus de temps de
jeu. 

Revenu à Chelsea l'été dernier
après un prêt au FC Porto, Sarr
a été titularisé à 16 reprises par
Thomas Tuchel la saison passée,
dont seulement 6 fois en Premier
League. A Monaco, l'ancien Ni-
çois rejoindrait un secteur déjà
bien fourni qualitativement avec
Benoit Badiashile, Axel Disasi et
Guillermo Maripan. De quoi of-
frir un choix très intéressant à
l'entraîneur monégasque Phi-
lippe Clement pour la saison à
venir. Monaco joue sa place en
Ligue des Champions Pour cet
exercice 2022-2023, le coach de
l'ASM aura pour objectif de faire
au moins aussi bien que la saison
dernière, c'est-à-dire terminer
sur le podium de la L1. Troisième
la saison passée, Monaco dispu-
tera ce soir son 3e tour prélimi-
naire aller de la Ligue des Cham-
pions contre le PSV Eindhoven.
En cas de qualification lors de
cette double confrontation face
aux Néerlandais, les Moné-
gasques affronteront ensuite
l'Union Saint-Gilloise ou les
Glasgow Rangers en barrages. 

L'ailier droit de Lommel SK (division B belge),  Ishak Boussouf, a été prêté
une saison avec option d'achat au CR  Belouizdad, a annoncé le club algérien
de Ligue 1 de football.
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Saïd Ben

Ce mercredi ce sera
donc un second derby pour
les vergs après celui de la
tunisie, puisqu’ils auront
en face, aujourd’hui, la re-
dooutable équipe d’Egypte.

Sur le plan des statis-
tiques, les Egyptiens ont
inscrit cinq buts contre un
encaissé en trois matchs,
alors que l'Algérie a fait
mieux sur le plan offensif
que les "Pharaons" en mar-
quant six buts contre deux
buts encaissés.

Outre la bataille du rec-
tangle entre les 22 prota-
gonistes, le sélectionneur
national Mohamed Lacette
et son homologue égyptien
Mohamed Ouahba vont
s'adonner à un duel tac-
tique sur le banc de touche.

Il faut se souvenir que
dimanche dernier au stade
Emir Sultan d’Abha face à
la Tunisie, un des favoris
pour le sacre final de cette
8e édition de la Coupe
arabe, les joueurs Algé-
riens, drivés par Mohamed
Lacette ont été bien inspi-
rés et surtout très comba-
tifs tout au long de la partie,
très équilibrée entre les
deux équipes.

Le but de Belhadj Che-
kal à la 34e de jeu, sur un
centre dans la surface de
réparation de son capitaine
Mehdi Touenti, a suffi à la
sélection algérienne pour
mettre la pression du
match dans le camp de la
sélection tunisienne, im-
battable durant le premier
tour, avec la Acculés par
des Tunisines voulant
coute que coute égaliser

voire gagner, par la suite,
les joueurs algériens, ont
bien tenus grâce à leur très
bonne organisation défen-
sive.

Ce soir, au stade Emir
Sultan Bin Abdelaziz
(Abha), les protégés de Mo-
hamed Lacette affronte-
ront donc l’Egypte qui a
éliminé le Maroc (2 à 1). 

Quant à l’autre demi-fi-
nale, elle mettra aux prises,
ce mercredi également, à
partir de 14h30, l’Arabie
saoudite à la Palestine,
toutes deux qualifiées
grâce aux tirs au but après
leurs matchs nuls respec-
tifs contre le Yémen (0 à
0) et la Jordanie (1 à 1).

La finale programmée
initialement le samedi 6
août, a été décalée de 24
heures, et se jouera le di-
manche 7 août au stade

d'Abha (17h30). Pour rap-
pel, cette 8e édition a vu la
participation de 18 pays,
scindés en six groupes de
trois équipes. Les premiers
des groupes A, B, C, D, E, F
ainsi que les deux meil-
leurs deuxièmes se sont
qualifiés pour les quarts
de finales.

Il est à rappeler égale-
ment que la sélection al-
gérienne des U20 avait at-
teint à trois reprises, la fi-
nale de la Coupe arabe de
football. Les jeunes algé-
riens avaient remporté la
première finale en 2002
face au pays hôte, le Yémen
(2-1), avant de perdre les
deux suivantes face à un
même adversaire, l'Arabie
saoudite, sur le score de 2-
1 en 1985 en Algérie, et sur
le même score en 2021 au
Caire.

La Direction technique na-
tionale (DTN) de la  Fédération
algérienne de football (FAF)
tiendra des réunions de travail
avec les Directions techniques
régionales (DTR), les 7, 8 et 9
août au  Centre technique na-
tional de Sidi Moussa (Alger),
en vue de préparer la saison
2022-2023, a annoncé mardi
l'instance fédéral.  Plusieurs

points seront à l'ordre du jour
de ces réunions, notamment la
préparation de la nouvelle sai-
son sportive 2022-2023.  

Cette réunion traitera éga-
lement d'autres sujets impor-
tants, à savoir  l'organisation
des différents championnats de
jeunes, les dispositions  règle-
mentaires, la répartition des
groupes du championnat Elite,

les  tranches d’âge et le calen-
drier des championnats.  

D'autres questions seront
évoquées sur les objectifs des
sélections  nationales 2005 et
2008, la formation fédérale et
continentale, les  académies,
les écoles de football (plate-
forme) et le football en milieu
scolaire, conclut le communi-
qué de la FAF.

La sélection nationale des U20, vainqueur face à la Tunisie (1-0) en quarts de finale de
la Coupe arabe de football, à Abha en Arabie saoudite, vise désormais, ce mercredi,
une place en finale et au bout un second titre après celui de 2002.

COUPE ARABE DES U20
Les Verts face aux Pharaons 
pour un ticket en finale

MANCHESTER CITY
"Haaland va avoir
besoin de temps",
estime Agüero

Selon la légende des Skyblues, il serait étonnant
de voir Erling Haaland s’adapter rapidement à la
Premier League.

Premier match, premier but. En marquant lors
d’une rencontre amicale face au Bayern Munich
(1-0), Erling Haaland s’est rapidement mis les sup-
porters de Manchester City dans la poche après
son transfert en provenance de Dortmund. Mais il
a déçu lorsque les choses sérieuses ont démarré
face à Liverpool (1-3), dans le cadre du Community
Shield.

Le buteur norvégien, qui a manqué une énorme
occasion face aux Reds, a surtout été calmé par le
roc de Liverpool, Virgil van Dijk. Et ce n’est pas
Kun Agüero, meilleur buteur de l’histoire des Sky-
blues (260 buts, ndlr), qui dira le contraire. Selon
l’Argentin, celui qu’on surnomme le "cyborg" va
avoir besoin de temps avant de s’adapter à la Premier
League.

À la veille d’affronter Liverpool lors du Com-
munity Shield avec Manchester City, Pep Guardiola
s’est exprimé sur la finale de l’Euro féminin qui a
lieu ce dimanche à Wembley. Passé par l’Allemagne
et désormais entraîneur en Angleterre, le tacticien

"Il était trop habitué à l'Allemagne, Haaland
pensait qu'il était seul, puis Van Dijk est arrivé et
lui a dit ‘Bienvenue en Premier League’, comme
on l’a tous vu", a expliqué l’ancien de l’Atlético de
Madrid sur Twitch, dans des propos rapportés par
The Mirror. D’après lui, la direction aurait surtout
dû ne pas se séparer de Raheem Sterling, vendu à
Chelsea.

"Je ne comprends pas la vente de Sterling, il y a
des moments où ils prennent des décisions étranges,
a ajouté Agüero, qui a également souhaité bonne
chance à son compatriote Julian Alvarez… à sa ma-
nière. Julian m'a envoyé un message pour savoir
comment est la vie à Manchester, je lui ai dit qu'il
allait avoir très froid", a conclu le Kun.

FAF
Réunion DTN-DTR du 7 au 9 août 
à Sidi Moussa

LILLE
Le Milan ne lâche pas Renato
Sanches

Les semaines passent et, en dépit de la concurrence du Paris
Saint-Germain sur le dossier, l’AC Milan ne lâche pas l’affaire pour
Renato Sanches (24 ans, 25 matchs et 2 buts en L1 pour la saison
2021-2022). Les Rossoneri font toujours du milieu de terrain de
Lille une priorité de recrutement et les médias Sky Italia et La
Gazzetta dello Sport s’accordent à dire ce mardi que le champion
d’Italie discute encore avec l’agent du Portugais, Jorge Mendes.

Mieux, les Milanais prépareraient une nouvelle offensive pour
Sanches, alors que le LOSC espérerait jusqu'à 15 millions d’euros
pour libérer son phénomène de sa dernière année de contrat. Un
dossier sur lequel le champion d’Italie avance sans pression
puisqu’il dispose déjà, en cas d'échec, d’un séduisant plan B avec
le jeune milieu d’Aston Villa, Carney Chukwuemeka (18 ans).



CHELSEA 
DUMFRIES,
L'INTER
REFUSE 
LA 1ÈRE OFFRE

Disposé à céder son latéral
droit Denzel Dumfries (26
ans, 33 matchs et 5 buts en
Serie A pour la saison 2021-

2022) à Chelsea cet été,
l’Inter Milan ne compte
pas brader l’international
néerlandais. Preuve en
est, les Blues ont vu
leur première offre,
estimée entre 35 et
40 millions d’euros,
refusée par les Ne-
razzurri, selon les in-
formations du quo-
tidien italien La Re-

pubblica ce mardi.
Alors que l’ancien du

PSV valide un mouvement
potentiel vers la cité londo-

nienne, le 3e de la dernière saison
de Premier League devra logi-
quement revoir sa proposition à
la hausse, en sachant que les
Intéristes demandent la somme
XXL de 50 M€ pour le Batave.
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MANCHESTER CITY
CUCURELLA DIT
OUI À CHELSEA !
Chelsea est bien sur le point de chiper
Marc Cucurella (23 ans, 35 matchs et 1
but en Premier League pour la saison
2021-2022) à Manchester City. Selon les
informations du journaliste Fabrizio
Romano, le latéral gauche de Brighton
s'est entendu avec le club londonien pour
un transfert. Le défenseur espagnol accep-
tera de rejoindre les Blues lorsqu'un accord

sera trouvé entre les deux formations. Dans
ce dossier, les Seagulls réclament 58

millions d'euros pour céder l'ancien
joueur du FC Barcelone.

Une somme que
Manchester City
refuse de payer
jusqu'à présent.

L'avancée de
Chelsea va-t-elle chan-

ger la donne chez les
Citizens ?

Il ne s’agit pas d’un secret, le défenseur
polyvalent du Paris Saint-Germain
Abdou Diallo (26 ans, 12 matchs en L1
pour la saison 2021-2022) se trouve
dans le viseur de l’AC Milan sur
ce mercato d’été. Le média Sky
Italia assure même ce mardi
que le Sénégalais représente
la priorité des Rossoneri pour
renforcer leur arrière-garde,
devant les joueurs de
Tottenham Japhet Tanganga
(23 ans) et Sergio Reguilon (25
ans).
Un dossier a priori accessible
pour le champion d’Italie, déjà
car le PSG souhaite sacrifier son
défenseur, sous contrat jusqu’en
juin 2024, pour récupérer des
liquidités. Mais aussi car l’ancien
Monégasque accepterait l’idée d’un
départ. Et puis Diallo constitue surtout une piste
utile pour les Lombards : le Tourangeau de nais-
sance est un joueur habitué aux joutes de la
Ligue des Champions et du haut niveau, capable
d’évoluer aussi bien dans l’axe que sur le côté
gauche.
Au final, le seul point où les deux clubs doivent s’ac-
corder réside dans l’indemnité de transfert puisque
Milan vise une opération à "bas coût", quand le PSG
espère 20 M€ pour son champion d’Afrique.

DIALLO, 
LA PRIORITÉ
DU MILAN

PSG 

NICE  
RAMSEY, ACCORD
CONFIRMÉ !

Aaron Ramsey (31 ans) devrait bien devenir
un joueur de l’OGC Nice ! Confirmant les
informations des dernières heures, le jour-
naliste Fabrizio Romano indique ce
lundi que le milieu de terrain, libre
après avoir résilié son contrat avec
la Juventus Turin, dispose bien
d’un accord avec le club azuréen.
En quête de rebond à quelques
mois de la Coupe du monde 2022,
l'international gallois représente le
genre de paris comme les Aiglons
les affectionnent.

La volonté de Cristiano Ronaldo (37 ans) est intacte : l'attaquant
portugais veut toujours quitter Manchester United pour disputer la
Ligue des Champions lors de la saison à venir. Selon le quotidien
espagnol AS, CR7 souhaite que les choses s'accélèrent et aimerait
ainsi quitter MU avant le premier match de Premier League des Red
Devils, dimanche prochain, contre Brighton.
A moins d'une semaine de cette échéance, les chances de voir partir le
quintuple Ballon d'Or avant cette date sont minces. Son agent Jorge
Mendes a beau sonder les plus grands clubs européens depuis plusieurs
semaines, aucun n'a encore formulé de proposition pour le Lusitanien.
Tout laisse donc penser que l'ancien Madrilène sera toujours à Man-
chester le week-end prochain. D'après le journal, les deux pistes les
plus chaudes mènent à Naples et à l'Atletico Madrid, malgré les
démentis du président madrilène Enrique Cerezo. Les Colchoneros
ne seraient pas contre une arrivée de Ronaldo, mais la formation
entraînée par Diego Simeone doit réaliser plusieurs ventes pour
être en mesure de faire signer la star.
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BARCELONE 
PUIG VA FILER À LOS
ANGELES

Absent des plans de son entraîneur Xavi et di-

rectement poussé vers la sortie par le FC Barcelone

sur ce mercato d’été, le milieu de terrain Riqui

Puig (22 ans, 15 apparitions et 1 but en Liga

pour la saison 2021-2022) va surprendre son

monde en rejoignant... le Los Angeles Galaxy

! Ce mardi matin, le média espagnol Relevo

confirme une information du quotidien AS

et assure que le talent de la Masia va bien

s’envoler vers la Major League Soccer. Un

choix inattendu pour l’ancienne grande

promesse catalane.
Puig pourrait même être "offert" aux

Américains par le Barça, qui ne deman-

derait aucune indemnité de transfert mais

souhaite tout de même assurer ses arrières

en insérant dans l’opération une clause

de rachat ou au moins un pourcentage

en cas de future revente du milieu.

Mercredi 3 août 2022

MANCHESTER UTD    
RONALDO
AIMERAIT PARTIR
AVANT DIMANCHE

FOOTBALL MONDIAL
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ENTREVUE PERIODIQUE AVEC LA PRESSE NATIONALE 
Président Tebboune: le Sommet arabe
d'Alger sera un succès 

Lors de sa rencontre pé-
riodique avec la presse na-
tionale, diffusée dimanche
sur les chaînes de radio et
de télévision nationales,
publiques et privées, le Pré-
sident Tebboune a précisé
que le prochain sommet
arabe "sera un succès dans
la mesure où l'Algérie n'a
aucune autre intention der-
rière l'organisation de ce
Sommet que d'œuvrer pour
l'unification des rangs
arabes".

Il a fait observer, à cet
égard, que "les dernières
années ont connu une
grande détérioration des
relations et l'apparition de
différends et de désaccords
entre plusieurs pays
arabes".

En dépit de ces diffé-
rends, ajoute M. Tebboune,
"tous les pays vont se re-
trouver en Algérie, qui n'a
de problème avec aucun
pays arabe et respecte tous
les Etats", relevant "tout
l’intérêt pour la Ouma
arabe de se rencontrer en
Algérie, qui est, de surcroît,
la mieux placée pour uni-
fier les rangs et mener des
médiations pour régler cer-
tains différends".

Evoquant la participa-
tion de la Syrie au Sommet
d'Alger, le président de la
République a indiqué que
la présence de ce pays fai-
sait l'objet d'une concerta-
tion entre les pays arabes,

expliquant que "d'un point
de vue juridique, la Syrie
est considérée comme un
des pays fondateurs de la
Ligue arabe, et sa présence
au Sommet serait tout à fait
normale, mais d'un point
de vue politique, il existe
encore quelques diffé-
rends".

Le Président Tebboune a
fait état, dans ce sens, d'une
"compréhension de la part
des frères syriens qui affir-
ment ne pas vouloir être
une source de division des
rangs plus qu'ils ne le sont
déjà", relevant la poursuite
des contacts entre les frères
arabes concernant cette
participation.

Enfin, le président de la

République a souligné
qu'en dépit de ces diffé-
rends, "l'Algérie œuvre avec
une ferme conviction à réa-
liser l'unité des frères
arabes". Quant à la question
palestinienne, le président
de la République a révélé
que l'Algérie œuvrait à abri-
ter une réunion des fac-
tions palestiniennes avant
le sommet arabe.

M. Tebboune a souligné
que l'Algérie "jouit de toute
la crédibilité" pour pouvoir
réconcilier les factions pa-
lestiniennes, étant "le seul
pays qui n'a pas de calculs
étroits à ce propos, de
même qu'il se tient aux
côtés de l'Organisation de
libération de la Palestine en

tant qu'unique représen-
tant légitime du peuple pa-
lestinien". "Sans unité et
sans unification des rangs,
l'indépendance de la Pales-
tine ne saurait être réali-
sée", a affirmé le Président
Tebboune.

Il a évoqué, par ailleurs,
la confiance dont jouit l'Al-
gérie auprès de toutes les
parties palestiniennes,
dont le mouvement Hamas,
faisant état d'un travail en
cours pour "organiser une
conférence ou une rencon-
tre de l'Organisation de li-
bération de la Palestine en
Algérie, et ce, avant la tenue
du Sommet arabe, dans le
souci de réussir à les récon-
cilier".

AFRIQUE DU SUD 
Cyril Ramaphosa : 
‘’nous ne serons pas
tranquilles tant que le
Sahara occidental et la
Palestine demeurent
sous occupation’’ 

Le président de l'Afrique du Sud, Cyril Ramaphosa
a affirmé dans son discours prononcé devant les mem-
bres participant au 6ème congrès du parti au pouvoir
le Congrès national africain pour définir les politiques
publiques de la prochaine période, que son parti et son
pays ne pouvaient être tranquilles tant que le Sahara
occidental et la Palestine demeurent sous occupation.

"Nous ne pouvons pas être tranquilles tant que le
Sahara occidental demeure toujours sous occupation
et nous ne pouvons accepter que l'occupation et la ré-
pression soient la destinée du peuple palestinien", a dé-
claré le président sudafricain dans son discours de
clôture prononcé dimanche et dont les propos ont été
rapportés par l'Agence de presse sahraouie SPS.  Le
président sud africain a soutenu qu'"il nous appartient
tous de soutenir avec grande force ces deux causes
pour construire un monde meilleur". "Nous devons in-
tensifier largement notre action à l'échelle mondiale
pour que nous puissions jouer un rôle efficace dans le
règlement du confli t et soutenir les luttes des peuples
opprimés de par le monde", a-t-il ajouté.

Lors de ce congrès qui a examiné plusieurs ques-
tions politiques internes et externes, les causes sah-
raouie et palestinienne ont bénéficié d'un grand
soutien de la part des membres congressistes du parti.

PÉTROLE 
Le Brent a reculé 
à 99,28 dollars, 
hier à Londres 

Les prix du pétrole poursuivaient leur baisse mardi
à la suite de la publication de données manufacturières
décevantes dans le monde faisant craindre pour la de-
mande en brut, la veille d'une réunion de l'Opep+.
Dans la matinée, le baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en octobre perdait 0,76% à 99,28 dollars.
Le baril de West Texas Intermediate (WTI) américain
pour livraison en septembre baissait quant à lui de
0,59%, à 93,34 dollars. 

Les cours fléchissent en raison de "la faiblesse des
indices PMI manufacturiers de juillet dans le monde",
ont commenté des analystes. Ces indices sont considé-
rés comme des baromètres de la croissance car ils sont
des indicateurs clés de l'activité manufacturière d'un
pays. Ces données manufacturières décevantes ont
renforcé les craintes d'une "récession qui se profile à
l'horizon, un scénario qui implique une baisse de la de-
mande future de pétrole", expliquent des experts. Tous
les regards sont désormais tournés vers l'Organisation
des pays exportateurs de pétrole (Opep) et leurs dix
partenaires au sein de l'accord Opep+, qui se réunis-
sent demain mercredi à Vienne.

APS

ZAKAT 
Le Nissab fixé à 816.000
DA cette année (ministère) 

Le Nissab de la Zakat pour l'année 1443 de l'Hé-
gire a été fixé à 816.000 DA, a indiqué lundi un com-
muniqué du ministère des Affaires religieuses et des
Wakfs.

"Le Nissab de la Zakat a été calculé sur la base de
20 dinars or dont le poids a été estimé à 85 grammes,
l'Agence nationale pour la distribution et la transfor-
mation de l'or et autres métaux précieux (AGENOR)
ayant fixé le gramme d'or 18 carats à 9.600 DA", a
précisé le communiqué.

"La Zakat correspond au quart du dixième, soit
2,5 % de toute valeur (argent et offres commerciales)
ayant atteint le Nissab au terme d'une année", a
ajouté la même source.

"Pour assurer la collecte et la distribution organi-
sées et équitables de la Zakat, le ministère des Af-
faires religieuses met à la disposition des personnes
devant s'en acquitter les comptes CCP de l'Office na-
tional des Wakfs et de la Zakat", a souligné 
le communiqué.

Les visites de responsables sionistes
au Maroc, amorcées au lendemain de
la signature de l'accord de normalisa-
tion en décembre 2020, sont en passe
d'atteindre leur vitesse maximale, au
grand dam du peuple marocain qui re-
jette depuis le début cette "alliance" à
travers sa mobilisation et ses actions
quotidiennes de rue.

Dans ce sillage et à l'heure où l'en-
tité sioniste accentue sa cruauté et ty-
rannie envers le peuple palestinien
que les Marocains soutiennent depuis
toujours, un autre ministre sioniste,
dit de "Coopération régionale", a été
reçu en grande pompe au cours de la
semaine écoulée au royaume par de
nombreux responsables qui se tar-
guent d'avoir mené avec lui des discus-
sions fructueuses.

La visite de ce "responsable" est in-
tervenue, pour rappel, après celles
d'autres ministres sionistes, à l'instar
de celui de la Justice dont le déplace-
ment a été conclu par la signature d'ac-
cords, ou encore du chef d'Etat-major
de l'armée sioniste et de la ministre
sioniste de l'Intérieur qui, en s'entre-
tenant avec son homologue marocain,
a pu décrocher une "transaction" ines-
pérée pour les Sionistes, à savoir l'en-
voi de 15.000 Marocains dans le secteur
de la santé et du bâtiment, soit pour
soigner les soldats de l'armée d'occu-
pation et construire des colonies sur la

terre des Palestiniens. Avant ce ballet,
plusieurs autres responsables sio-
nistes ont foulé le sol marocain, dont le
ministre des Affaires étrangères et
celui de la Défense, dont la visite a été
qualifiée par le Front marocain anti-
normalisation de +la honte du siècle+
et de +la haute trahison+, tant elle a
permis à ce dernier de signer des ac-
cords militaires, qualifiés par d'aucuns
"des plus dangereux pour le peuple
marocain et sa stabilité".

"Débarquement" sioniste, un 
péril existentiel pour le royaume

Faisant cavalier seul dès le début, le
régime du Makhzen s'est retrouvé au
fil du temps "le seul concerné au
royaume par ces visites de responsa-
bles sionistes", ne cessent de souligner
les observateurs et les acteurs poli-
tiques au royaume.

Pour le président de l'Observatoire
marocain contre la normalisation,
Ahmed Ouihmane, "les visites des soi-
disant responsables sionistes sont tout
simplement un non-évènement".

Dans un post publié récemment sur
son compte Facebook, Ouihmane a in-
diqué que le régime du Makhzen est
tellement obnubilé par ses calculs
étroits, qu'il n'a pas eu le temps de se
rendre compte qu'il est en train de na-
viguer seul en plein désert. "Les visites

effrénées de soi-disant responsables
sionistes au Maroc sont en train de ba-
liser le terrain à quelque chose de très
grave. C'est l'existence et le destin du
royaume qui sont en jeu.

Celui qui ne veut pas voir ceci, est
pire qu'un aveugle", a alerté Ouih-
mane, prévenant que "la grande ambi-
tion des Sionistes n'est autre que
d'ériger leur pays sur les décombres
du royaume".

Pour sa part, le chef du groupe par-
lementaire du Parti de la Justice et du
Développement, Abdellah Boano, a dé-
noncé dans un communiqué "la
course des responsables sionistes à se
rendre au Maroc", faisant observer que
"ceci est le prélude d'un danger immi-
nent". "Cette ruée vers la normalisa-
tion est un danger pour le pays et pour
la stabilité de notre patrie", a souligné
Boano, appelant "les autorités maro-
caines à entendre la voix de la raison et
à regarder les expériences en termes
de normalisation avec l'entité sioniste
et les conséquences auxquelles elles
ont abouties".

De son côté, le rassemblement des
"Marocains contre la normalisation" a
indiqué dans un post sur Facebook
que les choses se dirigent au Maroc, à
la lumière de l'entêtement du Makh-
zen dans sa politique, "vers une
confrontation entre le peuple et le ré-
gime en place".

MAROC 
La normalisation atteint sa vitesse maximale 
au grand dam des Marocains 

Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a affirmé que le Sommet arabe
prévu en Algérie début novembre prochain serait couronné de succès, soutenant 
que l'Algérie œuvrait pour unifier les rangs arabes.
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